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TELEFOTO EFE

Mario Conde y su equipo están acusados de cometer tres delitos.

Lucas formará parte de la mesa del 
Comité de las Regiones de Europa

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, Juan José Lu
cas, fue elegido ayer, junto a 
su homólogo de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, 
miembros de la mesa del Gru
po Popular Europeo del Co
mité de las Regiones de Euro
pa. que se constituyó durante 
la celebración del V Pleno de 
este órgano consultivo de la 
Unión Europea.

En el transcurso de la se
sión plenaria, Lucas advirtió 
que el arranque indiscrimina
do de viñas y el enriqueci
miento artificial del vino 
“conduciría a un enfrenta
miento Norte-Sur dentro de la 
Unión Europea”, informa la 
agencia Efe.

(Pág. 12)
PEÑALOSA

El presidente del Gobierno regional, durante su reciente visita a Segovia.

El juez pide a Interior que 
vigile a Mario Conde para que 

no salga de España
El juez de la Audiencia Na

cional, Manuel García Caste
llón. que admitió ayer la querella 
de la Fiscalía contra el ex presi
dente de Banesto. ordenó a la 
Secretaría de Estado de Interior 
que adopte medidas para evitar 
la salida del territorio nacional 
de Mario Conde.

Así lo confirmaron ayer fuen
tes de la Secretaría de Estado de 
Interior, que indicaron además 
que la petición judicial también 
afecta a los otros nueve ex 
miembros del equipo directivo

Los precios
subieron un 0,2
Por ciento en 
octubre

। L°s precios subieron durante 
• Pasado mes de octubre un 0,2 

Ppr ciento, la mitad de lo que lo 
imeron hace un año en el mis
o mes, gracias al descenso de 

or>nPIeCÍ0S de los alimentos, se- 
1facilitados por el Ins- 

ut0 Nacional de Estadística.
pnA 3 lnnac'ón acumulada entre 
rm/0 °ClU^re se s'tóa en el 3.7 
cimí a0!10- dos déc'mas por en-

4 del objetivo inicial del 3,5 
los nrCn-° En Castilla y León. 

' Precios siguieron la tónica

de Banesto contra los que la Fis
calía de la Audiencia Nacional 
se ha querellado.

Los delitos de los que el Mi
nisterio Público acusa a Conde y 
a los ex directivos de Banesto 
son los de falsedad, apropiación 
indebida y maquinación para al
terar el precio de las cosas.

En la querella se pide que 
Conde y su equipo paguen una 
fianza de 12.000 millones de pe
setas para cubrir las posibles res
ponsabilidades civiles.

(Pág. 13).

Narcís Serra afirmó que el líder popular no se atrevía a preguntar a Felipe González. t el ef o t o  ef e

Enfrentamiento dialéctico entre Serra y Aznar en el Senado

El PP pedirá una comisión de 
investigación para el caso Palomino

Pedro Solbes t el ef o t o  ef e

El vicepresidente del Gobierno, Narcís Serra, acusó ayer 
al presidente del PP, José María Aznar, de no atreversé a 
formular preguntas en el Parlamento al presidente del 
Ejecutivo, Felipe González, mientras que el PP anunció que 
pedirá una comisión de investigación parlamentaria sobre 
el “caso Palomino”.

nacional con un incremento del 
0,2 por ciento. En Segovia, baja
ron un 0,1 %.

(Págs. 12 y 15)

Las palabras de Narcís Se
rra y el anuncio del Partido 
Popular se sucedieron ayer en

el pleno del Senado durante la 
sesión de control al Gobierno, 
en la que el vicepresidente 

contestó a varias preguntas de 
senadores del PP en relación 
con el supuesto trato de favor 
de la Administración Central 
a la empresa española CAE, 
en la que participó Francisco 
Palomino, cuñado del presi
dente del Gobierno, Felipe 
González.

(Pág. 14)

5. - u Los técnicos 
firman que el agua 
en Segovia es de 
Oran calidad”.

13 El juez pide una 
fianza de 250.000 
millones a la mujer 
de De la Rosa.

AL DIA
16 Los serbios de 
Bosnia atacan la 
ciudad musulmana 
de Tuzla.

17 Los sindicatos 
italianos convocan 
otra huelga general 
contra Berlusconi.

21 España- 
Dinamarca, hoy a 
partir de las 21,30 
horas (TV-1).

M.C.D. 2022
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CALENDARIO

TERMOMETRO

PARA HOY
Van: 320 días, faltan 45.
Sol: De 08,02 a 17,57.
Luna: De 16,58 a 06,14.
Luna llena el 18 en Tauro.

SANTORAL

HOY: Margarita de Escocia, 
Gertrudis, Inés, Balsamia, Elpi- 
dio, Marcelo, Emilión, Eustoquio, 
Euquerio, Fidencio, Edmundo, 
Marino, Segundo, Frontón, Rufi
no, Marcos, Valerio, Otmaro, Pa- 
troclio y Roque González.

FARMACIA DE GUARDIA

HOY: Rodríguez del 
Fresno. Avda. Marqués de 
Lozoya, 13.

ADEMAS

Enseñanzas no 
escolarizadas, título 

de FP 19
La Delegación Provin

cial del Ministerio de 
Educación y Ciencia 
(MEC) informa: Realiza
ción de pruebas de ense
ñanzas no escolarizadas 
para la obtención del títu
lo de Formación Profe
sional de Primer Grado.

Días, horas y centros en 
los que se celebrarán:

— Jueves, día 24 de no
viembre a las 11,00 horas. 
Area de Ciencias Aplica
das.

— Jueves, día 24 de no
viembre, a las 16,00 horas. 
Area Formativa Común.

— Viernes, día 25 de 
noviembre, a las 9,00 
horas, Area de Conoci
mientos Técnicos y 
Prácticos.

— Los alumnos de las 
ramas sanitaria, madera, 
peluquería-estética, far
macia y delincación, 
deberán presentarse en 
el IFP “Ezequiel Gon
zález”, de Segovia, 
Plaza del Salvador, nú
mero 1.

— Los alumnos de las 
ramas administrativa y 
comercial, electricidad y 
electrónica deberán pre
sentarse en el Instituto 
Politécnico de Forma
ción Profesional de Se
govia, calle Avila, núme
ro I, barrio de La Albue- 
ra.

— Los alumnos de las 
ramas de hostelería, metal 
y autompción deberán 
presentarse en el Instituto 
Ángel del Alcázar, Carre
tera de San Ildefonso, nú
mero 25.

Biblioteca Pública

La sala de lectura y la 
sala infantil permanecerán 
cerradas hasta nuevo aviso 
a causa de la realización 
de unas obras.

PROVINCIAS TEM MAX. TEM.MIN. PL./M2

Avila............................... 18,8 0,2
Burgos ........................... 15,7 -
León............................... 15,4 3,6
Falencia ......................... 15,5 4,1
Salamanca...................... 19,6 1,6
Segovia........................... 19,2 5,8
Soria............................... 18,8 1,2
Valladolid...................... 17,0 3,0
Zamora........................... 18,3 3,4

Lluvia Muy nuboso Algo nuboso Granizo Chubasco» Despeado Tormenta

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

La Casa del Siglo XV- 
Teatro Juan Bravo

— Obra reciente de Luis Moro. 
Pennanecerá expuesta hasta el día 
19 de noviembre.

Casa de los Picos
— Exposición de pintura y es

cultura. Grupo Atanor. Marga 
Mora, Blanca Pérez y Elena 
Díaz. Hasta el 22 de noviembre.

Moda Bar
Exposición de acuarelas y gra

bados de Diego E. Silva. Hasta el 
20 de noviembre, en la calle Cro
nista Lecea. número 12.

SAN ILDEFONSO

Real Fábrica de Cristales 
(Fundación CNV)

— Exposiciones permanen
tes: “Cristal de La Granja”, siglo 
XVIH y XIX. “Vidrio europeo”, 
siglo XVI-XIX. “Tecnología del 
vidrio”. “Vidrio artístico contem
poráneo”. “Teatro catóptrico es
férico” Horario de visitas: de 
11,00 a 19,00 horas ininterrum
pidamente. Lunes y martes, las 
salas permanecerán cerradas.

Lunes y martes así como los 
demás días podrán acoger a gru
pos de más de 15 personas me
diante previa citación.

Jardines del Palacio Real
Visitas gratuitas a ios recintos 

y lugares siguientes:
— “El Laberinto”, ennita de 

San Ildefonso y jardines de “La 
partida de la reina”, piscifactona. 
Horario durante este mes de 10,00 
a 18,30 horas. Hasta el 28 de fe
brero de 10,00 a 18,00 horas.

MADRID

Centro Reina Sofía

—Franz Kline: Estructura de la 
identidad. Hasta el 21 noviembre.

—El surrealismo en España. 
Hasta el 9 de enero.

—Dalí joven: 1918-1930. 
Hasta el 16 de enero.

■ CONVOCATORIAS
Conservatorio de Música

El Conservatorio de Música co
munica que el plazo de presenta
ción para el premio fin de carrera, 
patrocinado por la Fundación Ni- 
comedes García, plazo de inscrip
ción hasta el 18 de noviembre. 
Prueba, el 15 de diciembre.

Acampada del 0,7
La comisión segoviana que lu

cha por la cesión del 0,7% del PIB 
para proyectos de desarrollo en el 
Tercer Mundo, organiza estos días 
un ciclo de charlas para dar a cono
cer la labor de las ONGs españolas.

Estas tendrán lugar a las 20:00 
horas en la acampada —abierta a 
todos los segovianos— existente 
junto a la iglesia de San Millán:

—Miércoles, día 16: Angeles 
Lazcoz y Carlos Figuero. Coo
peración Estatal en Bolivia.

—Sábado, día 19: Angel Gil, 
“Coordinadora 50 años bastan”.

Los sábados y domingos, jue
gos para niños, a las 18:00 horas; 
y todos los días asamblea infor
mativa a las 21:00 horas.

Peña taurina 
“El Espontáneo"

Organiza su décimo ciclo tau
rino cultural, del 14 al 18 de 
noviembre. Se celebrarán varias 
conferencias presentadas y mo-

■ RECOMENDAMOS
ARTE EN CAJA 
SEGOVIA

Por primera vez. Caja 
Segovia reúne en una expo
sición las principales obras 
de arte de su colección, in
cluyendo esculturas, graba
dos. dibujos y pinturas, y 
destacando, entre otras, las 
de artistas segovianos.

También incluye la visita 
a las distintas dependencias 
del “Torreón de Lozoya”, 
donde permanecerá la mues
tra hasta el 11 de diciembre.

TEMPERATURAS 
EN LIGERO DESCENSO

Hoy, poco nuboso o despejado; brumas y nieblas 
matinales en zonas de meseta; temperaturas en ligero 
descenso, con máximas entre 14 y 15 grados y mínimas 
previstas para la próxima madrugada entre 0 y 2 grados; 
vientos flojos variables.

deradas por Pablo Pastor.

Escuela de Dulzaina
La Escuela de Dulzaina de la 

Diputación tiene abierto el plazo de 
inscripción para el curso 94/95 has
ta el próximo día 18 de noviembre. 
Los interesados deben dirigirse a la 
secretaría del palacio provincial. 
Las clases darán comienzo durante 
este mes de noviembre.

Curso de dulzaina
El profesor José San Romual

do “Silverio”, impartirá un curso 
de dulzaina, dos días por semana 
en el colegio nacional Nueva Se
govia. Las clases se impartirán 
los lunes y jueves, de 19,30 a 
21,00 horas. Para mayor in
formación, llamar al número 
42-41-14.

Ciencia y divulgación
La Asociación Española de 

Periodismo Científico organiza 
el curso de fin de semana “Cien
cia y divulgación", dirigido por 
Manuel Calvo Hernando.

Este tendrá lugar en la Funda
ción Cultural Santa Teresa, de la 
Diputación de Avila desde el día 
18 hasta el 20 de noviembre. Ma
yor información: (920)225000.

Hermandad de Donantes 
de Sangre

La Hermandad informa que 
hoy miércoles, día 16 de no
viembre. en horario de 17.30 a 
21.30 horas, se efectuarán ex
tracciones de sangre en los loca
les del Ayuntamiento de Mozon- 
cillo a cargo del equipo de ex
tracciones del Hospital General.

Convento de Santa Isabel
Con motivo de la festividad 

de Santa Isabel de Hungría se 
celebrarán en su iglesia, mañana 
día 16, los siguientes cultos: A 
las 15,00 horas, exposición del 
Santísimo. A las 18. 00 horas, 
eucaristía solemne presidida por 
Luis Ángel de la Fuente.

Cáritas Diocesana
Comunica que el pasado día 

14 de noviembre se alcanzó la 
cantidad de 24.002.048 pesetas 
recaudados en favor de Ruanda.

BONOLOTO
Martes, 15

8 28 34
QQ Com. 21
vv Rein 4

Lunes, 14

3 11 28 32 42 44

49

Com. M
Rein. _

Viernes, 11

5 9 19 20 28|45£í

Miércoles, 9

7 13 23 37 38 43 S •

PRIMITIVA
Sábado, 12

1 6 21 29 33 43 K <

Jueves, 10

6 I 7 ¡25 36 41
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Martes, 15

53.354

Lunes, I4

96.236
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Viernes, >1
24.944
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Miércoles*9

72.426
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En las últimas semanas 
han vuelto a la 
actualidad los 
problemas relacionados 
con la calidad del agua 
que sale de los grifos en 
los hogares segovianos.
En este sentido, tanto 
el ingeniero 
responsable del 
abastecimiento, 
Santiago*Peraita como 
el director de la obra 
de la Estación de 
Tratamiento de Agua 
Potable (ETAP), 
Ricardo Fernández
Cuevas, aseguran que 
los distintos 
parámetros que se 
analizan diariamente 
en la estación dan 
lugar a afirmar que el 
agua en la capital es 
“de gran calidad"

Las obras de la estación de tratamiento de la capital concluirán definitivamente este mes

Los técnicos aseguran que “el agua 
potable en Segovia es de gran calidad
-M.GALINDO 

Fernández Cuevas ha sido el 
ingeniero responsable de la di
rección de las obras de remo
delación y automatización de 
la ETAP, un proyecto subven
cionado casi en su totalidad 
por la Junta de Castilla y León 
cuyo desarrollo ha pasado por 
distintos avalares que han ido 
aplazando su definitiva puesta 
en marcha.

“Ha sido una obra muy difi
cultosa —significó— porque 
se trataba de reparar una esta
ción muy antigua y obsoleta 
con una capacidad insuficiente 
y limitada para suministrar agua; 
y se ha hecho con la mayor 
parte de los sistemas en funcio
namiento, cuidándonos mucho 
de garantizar el abastecimiento 
en épocas de una fuerte deman
da de caudal, como el verano".

A las propias dificultades 
técnicas, se unen las derivadas 
de la compleja maquinaria ad
ministrativa, así como la ade
cuación del proyecto inicial a 
•as necesidades reales de la 
ciudad. “La idea original del 
Proyecto iba orientada a dotar 
a Segovia de una estación de 
tratamiento de carácter provi
sional —explica Ricardo Fer
nández— pero el Ayuntamien- 
t0 propone que se haga una 
construcción definitiva, y aho
ra abastecerá a un alto porcen
taje de la ciudad con un trata- 
rniento correcto”.

Los técnicos afirman que la 
ETAP será operativa definiti
vamente a finales de este mes 
0 Principios de diciembre, 
cuando se concluya la auto
matización e informatización 
en la gestión de los distintos 
caudales que van a parar a esta 
estación; aunque el director de 
unra manifestó que será nece
sario un año de plazo para que 
el Personal municipal que se

marcha defmitva de la ETAP 
hará que el agua potable en la 
capital sea “de gran calidad", 
destacando a su vez que duran
te el tiempo que han durado las 
obras la salubridad del líquido 
elemento ha estado siempre 
garantizada.

Problemas ajenos
______  M.G.

A pesar de todas las garantías ofrecidas por los técnicos, 
muchas zonas de la capital cuentan con un agua que incum
ple una de las tres condiciones básicas de este elemento. 
Santiago Peraita afinna que la turbiedad del agua —uno de 
los parámetros que se controlan diariamente en la ETAP 
junto al PH y los niveles de cloro— no puede achacarse a la 
planta, significando que las redes interiores de distribución 
en los edificios o una mayor acidez del agua proviniente del 
Pontón Alto pueden causar este problema.

“Si se toma el agua que sale directamente de los depósitos, 
puede apreciarse que está en perfectas condiciones —dijo— 
y continuamos realizando los análisis oportunos paia con
seguir el agua que queremos, aunque sus condiciones no 
pueden variar mucho de las actuales".

f

JUAN MARTINLas obras de la ETAP están ya totalmente terminadas.

Ricardo Fernández Cuevas mostró su seguridad en la calidad del agua potable. PENALOSA

hará cargo de la planta se fami
liarice con el manejo del ins
trumental.

Mejorar e investigar
Tanto Peraita como Fernán

dez Cuevas aseguraron de for
ma explícita que la puesta en

“El agua ha sido siempre 
sanitariamente buena 
—afirmó el ingeniero direc
tor de obra— aunque su as
pecto visual haya podido 
dar sensaciónde turbiedad. 
Hubiéramos podido dar un 
agua de mejor presencia, 
pero de menor salubridad, 
pero hemos optado por este 
primer supuesto. Cuando 
funcione la planta, creo que 
tendremos un agua de gran 
calidad, ya que los proble
mas que hemos tenido con la 
acometida del Pontón Alto 
se irán subsanando a lo lar
go de los años y con la esta
ción a pleno rendimiento, el 
agua no puede más que me
jorar".

Por otra parte, la incorpora
ción de un laboratorio de análi
sis en la propia planta reforzará 
la garantía de un control sanita
rio del agua que consumen los 
ciudadanos de la capital.

5
Mantienen en 
funcionamiento 
la línea de 
autobús del 
Salón- P. Hierro

___________ ________ ___ AS.
El Ayuntamiento ha decidido 

mantener en funcionamiento la 
línea de autobús urbano que co
munica el Puente de Hierro con 
el Paseo del Salón hasta el mes 
de septiembre de 1995. El acuer
do fue adoptado ayer en la habi
tual Comisión de Gobierno, y se 
ha previsto que el servicio se 
mantenga con carácter provisio
nal. Según se deprende de la nota 
de prensa remitida por el gabine
te de prensa del Ayuntamiento 
los informes presentados por la 
empresa concesionaria del servi
cio, (TUSSA), esta línea resulta 
deficitaria, por lo que la institu
ción local asume los inconve
nientes económicos de su explo
tación.

Con carácter de urgencia, el 
equipo de gobierno ha estudiado 
y desestimado la reclamación 
por responsabilidad civil fonnu- 
lada por Josefina Vaquero Rojo, 
sobre las lesiones sufridas por su 
hijo el día 29 de mayo de 1993 
en la entrada al paseo central de 
la Alameda de la Fuencisla, en
tre los pilares de piedra y la ca
dena de unión de los mismos.

La subvención de 
100.000.000 concedida por la 
Junta para Segovia, como Ciu
dad Patrimonio de la Humani
dad será solicitada para eliminar 
el cableado y arreglo de las fa
chadas de los edificios de la Pla
za Mayor, incluyendo la repara
ción de los forjados de los sopor
tales.

Asociaciones de vecinos
Las subvenciones a las aso

ciaciones de vecinos, para acti
vidades culturales, y correspon
dientes al ejercicio 1994 ascien
de a cuatro millones. Las canti
dades asiganadas a cada asocia
ción, doce, oscilan entre las 
250.000 y las 425.000 pesetas. 
Asimismo las subvenciones a 
asociaciones culturales corres
pondientes al segundo semestres 
supera las 1.600.000 pesetas. La 
cantidad global se reparte entre 
16 colectivos.

Por otra parte, en la reunión de 
ayer se aprobó la adjudicación 
del contrato de iluminación na
videña por 5.899.500 pesetas a 
la empresa Ilumesa. la propuesta 
consiste en la instalación de 210 
arcos de alumbrado artístico- 
alegórico a la Navidad y seis ró
tulos metálicos con el texto “Fe
lices Fiestas" en distintas calles 
de la ciudad.

El Ayuntamiento ha ratificado 
el convenio colectivo para limpie
za pública, recogida de basuras... 
a la empresa Aseo Urbano.

ANTIGÜEDADES 

San
Cayetano

Valdeláguila, 1

Telf. 461093 SEGOVIA

M.C.D. 2022
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Dionisio Duque publica un 
libro con 220 recetas de 

platos tradicionales
_____________________________ AM

El maestro asador Dionisio 
Duque, cuyo establecimiento 
cumplirá su centenario el próxi
mo año, ha sacado a la luz un 
libro sobre la gastronomía sego- 
viana, editado por Anaya, que 
consta de 220 recetas. El libro, 
del que se ha realizado una pri
mera tirada de 15.000 ejempla
res, y que se podrá adquirir en las 
librerías al precio de 5.000 pese
tas, consta de diversas fotogra
fías a todo color de la ciudad de 
Segovia.

Según ha declarado el autor, 
se trata de platos “cuya elabora
ción es totalmente asequible 
para cualquier ama de casa, ade
más de que van a base de produc
tos que se encuentran fácilmente 
en el mercado y no hay que bus
carlos en tiendas especializa
das”.

Cada receta, de sencilla com
prensión, en opinión del autor, 
va acompañada de una fotogra
fía a color donde se muestra el 
plato a punto de ser servido a la 
mesa, además de que también se 
aconseja el vino adecuado para 
cada menú, elegido de entre al
guna de las denominaciones de 
origen que existen en Castilla y 
León. Dionisio Duque explicó 
que lleva alrededor de 12 años 
recopilando recetas, tanto de Se
govia, como de otros puntos de 
Castilla y León, hasta el punto de 
juntar más de 1.200, de las que 
envió 1.000 a la editorial y, tras 
una selección, quedaron en 220. -

Las sopas, las verduras trans
formadas en pasteles, las legum
bres y los gratinados al homo 
constituyen algunos de los pri
meros platos aconsejados por el 
maestro, quien ofrece varias ma
neras de condimentar el bacalao, 
“del que sabemos mucho tierra 
adentro”, con recetas de locali
dades como Ayllón y Turégano. 
De las truchas de río o del besu
go, Duque también presenta “re
cetas tradicionales al estilo cas
tellano, porque, por ejemplo, 
para la fritura ya lo hacen muy 
bien en Andalucía”.

No faltan los arroces “un plato 
de lujo en Castilla, conocido 
hace 150 años”, de acuerdo con 
Duque, quien ofrece un souflé de 
cangrejo, dedicado a su nieta 
Andrea, “porque la gente ahora

Dionisio Duque. peñ al o s a

ya no se quiere manchar las ma
nos pelando el crustáceo”.

Para Duque, que no se olvida 
del marmitaco a base de las pa
tatas con bonito, mientras atribu
ye su invento a un marino que 
había nacido en Cantalejo “las 
carnes son muy buenas en esta 
zona, porque tenemos muy bue
nos pastos”.

Las carnes
Por eso, este hostelero da un 

repasado a los asados de cordero 
y cohinillo, ofrece fórmulas para 
unas buenas albóndigas de carne 
picada y unas chuletas de lechal 
con besamel, que denomina 
“Duquesita”.

Guisos y estofados, van com
pletando el recetario hasta llegar 
a un plato por el que el maestro 
ha recibido varios premios, 
como son las cordornices con 
cangrejos o rellenas de pimien
tos y lomo de cerdo a la luz de la 
cebolla, “un plato para los ena
moraos”, que ha dedicado a su 
nieto Julián, el primero de la 
quinta generación de los Du
que.

En postres, destacan los ela
borados con manteca fresca, 
como los bollos, “porque somos 
un pueblo con muchos conven
tos y hay un gran recetario de 
dulcería desde la época de Enri
que IV”, apunta Dionisio Du
que.

Rechazo a la postura de la Agrupación deHosteleros

José María “conquistó” Monaco 
con la gastronomía segoviana

La gastronomía de Casti
lla y León y de Segovia “con
quistaron” Monaco, según 
han puesto de relieve las au
toridades regionales y loca
les que acompañaron al hos
telero José María Ruiz Beni
to a unas jornadas que se 
han celebrado en Montecar- 
lo.

_______________ AURELIO MARTIN
Coincidiendo con la pre

sencia de Ruiz Benito, propie
tario del restaurante “José 
María”, la Junta de Castilla y 
León y otros organismos, 
como la Diputación de Sego
via y el Patronato Provincial 
de Turismo, han querido rea
lizar contactos comerciales y 
de índole turística, dentro de 
una apuesta por el turismo de 
calidad.

Entre otras personas, se 
desplazaron a la capital mone- 
gasca los directores generales 
de Comercio y de Turismo de 
la Junta, Héctor García Arias 
y Alberto Galerón, respecti
vamente, así como el presi
dente de la Diputación, Atila- 
no Soto y el delegado territo
rial, Luis Pérez de Cossío.

Soto destacó en una confe
rencia de prensa que estas jor
nadas, celebradas en el lujoso 
hotel Metropole Palace, “han 
sido una de las fiestas más bo
nitas de Montecarlo, donde la 
cocina española ha conquista
do a la francesa y a la italiana, 
que tienen una enorme in
fluencia”. Como anécdota re
cordó que el menú preparado 
por el restaurante “José Ma
ría" constaba de 12 platos, 
“que volvían vacíos a la coci
na”.

Asimismo, Atilano Soto se
ñaló que la cocina de José Ma
ría “ha sido aceptada unáni
memente por los personajes 
de la élite monegasca”, donde 
acudieron representantes del 
Ministerio de Estado, así 
como el ministro de Finanzas 
y Economía y la directora de 
Turismo, entre otras autorida
des del Principado.

Aparte de las reuniones con 
responsables en materia turís-

PEÑALOSA

José María, se muestra satisfecho a su regreso de Monaco.

tica y económica, los políticos 
regionales han realizado visi
tas a empresas, así como a la 
agencia del Medio Ambiente 
y al Museo del Vino, han par
ticipado en mesas redondas 
con proyección de videos y 
han ofrecido catas de vino.

Alta calidad
Por su parte, Pérez de 

Cossío apoyó la política de 
tender a captar un turismo de 
alta calidad y, en este sentido, 
indicó que “los contactos que 
hemos tenido estos días han 
calado muy hondo, porque 
creo que hemos sabido vender 
Segovia, Castilla y León y Es
paña”.

Pérez de Cossío anunció 
que desde Monaco se van a 
mantener contactos comercia
les con bodegueros de la re
gión y otros distribuidores de 
productos del sector de ali
mentación, aparte de futuros 
negocios en el área del turis
mo, que se cerrarán durante la 
Feria Internacional de Turis
mo.

En cuanto a la polémica 
protagonizada por la Agrupa

ción Industrial de Hosteleros 
Segovianos (AIHS), quienes 
lamentaban no haber estado 
representados, Pérez de 
Cossío aclaró que la opinión 
de esta patronal “no se ajusta 
a la verdad, porque quien es
taba invitado es José María y 
nosotros hemos aprovechado 
la ocasión (...) porque la Junta 
no lleva a José María a Mona
co, sino que es él quien nos 
arrastra”.

El delegado pidió a los 
miembros de la AIHS “que no 
tengan celos infundados o en
vidias, porque no es aj?í, por
que yo se lo he explicado per
sonalmente, pero no hay ma
yor sordo que el que no quiera 
oír”.

Por su parte, José María 
Ruiz pidió a quienes “tienen la 
poca ética de poner zancadi
llas. que rectifiquen y apoyen 
a quienes ponemos dinero, es
fuerzo y tiempo por Segovia, 
Castilla y León y España". 
También habló del "deporte 
nacional de la envidia" y p°r 
el hecho de que las trabas ven
gan de algunos de sus colegas, 
en vez de felicitarle.

La Federación Regional de 
Hostelería puntualiza sobre 

“Hostelco 94”

Gómez Darmendrail quiere saber cuántos 
alumnos albergará el colegio de La Granja

______________________________ A.S.
En relación con la informa

ción que sobre la celebración de 
“Hostelco-Gastrovisión 94” 
(Salón Internacional del Equipa
miento para Restauración, Hos
telería y Colectividades) cele
brado recientemente en Barcelo
na, aparece en el diario corres
pondiente al lunes 7 de noviem
bre, el presidente de la Federa
ción Castellano-Leonesa de Em
presarios de Hostelería, Angel 
Velasco aclara que la presencia 
del sector lo fue como hostelería 
de Castilla y León.

“Por lo mismo —matiza— no 
se debe hablar ni de la hostelería 
y cocina segoviana, sino precisa
mente de Castilla y León, a 

■ quien como Federación Caste
llano-Leonesa de Empresarios 
de Hostelería representábamos”.

Los representantes regionales 
en este certamen, que agrupó a 
un gran número de empresarios 
del sector, obtuvieron un desta
cado éxito en la muestra “Gas- 
trovisión”, en la que la calidad 
de los platos presentados fue va
lorada positivamente por profe
sionales y expertos.

_________________________
El diputado del Partido Popu

lar (PP) por Segovia, Javier Gó
mez Darmendrail, ha pregunta
do al Gobierno para cuántos 
alumnos ha sido concebido el 
nuevo centro de La Granja.

Gómez Darmendrail, que 
quiere ser respondido por escri
to, indica que recientemente se 
ha puesto en funcionamiento un 
centro de enseñanza en la locali
dad segoviana de La Granja de 
San Ildefonso, con 16 aulas para 
Secundaria y seis para Bachille
rato.

Además se interesa por cono
cer cuántos alumnos estudian

durante el presente curso 
1994/95, cuál ha sido el coste 
total de las obras del colegio.

Falta por pagar
Además, pregunta si se ha pa

gado en su totalidad o falta algu
na partida y, si es así, cuánto 
falta por pagar; si se ha efectua
do la recepción provisional, en 
qué fecha y, si no es así, cuál es 
la razón por la que no ha sido 
recibido este centro y para cuán
do está prevista la recepción de
finitiva.

Por otra parte, el mismo dipu
tado popular por Segovia se ha 
interesado por conocer la razón

por la que el Ministerio de Obr 
Públicas, Transportes y ^e?a 
Ambiente (MOPTMA) no 
contestado aún al escrito 
Consejo General de los Coleg'^ 
Oficiales de Agentes de la 
piedad Inmobiliaria de E^Pa^e’ 
fechado el tres de junio
1994. .

Gómez Darmendrail Pr 
gunta si el MOPTMA 
previsto tomar alguna me 1 
sobre los puntos Io y - ' ¡. 
páginas 15 y 16 de dicho es 
lo y que tienen relación cor 
normativa sancionadora de 
trusismoen la mediación m 
biliaria.
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La Junta aprueba el 40% de las 
solicitudes para las viviendas 

de protección oficial
___________________________ A.S.
Desde ayer y hasta el 1 de 

diciembre las listas provisiona
les de adjudicatarios de las vi
viendas de promoción pública y 
protección oficial en Segovia ca
pital permanecen expuestas en el 
Ayuntamiento y en la sede de la 
Delegación Territorial de la Jun
ta de Castilla y León para ser 
examinadas por las 792 personas 
que en su día formalizaron la 
solicitud.

La ponencia técnica encarga
da de la revisión de los expedien
tes aprobó el 38,9 por ciento de 
las solicitudes, con las que ha 
elaborado la lista provisional de 
adjudicatarios. En el lado opues
to, el 61,24 por ciento de las 
solicitudes han sido excluidas 
por diversas causas, sumando un 
total de 485 expedientes.

Las listas que se exponen en 
los organismos antes citados 
constan de tres apartados: en la 
primera se consigna el grupo 
general de adjudicatarios, con 
expresión de su puntuación; en 
la segunda los adjudicatarios 
del cupo especial y en la tercera 
el grupo de excluidos. En esta 
última relación, se especifican 
al margen las causas por las 
cuales se ha desestimado su so
licitud.

Reclamaciones

Una vez finalizado el plazo de 
exposición de listas, se iniciará 
el periodo correspondiente a la 
presentación de reclamaciones, 
del cual pueden hacer uso tanto 
las personas cuya solicitud haya 

sido excluida como los adjudica
tarios que consideren que su 
puntuación no se ajusta al barc
ino elaborado.

El plazo para la presentación 
de alegaciones finaliza el 21 de 
diciembre; tras el cual el Ayun
tamiento dispone de un mes 
para, informar sobre las mis
mas.

Pasado este tiempo las alega
ciones se remiten al Servicio Te
rritorial de Fomento, para que la 
Comisión Provincial de la Vi
vienda elabore la lista definitiva 
de adjudicatarios y la lista de 
espera para futuras promociones 
de la Junta.

Los adjudicatarios que que
den en lista de espera tendrán 
prioridad en aquellas promocio
nes que se concluyan en el plazo 
de un año.

En la mañana de ayer, mu
chas fueron las personas que se 
dirigieron tanto al Ayunta
miento como a la Delegación 
Territorial para comprobar si 
su solicitud figuraba en las lis
tas de adjudicatarios en los dis
tintos grupos o en la de exclui
dos.

La emoción y el “suspense" 
después de más de un año de 
espera ha provocado escenas 
de nerviosismo motivadas por 
la alegría de la adjudicación o 
la desesperación por no figurar 
en las listas favorables.

Asimismo, las redacciones de 
los medios informativos se han 
visto incapaces de atender las 
muchas llamadas de personas 
preguntando por las listas

Juan del Rey, a la derecha, inauguró el curso del Colegio de Médicos. PEÑALOSA

El profesor Del Reyda una^onferencia en el Colegio de Médicos

“La mala nutrición, por exceso, es 
la enfermedad de la civilización”

El profesor de la Universidad Autónoma de Madrid, 
Juan del Rey Calero, ofreció ayer una conferencia en el 
Colegio de Médicos de Segovia, para explicar la influencia 
de los modelos de vida y los principales riesgos de las 
enfermedades crónicas que caracterizan la sociedad espa
ñola actual.

__________________________ RB,
El primer conferenciante 

invitado en el IV curso de for
mación continuada para médi
cos de atención primaria, se
ñaló que la mala nutrición 
constituye la principal causa 
de las enfermedades crónicas 
que se sufren en los países más 
desarrollado. Así, mientras 
los habitantes del Tecer Mun
do padecen infecciones debi
do a una mala y sobre todo 
excasa alimentación, la pato
logía de la abundancia ha lle
vado en la otra parte del pla
neta a convertir el exceso en 
un peligro para su salud.

Las “enfermedades de la ci
vilización” como se refiere el 
profesor Del Rey a las deriva
das de los estilos de vida ac
tual y que pueden ser el coles- 
terol, el cáncer, los problemas 
cardiovasculares..., encuentran 
sus principales factores de ries
go en hábitos como el sedenta- 
rismo, el consumo de tabaco, 
alcohol, grasas, drogas...

El profesor Del Rey Calero 
es responsable del Departa
mento de Medicina Preventi
va y Social, y Microbiología 
de la Facultad de Medicina de 
la Universidad Complutense 
de Madrid. En su intervención 
en el Colegio de Médicos de 
Segovia, explicó los cambios 
producidos en los métodos 
epimediológico, especial

mente desde la II Guerra 
Mundial y abogó por la poten
ciación de medidas preventi
vas como el mejor tratamien
to contra las enfermedades de 
la civilización, que “una vez 
generadas tienen difícil mar
cha atrás".

Educación

El catedrático se mostró 
poco partidario de posturas 
dogmáticas que señalen a un 
producto como malo o negati
vo para la salud, ya que según 
su opinión, lo que puede ser 
dañino para una persona o 
puede causar una enfermedad, 
puede ser en buenas dosis o 
combinado con otro alimento, 
beneficioso. En este sentido 
puso varios ejemplos sobre el 
rechazo al vino. “En España 
tenemos muchos casos de 
cáncer de vejiga porque se 
consume mucho tabaco y 
vino, pero vino malo, pero un 
vino bueno solo, no perturba 
un mecanismo cancerino”, 
explicó. Este mismo argu
mento demuestra el factor 
multiplicador de algunos fac
tores de riesgo, sobre el que 
también incidió el ponente, y 
que transforma algunas mez
clas en explosivas para la sa
lud. De ahí se dereiban men
sajes resumidos pero explica
tivos como las CCC (Cáncer. 
Corazón y Carretera).

En su conferencia, el cate
drático Del Rey abogó por el 
mayor y mejor conocimiento 
personal de los factores de 
riesgos para la salud de una 
persona. “La gente debe 
aprender a valorar sus propios 
problemas, para combatirlos", 
apunta. Y en este campo, la 
capacidad médica a veces es 
muy reducida, ya que los peli
gros para la salud pueden te
ner causas sociales, como por 
ejemplo el paro, cuando de
semboca en hábitos inadecua
dos.

El catedrático resumió su 
intervención afirmando que si 
bien la esperanza de vida se ha 
ampliado desde comienzo de 
siglo, fijada en una media de 
36 años, a la actualidad, en la 
que la media de vida de un 
español es de 76 años, “pero 
con muchas enfermedades 
crónicas".

Los datos numéricos facili
tados resultan muy alarmantes 
cuando se refieren al consumo 
de alcohol o de tabaco en Es
paña como factores de riesgo. 
“El alcohol mata a unas 
10.000 personas y el tabaco a 
45.000". apuntó. Respecto a 
estos dos productos de consu
mo, el ponente consideró ne
cesario realizar trabajos de 
prevención dirigidos a los jó
venes y a las mujeres, los sec
tores de población más rea
cios a controlar su uso.

El próximo martes el profe
sor José Ramón Banegas ofre
cerá en el Colegio de Médicos 
la conferencia “La epidemio
logía de las enfermedades car
diovasculares”.

Residenc ia 
aguil af uent e 
tercera edad 
^ t̂alaciones y personal 

especializado

teléfono 57 08 07 lienta el tScfloviano

SEGOVIA EN MADRID 
con sus especialidades

Y ASADOS EN 
HORNO DE LEÑA

c/ Joaquín María López, 30
Teléfono 543 30 43 

c/ Lope de Rueda, 4
Teléfono 575 69 16
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el  nobl e est il o-de segovia-
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UNA VIDA DEDICADA A LA INVESTIGACION

El 16 de noviembre de 1944, 
hace ahora cincuenta años, 
moría en Madrid Celso Aréva- 
lo Carretero, segoviano de ori
gen y de corazón que, por sus 
méritos como investigador y 
difusor de ideas científicas, ha 
inscrito su nombre en la histo
ria de la ciencia en España. 
Hombre inquieto e inteligente, 
Celso Arévalo desarrolló una 
labor amplia y polifacética, no 
sólo en el caihpo de la ciencia, 
sino en el de la cultura en ge
neral.

SANTOS CASADO.
___________ Univ. Autónoma de Madrid

Aunque nacido en la leonesa 
ciudad de Ponferrada, donde vio 
la luz el 6 de abril de 1885, por 
tener allí su padre plaza de cate
drático de instituto, Arévalo era 
de familia segoviana, y a las tie
rras de Segovia dedicó parte de 
sus afanes y sus estudios. Buena 
muestra de ello es la revista 
“Cultura Segoviana”, debida a la 
iniciativa de Arévalo y editada 
por él durante 1931 y 1932, sin 
que pudiera continuar en su em
peño debido a dificultades eco
nómicas. En ella pueden encon
trarse múltiples artículos de Aré
valo dedicados a temas históri
cos segovianos y, en especial, 
sus estudios numismáticos sobre 
las monedas acuñadas en Sego
via.

Pero la dedicación fundamen
tal de Arévalo fue la enseñanza 
y la práctica de la ciencia, con
cretamente de las disciplinas na
turalistas, la geología y, sobre 
todo, la biología. En este último 
campo realizó Arévalo su contri
bución más original e importan
te, como es la de introducir en 
España el moderno estudio cien
tífico de las aguas continentales 
y de la vida que las puebla, co
nocido como hidrobiología o, en 
sentido más amplio, limnología. 
Al hacerlo Arévalo no sólo se 
convirtió en fundador de nueva 
disciplina científica en nuestro 
país, sino también en pionero de 
la ecología en España, ya que la 
limnología puede considerarse 
como la aplicación a las aguas 
continentales de la ciencia eco
lógica.

Laboratorio de 
Hidrobiología de Valencia

Cincuenta aniversario de la muerte de un ¡lustre científico segoviano

Celso Arévalo, pionero de la ecología 
acuática en España

Tras obtener la licenciatura y 
el doctorado en Ciencias Natura
les, en 1903 y 1904 respectiva
mente, Arévalo trabajó como 
ayudante de clases prácticas en 
las universidades de Madrid y 
Zaragoza y, al cabo de pocos 
años, opositó al profesorado de 
segunda enseñanza. Después de 
su paso por Mahón y Salamanca, 
y mediante sucesivas oposicio
nes, Arévalo oBtuvo la plaza de 
catedrático de Historia Natural 
en el Instituto General y Técnico 
de Valencia.

Para comprender la labor 
científica que iba a desarrollar 
allí hay que tener en cuenta que, 
además de sus estudios universi
tarios, Arévalo había ampliado 
sus conocimientos en la Esta
ción de Biología Marítima de 
Santander en 1905, gracias a las 
becas que concedía el Museo de 
Ciencias Naturales a naturalistas 
noveles que hubieran destacado 
por sus aptitudes.

Arévalo conocía pues de pri
mera mano el modelo de los la
boratorios costeros y su presti-

gio, y conocía también, gracias a 
su completa y actualizada for
mación científica, la aplicación 
que en otros países se había he
cho de este modelo al estudio de 
las aguas continentales, constru
yendo laboratorios lacustres y 
fluviales en la orilla de masas de 
agua interiores.

Al instalarse en Valencia en 
1912, tan cercana a la magnífica 
laguna costera de La Albufera, 
Arévalo decidió dedicarse a esta 
clase de estudios y formar un 
“laboratorio hidrobiológico”. 
Arévalo, que aplicaba su afán 
modernizador también a la ense
ñanza, montó en primer lugar un 
completo laboratorio de prácti
cas de historia natural para sus 
alumnos en el instituto, y en él 
reservó un espacio para sus labo
res de investigación. Este fue el 
origen de lo que desde 1914 se 
denominó oficialmente Labora
torio de Hidrobiología, un centro 
pionero en la ciencia española, 
debido enteramente al espíritu 
emprendedor de Arévalo, que 
contó tan solo con los modestos 
medios que le proporcionaba un 
instituto de enseñanza media y 
con el apoyo de los directivos del 
mismo.

Allí inició Arévalo sus inves
tigaciones sobre la vida acuática 
de La Albufera, publicando los 
primeros.trabajos realizados en 
España sobre el plancton de las 
aguas continentales, es decir, so
bre el conjunto de pequeños or
ganismos que viven suspendidos 
en el agua y que abarcan desde 
microalgas a pequeños crustá
ceos, siendo, desde un punto de 
vista ecológico, el componente 
fundamental de las comunidades 
acuáticas.

Un dato revelador del deterio
ro ambiental de las últimas déca
das, y que podemos constatar 
gracias a las investigaciones pio
neras de Arévalo, es que muchos 
de los organismos que él encon

Un proyecto interrumpido

_______________________________ se
Aunque Arévalo no llegó a crear escuela, sí 

dejó un discípulo cualificado en la persona de 
Luis Pardo. En vista del escaso apoyo encon
trado en los medios científicos convencionales 
para su proyecto hidrobiológico, Arévalo trató 
de buscar en la vertiente aplicada una vía de 
continuidad, estableciendo contactos con los 
organismos técnicos encargados de los recur
sos de las aguas continentales. Fue Pardo quien 
aprovechó esta vía, integrándose en un depar
tamento para el estudio de la pescar y la acui- 
cultura continentales creado en 1931 en el Ins
tituto Forestal de Investigaciones y Experien
cias, que dependía del Cuerpo de Ingenieros de 
Montes.

Otra valiosa herencia científica de Arévalo 
fue su libro de 1929 “La vida en las aguas 
dulces”, que puede considerarse el primer ma
nual de limnología publicado en España. Con 
estilo divulgativo pero muy riguroso, este libro 
recopilaba los principales conocimientos sobre 
las aguas continentales, enfocados y tratados 
con un punto de vista científico moderno y 
claramente ecológico, todo ello ilustrado con

ejemplos sobre las aguas ibéricas tomadas de 
las propias investigaciones del autor.

La guerra de 1936 a 1939 desarticuló la 
comunidad científica en España, y acabó tam
bién con las posibilidades de continuidad del 
proyecto de Arévalo. Las investigaciones lim- 
nológicas en el Instituto Forestal entraron en 
una fase de decadencia y, aunque Arévalo vol
vió a ingresar en el Museo de Ciencias Natura
les, no llegó a montar de nuevo un laboratorio 
hidrobiológico. De hecho, apenas si pudo Aré
valo reiniciar sus actividades científicas ya que 
una prematura y rápida dolencia acabó con su 
vida en noviembre de 1944, cuando aún no 
había cumplido ios 60 años.

Fueron otros investigadores los que volve
rían a introducir en España los estudios de 
ecología de las aguas continentales, hasta con
seguir que se desarrollasen e implantasen tal 
como hoy los conocemos en numerosas univer
sidades y centros de investigación. Aun así, por 
su papel pionero, bien merece recordarse, al 
cumplirse ahora cincuenta años de su desapari
ción, la figura de Celso Arévalo, ilustre cientí
fico segoviano.

tró hacia 1915 en La Albufera no 
aparecen hoy en día en esta lagu
na debido a las alteraciones que 
ha producido en sus aguas el de
sarrollo urbano y agrícola.

Con la ayuda de algunos cole
gas y discípulos, entre los que 
destaca Luis Pardo, que se con
vertiría en su más fiel colabora
dor, Arévalo desarrolló una no
table labor investigadora y di
vulgadora, que mereció el reco
nocimiento del laboratorio por 
parte del Ministerio de Instruc
ción Pública en 1917, un año en 
que obtuvo el nombre oficial de 
Laboratorio de Hidrobiología 
Española. Como ocurre tantas 
veces, tal reconocimiento no se 
tradujo en un apoyo económico 
o práctico efectivo, y Arévalo 
hubo de seguir dependiendo 
para la continuidad de su pro
yecto científico de su propia y 
entusiasta dedicación y de la 

hospitalidad generosa del insti
tuto valenciano.

A su vez, el laboratorio fue 
hospitalario con otros investiga
dores interesados en las augas 
continentales ibéricas, y es sig
nificativo del papel pionero de 
Arévalo en España el que estos 
fueran sobre todo extranjeros. 
Destacan sobre todo el alemán 
Fritz Haas, especialista en mo
luscos de agua dulce, y el suizo 
Alfonso Gandolfi, que se instaló 
definitivamente en España para 
estudiar de forma monográfica 
la biología de la anguila, acu
diendo para ello repetidas veces 
al Laboratorio de Hidrobiología 
de Valencia, que conformó así 
un pequeño núcleo de investiga
ción hidrobiológica.

Museo de Ciencias 
Naturales

En 1919 Arévalo obtuvo, me

diante nueva oposición, la Cáte
dra de Historia Natural en el ins
tituto del Cardenal Cisneros, en 
Madrid. Dado que el Laborato
rio de Hidrobiología era una 
creación personalísima de Aré
valo y se corría el riesgo de que 
desapareciera tras su marcha, se 
iniciaron negociaciones con el 
más importante centro de inves
tigación naturalista en España, el 
Museo Nacional de Ciencias 
Naturales de Madrid, para que se 
hiciese cargo del mismo.

Durante los primeros años 
veinte Arévalo acentuó el ca
rácter ecológico de sus investi
gaciones, estudiando no sólo la 
composición sino también la 
variación temporal del planc
ton a lo largo de un ciclo anual, 
y amplió el radio de acción de 
las mismas, visitando varios 
sistemas lacustres de la Penín
sula, entre ellos el lago de Ca- 
rucedo, cerca de su Ponferrada 
natal.

Pero las relaciones profesio
nales de Arévalo con el museo se 
enturbiaron. El museo pronto se 
desinteresó del Laboratorio de 
Valencia, al frente del cual había 
quedado Luis Pardo, ya que el 
plan inicial de dedicarlo también 
a trabajos de biología marina no 
llegó a cuajar. Por otro lado no 
parece que el enfoque ecológico 
de Arévalo fuera bien compren
dido y aceptado por sus contem
poráneos en España.

Asimismo actuó como 
miembro de comités oficiales 
relacionados con la pesca en 
las aguas continentales. Todo 
ello pudo disminuir progresi
vamente su dedicación investi
gadora. Finalmente hay que 
considerar el factor ideológico, 
ya que Arévalo, innovador en 
lo científico, fue más bien con
servador en lo político, mien
tras que en el museo domina
ban en aquellos años los cientí
ficos de talante liberal y pr°'
gresista.

Lo cierto es que la suma de 
estas circunstancias produjo a 
finales de los años veinte un 
enfrentamiento entre Arévalo y 
la dirección del museo, que se 
resolvió con la dimisión del 
primero en 1931. Esta dimisión 
significó en la práctica la desa
parición de la Sección de Hi
drobiología, ya que el Labora
torio de Valencia había dejado 
también prácticamente de fun
cionar tras haber marchado 
Pardo a Madrid en 1928. ,

Para continuar sus investiga
ciones Arévalo dispuso un la
boratorio privado en la finca e 
recreo que poseía en un PueP, 
segoviano, pero la decepcio 
que le causó la falta de ap0^ 
oficial para su proyecto y la Y 
mencionada dispersión de su 
actividades, a las que hay qu 
sumar la revista “Cultura 
goviana”, y el inicio de inve. 
ligaciones sobre la histona 
la ciencia en España, hicieron 
que prácticamente no con 
nuara su tarea en la ecolog 
acuática.
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Los estudiantes se 
manifiestan hoy en 
favor del 0,7 de los 

Presupuestos 
regionales
•.__________________________ A.S.
—La comisión estudiantil del 0,7 
porciento en Segovia ha convoca
do para hoy una huelga para rei
vindicar que se asigne este por
centaje de los Presupuestos regio
nales para el desarrollo de los paí
ses del Tercer Mundo.

Los estudiantes se concentran 
hoy a partir de las i 1 de la ma
ñana en la explanada de la igle
sia de San Millán. donde perma
necen las tiendas de la acampada 
que se mantienen ya por decimo
séptimo día en este recinto.

Media hora más tarde, saldrán 
hacia la sede de la Delegación 
Territorial de la Junta a la cual 
llegarán mientras desarrollan 
juegos cooerativos durante todo 
el trayecto.

En la sede de la Delegación 
serán presentadas varias instan
cias solicitando el 0,7 por ciento 
de los Presupuestos regionales, 
para finalizar con una comida en 
los jardines de la plaza de La 
Merced en la que se desarrolla
rán distintos juegos y canciones.

La jornada reivindicativa co
menzó la pasada noche, donde 
en la acampada de San Millán se 
celebró la “velada estudiantil” 
en la que tuvieron lugar distintos 
debates, actuaciones y juegos.

Por otra parte, el sindicato de 
enseñanza de CC.OO. ha hecho 
público su apoyo a la moviliza
ción estudiantil de hoy, señalan
do que una buena forma de pro
ceder durante la jomada de hoy 
sería “organizando actividades 
en los centros de enseñanza, en 
relación con los problemas que 
afectan a los pueblos del Tercer 
Mundo, y a las clases más desfa
vorecidas de países como el 
nuestro”.

El sindicato insiste en que 
también los centros de ense- 
nanza destinen este porcentaje 
a los fines antes citados, mani- 
testando que esta petición “es 
una forma de llamar la atención 
sobre los graves problemas del 

creer Mundo, que se deben a 
a existencia de políticas eco- 

nomicas inmpuestas por las 
mu*l*nacionales que tienen su 
asiento en los países llamados 
desarrollados”.

Ciclo Taurino-Cultural de la peña “El Espontáneo"

Pedro Javier Cáceres disertó sobre los 
medios de comunicación en la fiesta de toros
“En determinados casos, 

el crítico entra en un proceso 
de divismo, cuando los pro
tagonistas de la fiesta son 
toro y torero”

PABLO PASTOR
Segunda de las conferencias 

que conforman el X ciclo Tau- 
rino-Cultural de la peña “El 
Espontáneo”. El crítico y co
mentarista taurino de la COPE 
y Tele-5, Pedro Javier Céce- 
res, disertó sobre los medios de 
comunicación en la fiesta de 
toros. Fue desgranando los tres 
pilares fundamentales, Prensa, 
radio y televisión, ilustrando 
su conferencia con hechos tan
gibles, anécdotas y viva actua
lidad, sin reticencias ni corta
pisas. Gregorio Corrochano, 
Antonio Díaz Cañavate y Vi
cente Zabala en ABC, Joaquín 
Vidal en El País, pero difícil de 
entender, Fernando Fernández 
Román y Manuel Molés, por 
cauces dispares, acaparan la 
atención prioritaria en los me
dios, teniendo en cuenta el 
tiempo y sus circustancias.

Respecto a su persona, ma
tizó el hecho de haber creado 
una forma diferente de hacer 
información taurina, ya que 
prevalece el colaboracionismo 
sobre el centralismo. “Eso me 
puede acarrear, el que alguien 
con más capacidad que yo, me 
quite pl puesto, que me siegue 
la hierba debajo de mis pies. 
Me precio de tener el mejor 
equipo de corresponsales, que 
en realidad son delegados, de 
toda la radiofonía española a 
nivel taurino. Por cierto, ¿sa
ben ustedes quién ha sido este 
año el espontáneo más famoso, 
siendo como son los aquí pre-

Pedro Javier Cáceres en plena disertación. JUAN MARTIN

sentes componentes de una 
peña taurina que luce esa de
nominación? Pues Manuel 
Morilla, claro está”.

Considero que la falta de 
calidad, nunca es imputable a 
los profesionales, sino a los di
rigentes. La prensa tiene ma
yor importancia, ya que lo es
crito escrito queda. En ciertos 
aspectos, se ha estancado la 
información, debido a que se 
ha nutrido de grandes escrito
res, pero no ha cuajado, ya que 
estos literatos no desarrollan 
su intelecto de manera clara y 
contumaz en los medios de co
municación”.

“Tiene carta de naturaleza la 
queja de los aficionados, apo
yándose en un sofisma real. 
Cinco periódicos diferencian 
sustancialmente su respectiva 

LA SEÑORA

D3 Aurea García Ayuso 
(Viuda de HILARIO TABANERA HUERTAS)

Falleció en Segovia el día 15 de noviembre de 1994
A los 87 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Sus desconsolados hijos; Esteban y Fernando Tabanera García; 
hij as políticas, Carmen Nadales (Vda. de Hilario Tabanera García), 
Margarita de Andrés y Carmen Garrido; hermanos, Elias, Teresa y 
Febes; nietos, bisnietos, hermanos políticos, sobrinos y demás 
familia,

Participan tan sensible pérdida y agradecerán la asistencia al funeral que, por 
el eterno descanso de su alma, se oficiará hoy día 16, a las 11,30 de la mañana, 
desde la casa doliente, Tanatorio San Juan de la Cruz, hasta la iglesia 
parroquial de Santo Tomás, en Segovia. Acto seguido, el cortero fúnebre 
partirá con destino Valverde del Majano, donde el cadáver recibirá cristiana 
sepultura en el panteón familiar. La misa de privilegio se oficiará mañana día 
17, a las 11 de la mañana, en la iglesia parroquial de Santo Tomás.

Agencia Funeraria Santa Teresa

crónica, con cinco visiones dis
tintas. En cuanto a la televisión, 
un medio nuevo, con dos ten
dencias diferentes, ya que una es 
pública y la otra privada. La co
bertura debe de estar al servicio 
del teleespectador. Es un espec
táculo directo cuando se televisa 
un festejo taurino, y eso condi
ciona ai profesional. Debe de 
tener las ideas claras y no con
fundir al respetable. Se debe lle
var un cierto grado de imagina
ción y desde luego ilusión, pero 
no comentar, por ejemplo, que 
los pitones de un toro son comi- 
cortos, cuando es palpable que 
están manipulados hasta la exa
geración”.

En el coloquio, se suscitó el 
tema de los sistemas que em
plean las diferentes cadenas de 
televisión. Cáceres, explicó 

muy claramente que en Tele-5, 
se considera fundamental la fi
gura de Rafael Peralta, por 
aquello del populismo. Que él 
se considera personaje secun
dario, ya que quién manda en 
esta cuestión es el rejoneador 
sevillano. “ Yo he presenciado 
como en la plaza o en el hotel, la 
gente solicita autógrafos a Ra
fael, mientras yo paso práctica
mente inadvertido. Son los 
tiempo de Chiquito de la Calza
da, un vulgar contador de chistes 
que se está haciendo rico con 
eso de “¿ se dan cuen?”.

La conferencia y el colo
quio, supusieron un fiel en
cuentro con la calidad perio
dística. Sencillo, locuaz, en 
gran profesional y puntual, 
muy puntual. Un extraordina
rio conferenciante.

M.C.D. 2022
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VILLA DE 
CUELLAR ___ _____ ____

En una nota de prensa de su portavoz en el Ayuntamiento, Julián González Sancho

El CDS acusa a IU de falta de coherencia
en su actuación municipal

El portavoz del CDS el Ayuntamiento de Cuéllar, Julián Gonzá
lez Sancho, ha puesto de relieve la falta de coherencia de IU en su 
actuación municipal, al mantener a su único concejal en la Comisión 
de Gobierno y no querer asumir su parte de responsabilidad política

ni aceptar las críticas por su participación en este órgano de gobier
no municipal controlado por el PP. Julián González niega que exista 
una campaña contra la coalición de izquierdas, como han denun
ciado varios miembros de la dirección local de IU.

_____________________ S. GUIJARRO
El portavoz del CDS ha ex

presado su punto de vista sobre 
esta situación en una nota de 
prensa hecha pública con motivo 
de unas declaraciones realizadas 
al diario “El Norte de Castilla" 
el pasado sábado en las que Jesús 
Mata, miembro de la junta local 
de IU, denunciaba la existencia 
de una campaña del PSOE y 
CDS en contra del concejal de 
IU, Guillermo Calonge.

En esas declaraciones, Jesús 
Mata afirmaba “que cualquiera 
puede observar que nos enfren
tamos a una campaña llevada 
por esta persona”, en relación a 
Angel Gómez, portavoz socia
lista.

Mata decía también que en 
esta campaña participaban “al
gunas otras pertenecientes a un 
partido extinto que desde un 
punto de vista ético tendrían mu
cho que callar si se tiene en cuen
ta la actuación de sus miembros: 
uno defendiendo intereses rela
cionados con particulares de la 
construcción, otro señor que no 
aparece desde el principio de la 
legislatura, y otro que se ha pa
sado al Grupo Mixto que lo 
constituye él solo".

Jesús Mata se refiere concre
tamente a los tres concejales que 
salieron elegidos por el CDS en 
las elecciones municipales de 
1991: Julián González, el porta
voz centrista; Rafael de las He- 
ras, desaparecido de la vida mu
nicipal a pesar de que mantiene 
el acta de concejal; y Juan Pablo 
Herrero, que se pasó al Grupo 
Mixto al principio de la legisla
tura.

Julián González afirma que 
Jesús Mata, “además de menti
roso es un ignorante y acusa de 
falta de coherencia a IU por su 
actuación municipal. "Me trae 
sin cuidado que Guillermo Ca
longe esté o no en la Comisión 
de Gobierno, pero lo que critico 
es que no esté con todas las con
secuencias, es decir, sometido a 
las mismas críticas que está el 
Grupo Popular por la misma ac
tuación".

Respecto a la supuesta cam
paña en contra de IU dice que en 
cuanto algún grupo les critica su 
actuación manifiestan la exist
encia de “una campaña orques
tada.

Respecto a esto, el portavoz 
del CDS afirma: “Por lo menos 
por mi parte no existe tal campa
ña, sino distintas visiones de 
pensar la oposición en el Ayun
tamiento. Una la mía, con todas

El portavoz del CDS en el Ayuntamiento cuellarano, Julián González, niega que exista una campaña contra IU.

las consecuencias personales 
que me pueden traer en la rela
ción con los vecinos del Grupo 
Popular, y otras personas pasan
do la mano por el lomo de los 
gobernantes, es decir, ‘ni chicha 
ni limoná’. Dentro de siete me
ses el pueblo dará o quitará razo
nes”.

El único concejal del CDS 
que mantiene su compromiso 
político con sus electores en el 
Ayuntamiento señala “que este 
partido extinto al que pertenezco 
obtuvo más del doble de votos 
que los obtenidos por IU y esto 
es así mientras no se convoquen 
nuevas elecciones municipales”.

El concejal de IU Guillermo Calonge, en primer plano. s g u ij ar r o

En las elecciones de mayo de 
1991 el CDS obtuvo 1.204 votos 
e IU410.

Falta de ética
Respecto a la acusación de 

falta de ética en su actuación 
municipal, González reta a IU a 
que con las actas de los plenos y 
comisiones en la mano “de
muestren donde está mi falta de 
ética en las decisiones que he 
tomado y las comparemos con 
las realizadas por el concejal de 
IU, Guillermo Calonge”.

En este sentido manifiesta que 
él votó en contra del cambio de 
trazado de la variante de Cuéllar

y que IU se abstuvo. “Sin embar
go, después, Guillermo Calonge 
criticó el cambio diciendo que se 
había realizado para que el con
sejero de Fomento se desplazara 
más cómodamente a su casa de 
Hontalbilla”.

En cuanto a la afirmación de 
que González Sancho defiende 
los intereses del sector de la cons
trucción, el portavoz del CDS dice 
que las manifestaciones de Jesús 
Mata parecen dar a entender que 
este sector “fuera de por sí malo y 
causara perjuicios a Cuéllar, cuan
do de él están viviendo muchos de 
sus vecinos”.

Julián González afirma que él 
ni otorga licencias ni las quita, 
“no así el concejal de IU que 
como miembro de la Comisión 
de Gobierno las concede o no. 
Además, se ha de poner en cono
cimiento de la población que el 
representante de IU ha votado 
todas las licencias desde el año 
191 excepto dos: la de las obras 
de la iglesia de San Pedro y las 
del centro de salud, todas las de
más las ha votado con el Grupo 
Popular”.

El concejal centrista dice que 
apoyará a todos los sectores pro
ductivos de Cuéllar, incluido el 
de la construcción, “siempre que 
sea beneficioso para mi pueblo, 
pero que quede claro que Gui
llermo Calonge tiene que ver 
más en las decisiones de este 
sector que este concejal, sin nin
gún poder decisorio en el Ayun
tamiento".

“Eticamente 
tengo la 
conciencia 
muy limpia"

____________________
Respecto a la actuación 

municipal de IU González 
manifiesta que éticamente 
él tiene la conciencia más 
tranquila que lo que la pue
da tener su representante 
en el Ayuntamiento. “Por
que está dando cobertura 
desde la Comisión de Go
bierno a la contratación de 
personal sin ningún tipo de 
prueba objetiva, actuacio
nes de derribo de inmue
bles en mal estado que se 
adjudican de forma directa 
casi siempre a la misma 
empresa y, además, está 
inmerso junto a los demás 
miembros de la comisión, 
excepto Juan Pablo Herre
ro, en un presunto delito de 
prevaricación".

Julián González se re
fiere también a una nota 
publicada anteriormente 
por IU en la que se refería 
a la supuesta campaña en 
contra de la coalición y se 
hacían referencias al CDS 
y sus concejales.

Sobre este asunto Julián 
González manifiesta que 
no es el guardián de Juan 
Pablo Herrero ni de Rafael 
de las Heras; “de su actua
ción en el Ayuntamiento 
deberán cuenta ellos mis
mos”.

Respecto a la afirma
ción de que IU puso como 
condición para pertenecer 
a la Comisión de Gobierno 
que en ella deberían estar 
representados todos los 
partidos y que el PSOE y 
CDS lo rechazaron, Julián 
González asegura que es 
verdad.

“Juan Pablo Herrero 
pertenece a la comisión 
desde el principio de la 
legislatura y lo fue por el 
CDS, aunque los otros 
dos concejales del partido 
no estábamos de acuer
do”.

“Si hubiera sino cohe
rente, IU en el momento 
que Herrero se pasó al 
Grupo Mixto, deberían 
haber propuesto al alcal
de que un miembro del 
CDS estuviera en esa co
misión, cosa que no hicie
ron, y desde ese momento 
IU siguiendo su método 
de justificación debería 
haber abandonado la mis
ma”, concluye el prota- 
voz y único concejal que 
trabaja por CDS en el 
Ayuntamiento cuellara
no.
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EL ESPINAR

Con la presencia deljDresidente nacional de estecolectivo

Profesionales autónomos de la localidad se 
reúnen con miembros de OPA de Segovia

La Organización de Profesionales Autónomos de Segovia, 
OPA, reunió a cerca de 60 autónomos de El Espinar para 
informarles‘de la situación en la que se encuentran actual
mente, en un intento de conseguir su apoyo en las tareas que 
desde hace cuatro años vienen dedicando en defensa de los 
derechos de estos trabajadores. A la reunión asistió el presi
dente nacional de este colectivo, José Luis Sánchez Lorenzo.

__ _________ PEDRO LUIS MERINO
El Centro Cultural de El Es

pinar acogió al colectivo de 
profesionales autónomos de la 
localidad que se interesó por 
los problemas que cada día es
tán viviendo y la forma de so
lucionarlos. Un amplio abani
co de profesiones se dieron 
cita, destacando sobre todo las 
que se apoyan en un comercio 
para ofrecer sus productos, so
bre todo las tiendas de alimen
tación.

Tras ser presentados los 
representantes de OPA, por la 
presidenta de Segovia, Teresa, 
tomó la palabra el presidente 
nacional, quien explicó sin ta
pujos los principales proble
mas que sufren los autónomos 
en conseguirlo, su dedicación 
a solucionar sus problemas es 
el que va a conseguir que real
mente se solventen para bene
ficio de ellos mismos, nadie va 
a venir a solucionar los proble
mas de los autónomos.

Pero, según José Luis, el pri
mer requisito necesario para 
comenzar a trabajar es que es
tén los autónomos convenci
dos de lo que quieren, que no 
se sientan engañados y con 
desánimo desde el principio, 
es mejor tener una persona que 
trabaje a un grupo que se apun
te a este colectivo pero que se

olvide de él tras inscribirse.
Las bases de funcionamien

to propuestas por José Luis se 
basan en una independencia 
absoluta de cualquier grupo 
político, a la vez que basarse 
en una buena información so
bre los problemas que se les 
plantean a los autónomos y los 
caminos a seguir para solucio
narlos.

Agrupación

Hay que agrupar a toda la 
fuerza individual y dispersa de 
que dispone cada autónomo en 
un colectivo, para conseguir 
una fuerza mayor y organizada 
para poder defender sus postu
ras ante las diferentes adminis
traciones, además en esta agru
pación existen asesores de 
todo tipo que pueden ser con
sultados por todos los asocia
dos, ante los problemas que se 
les originen de cualquier clase.

Tras una intervención muy 
aplaudida del presidente nacio
nal de OPA, comenzó un debate 
con los asistentes, en el que se 
encontraron dos posturas en
frentadas. Por un lado, la de los 
profesionales de El Espinar, que 
están convencidos de que hay 
que organizarse para defender
se, pero son recelosos para unir
se de forma inmediata, como se 
solicitaba desde OPA, que la ex-

------------------------------------------------------------------------------ P. MERINO

Comerciantes y profesionales se unirán para defender sus intereses.

periencia de cuatro años reco
rriendo pueblos de toda Espa
ña les hace saber que es difícil 
conseguir reunir a estos colec
tivos una vez, como para apla
zar para otras reuniones el co
menzar a agruparse para em
pezar a trabajar de una manera 
inmediata.

En este sentido no Ies falta 
razón a los representantes de la 
OPA, ya que concretamente en 
nuestro núcleo, todos los autó
nomos saben que es necesario 
agruparse para defenderse, 
pero si no se les convoca a las 
reuniones y se empieza ya a 
trabajar, todos acaban por de
jadez por no comprometerse a 
sacar adelante un colectivo de 

este tipo en el pueblo de El 
Espinar.

De todas formas, al final de 
la reunión, el número de inscri
tos en esta nueva asociación 
llamada OPA, hizo que el nú
mero de integrantes de la tota
lidad de Segovia subiera de 
130 a 150. consiguiéndose en 
El Espinar 18 altas, el doble 
que las conseguidas en la pri
mera reunión celebrada en Se
govia capital.

De todas formas, las postu
ras se consensuaron al final y 
para una fecha próxima, no fi
jada aún, se realizará una nue
va reunión definitiva, en la que 
deberán salir los repre
sentantes de este núcleo.

FUENTIDUEÑA

García Cantalejo 
denuncia 
contradicciones 
en el PP sobre 
El Salidero

_____________________________ A.S,
El procurador socialista de las 

Cortes de Castilla y León Ángel 
F.García Cantalejo denuncia en 
una pregunta remitida al orga
nismo autonómico las contradic
ciones que, a su juicio, existen en 
el PP a raíz del trasvase de agua 
del manantial de El Salidero, si
tuado en la localidad.

García Cantalejo explica 
que la Junta afirma que sólo un 
5% del caudal anual del ma
nantial de El Salidero sería 
trasvasada con destino a la co
marca de La Churrería. Los ve
cinos de Fuentidueña se han 
opuesto desde el principio el 
trasvase, por considerar que se 
quedarían sin el agua del citado 
manantial.

A la contraposición de datos 
uitilizados por la Junta y por los 
vecinos, ha venido a sumarse, 
según expone el procurador so
cialista, una diputada del Partido 
Popular, que cuestiona los datos 
que maneja la Junta , también 
gobernada por el PP, con lo que 
la “ceremonia de la confusión se 
torna increíble", en palabras de 
García Cantalejo.

“Es lógico, prosigue el procu
rador, que los vecinos de Fuen
tidueña tengan dudas acerca de 
la postura de la Junta, dado que 
dentro del propio PP se están 
cuestionando los datos que la 
Junta aporta para justificar el 
trasvase".

Por todo ello, Angel F. García 
Cantalejo pregunta qué estudios 
ha realizado o con qué datos 
cuenta la Junta de Castilla y 
León para basar técnicamente el 
proyecto de trasvase de agua de 
El Salidero de Fuentidueña.

HORARIO DE TRENES y AUTOBUSES
----------------------------------- TRENES -------- ----------------------------

_________________ ______________________ _ AU fOBUSES

MADRID SEGOVIA. MADRID f, SEGOVIA - MADRID ■_^MADRID:SEG(n_lA__g

Atocha Chamartín Llegada Salida Chamartín Atocha

6,02 (1)(3) 6.16 8,13 5,55 (1)(3) 7,38 7,51
8.02 (2)(6) 8,16 10,05 6,55 (1)(3) 8,38 8,51

10,02(2) 10,16 12,10 8,55(2) 10,38 10,52
12,02(2) 12,16 14,06 10,55 (2)(3) 12,38 12.52
14,02(2) 14,16 16,06 12,55 (2)(4) 14,38 14,51
15,02 (1)(3) 15,16 17,15 14,55 (2)(5) 16,38 16,51
16,02(2) 16,16 18.01 16.55(2) 18,38 18,52
18,02 (2)(7) 18,16 20,14 18,55(2) 20,38 20,52
20,02(2) 20,16 22,04 20,55(2) 22,38 22,52

Lunes a viernes Sábados Domingos Lunes a viernes o-»»»» —y-
Laborables Laborables y festivos Laborables Laborables y festivos De a vjemes: 13 00 y

6 00“ 7 45“ 8,30 . 6,30“ 8,30 8,30 17,30. Diario: 13,00.
6 45“ 8,30 . 9,30“ 7,30“ 10,00“ 10,00“
7,45“ 9,30“ 11,30“ 8,30 11,00 11'00,.
8 30 » 10,30 13,30“ 10,00“ 12,00“ 12,00*'
9 30“ 11,30“ 15,15“ 11.00 13,00” 15,00

10 30 12,30“ 16,15 12,00“ 14,00“ 17,00*
TUSO** 13.30“ 18,00“ 13,00“ 15,00 18,00“ Lunes a viemes: y.oo y 17,30.
12,30“ 15,15“ 19,00“ 14,00 17,00 * 20,00 , 17 30
13 30“ 16,15 20,00 15,00 18,00* 21,00 ■ '
14 30 • 18,00“ 22,00“ 16,00“ 19,30 22,15 *
15 .15“ 19.00“ 17.00 * 21,00“

(1) De lunes a viernes. (2) Diario. (3) No circula 12-X y 1, 9-XI y 6, 8 y 
26-XII y 6-I-95. Diario Cercedilla-Madrid, Madrid-Cercedilla. (4) Efectúa 
Parada en Tablada sábados y domingos. (5) Efectúa parada en Gudillos 
V Tablada. (6) Efectúa parada sábados y domingos en Tablada (9,29) y 
Gudillos (9.35). No circula 12-X y 1,9-XI y 6, 8 y 26-XII y 6-I-95. (7) 24 
V 31-XII no circula entre Cercedilla y Segovia. Efectúa parada en 
Gudillos (19,35)

16,15 20,00 18.00 22,15 • ■TGHgSnffl
18,00“ 19'30 1—1|iliiHeeeaeewea|l—
19 00 ** 21,00 “
2Q 00 22-15 e SEGOVIA - SALAMANCA (Aba-

“ Expediciones directas. " Expediciones directas. ^T^I^ViL^POSO^Sába-

. Expediciones semidirectas con para- * dó 9,14.’ SALAMANCA-SEGO-
das en San Rafael, Otero y Revenga. das en San Rafael, Otero y revenga. v|a g 3Q

__________________ __________——13,30, 17,30. Sábados: 8,30.

SE(;()\ LA - CT ELLAR - VALLADOUD____________I ™vente, Valencia, Castellón (Pía-
Salidas de SEGOVIA: Laborables: 8.00. Diario: 11,00. Laborables: 
13,30 y 18,30. Domingos y festivos: 19,00. Salida a CUELLAR: Labora- 
ges, excepto sábados: 17,00._______________________

Lunes a viernes: 6,45 y 16,45. Sábados. r,4p.__________ ________________ _ yasj Cáceres Badajoz.

De lunes a viernes: 7,45, 13,45 y 15,15. Diario: 19,30 :-: De lunes a viernes:
VALLADOUD - CLELLAR - SEGOVIA_________  | 6,45, 9,00 y 16,15. Diario: 12,00. _________

Salidas de VALLADOLID: Laborables: 8,00. Domingos y festivos: 9,00. SEGOVIA - BARCELONA BARCELONA - SEíiOVIA
Laborables: 11,00 y 13,30. Domingos y festivos: 17,00. Laborables.
8,30. Salida a CUELLAR: Laborables, excepto sábados: 17,00 y 19,30. Diario: 13,00. Viernes (combinado). Diario: 9,00 --------- Ptaa Onento 42 02 58.

1 SEGOVIA - SANGARCIA - HOYUELOS____________1
Lunes a viernes: 8,30, 14,00 y 18,35. Sábados: 14,00. Sábados no festivos: 9,30 y 13.30.:-: sábados no lesuvos. m.^vy ------------- ----------------
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Lucas cede a Ardanza su puesto 
en la Comisión de Asuntos 
Institucionales de Europa

Bruselas (leal).— El presi
dente de la Junta de Castilla y 
León, Juan José Lucas, que par
ticipó ayer en Bruselas en el ple
no del Comité de las Regiones 
de Europa (CRE), del que forma 
parle como uno de los jefes de la 
delegación española, cedió ayer 
su puesto al lehendakari, José 
Antonio Ardanza, en la Comi
sión de Asuntos Institucionales 
del citado CRE.

Lucas manifestó el lunes que 
el lehendakari le había llamado 
hace unos días para solicitar al 
presidente castellanoleonés un 
lugar en la Comisión de Asuntos 
Institucionales del Comité de las 
Regiones de Europa que se cons
tituyó ayer en Bruselas.

La delegación española en 
esta comisión está integrada por 
un representante de los ayunta
mientos, que en este caso es el 
alcalde de Barcelona, Pascual 
Maragall, y cuatro repre
sentantes regionales de cada uno 
de los partidos políticos mayori- 
tarios: Juan Carlos Rodríguez

Ibarra por el PSOE. Manuel Fra
ga Iribarme por el PP. Jordi Pu
jol por CiU y José Antonio Ar
danza por el PN V.

Por la tarde, Juan José Lucas 
- junto con los responsables de 
Galicia, País Vasco, Cataluña. 
Castilla -La Mancha y La Rioja- 
participó en la quinta sesión del 
plenario del Comité de las Re
giones de Europa que se centró 
en la polémica del vino y en la 
aplicación de sustancias de en
gorde para el ganado vacuno.

El presidente de la Junta, que se 
reunió también con los más de 
cien funcionarios europeos origi
narios de Castilla y León, valoró 
el papel de estos profesionales y 
les animó a colaborar para que la 
Comunidad “se introduzca paula
tinamente en un camino de mayor 
conocimiento del enorme caudal 
informativo de la UE”.

Lucas celebró su encuentro 
con los funcionarios en el marco 
de “La quincena gastronómica 
de Castilla y León" que tiene 
lugar en un hotel de Bruselas.

El sector de la alimentación reflejó una bajada de precios de un 0,2 por ciento. ar c h iv o

En Segovia, los precios bajaron un 0,1 por ciento

El IPC se incrementó en un 0,2%, 
siguiendo la tónica nacional

Junta de 
Castilla y León

Consejería de Fomento

El Indice de Precios al Consumo (IPC) experimentó un 
crecimiento del 0,2 durante el mes de septiembre en Castilla 
y León, siguiendo la tónica de moderación de la media 
nacional, y se sitúa en lo que va de año en un 3,8 por ciento, 
mientras que en conjunto del país este indicador se cifra en 
un 3,7 por ciento.

Direcdón General de la Vivienda

RESOLUCION DE FECHA 9 DE NOVIEMBRE DE 1994 DE LA SECRE
TARIA GENERAL DE LA CONSEJERIA DE FOMENTO POR LA QUE 
SE ANUNCIA LA CONTRATACION DE LAS OBRAS DECLARADAS DE 
TRAMITACION DE URGENCIA, QUE A CONTINUACION SE ESPECI
FICAN, MEDIANTE ELSISTEMA DE ADJUDICACION DE CONCURSO.

19.— Los Pliegos de Cláusulas Administrativas Particulares de cada 
una de las obras estarán a disposición de los interesados, para su examen 
durante el plazode presentación de proposiciones, en la Dirección General 
de Vivienda de esta Consejería, sita en C/ Padre Francisco Suárez 2, de 
Valladolid, y en todos los Servicios Territoriales de esta Consejería. En 
cuanto al proyecto estará a disposición en la sede de la Dirección General 
de Vivienda y en el Servicio Territorial de Fomento de la provincia donde 
se ejecuten las obras.

29.— La proposición se formulará conforme al modelo que se adjunta 
como anexo del Pliego de Cláusulas Administrativas Particulares.

39.— Las proposiciones se presentarán en el Registro General de la 
Consejería, sito en la dirección indicada en el punto 19 Si se enviaran por 
correo, el licitador deberá justificar la fecha de su imposición en la Oficina 
de Correos y anunciar al Registro la remisión de la oferta mediante telefax 
(983-357065) o telegrama en el mismo día y hora del depósito de los 
sobres. ,

49.— El plazo de presentación será hasta las catorce horas del día 28 
de noviembre de 1994.

59.— La apertura de proposiciones se efectuará en acto público a 
celebrar en la sede de la Consejería, dirección mencionada en el punto 19 
el cual comenzará a las doce horas del día 9 de diciembre de 1994.

69.— Los documentos que deben aportar los licitadores serán los que 
se especifican en el Pliego de Cláusulas Administrativas Particulares.

79.— Serán por cuenta de los adjudicatarios los gastos que ocasione 
la publicación del presente anuncio.

Valladolid (leal).— La in
flación interanual se sitúa en 
Castilla y León en el por 4,5 
por ciento, una décima por en
cima de la media nacional se 
cifra en un 4,4 por ciento, se
gún los datos facilitados ayer 
por el Instituto Nacional de 
Estadística.

A pesar de que el IPC sólo 
se incrementó un 0,2 por cien
to en los meses de septiembre 
y octubre, para CC.OO. el 
dato más preocupante es la 
tasa interanual. Según las pre
visiones de esta central sindi
cal, Castilla y León podría ce
rrar el año con un IPC del 5 
por ciento.

Aunque en noviembre pue

de haber todavía una con
tención de precios, el 
comportamiento del IPC 
en diciembre vendrá mar
cado por una fuerte ten
dencia al alza. Las fuentes 
oficiales, sin embargo, au
guran un buen fin de año 
desde el punto de vista in- 
flacionista y afirman que 
el IPC podría acabar el 94 
con un incremento del 4,2 
por ciento.

Vestido y cultura
Por capítulos, el más infla- 

cionista en el mes de octubre 
en Castilla y León fue el de 
vestido y cultura, donde los 
precios se incrementaron un

0,7 y un 0,5 por ciento respec
tivamente.

Los precios cayeron un 0,2 
por ciento en alimentación y 
se incrementaron un 0,2 por 
ciento en medicina, Trans
porte. En el apartado de vi
vienda el crecimiento fue del 
0,3 por ciento.

Por provincias, la más in- 
flacionista durante el mes de 
octubre fue Valladolid (0,4 
por ciento), seguida de Avila 
y León (0,3).

Los precios bajaron un 0.I 
por ciento en Falencia, Segovia 
y Zamora y crecieron en ese 
mismo porcentaje en Burgos. 
En Salamanca y Soria el creci
miento de los precios fue cero.

El crecimiento del IPC en 
Castilla y León en octubre 
tuvo un comportamiento simi
lar a la media nacional, al 
igual que Andalucía, Aragón. 
Cantabria, Comunidad Valen
ciana y Galicia.

Economía entrega al PSOE fotocopias de la 
documentación sobre Biomédica que solicitó

RELACION DE EXPEDIENTES

PRESUPUESTO PLAZO FIANZA CLASIFICACION
DELICITAC. DEEJECUC. PROVISIONAL DELCONTRAT.

RESTAURACION DE LA IGLESIA PARROQUIAL DE CEPEDA 
(SALAMANCA). EXP. 23/57/94.

32.462.527 6 MESES NO SE EXIGE K-7-d
RESTAURACION DE LAS MURALLAS, FASE C, DE SALAMANCA.
EXP. 23/61/94.

49.442.718 14 MESES NO SE EXIGE K-7-C
REPARACION DE IGLESIA Y ENTORNO EN MEMBIBRE DE LA HOZ
(SEGOVIA. EXP. 23/53/94.

21.682.910 8 MESES NO SE EXIGE K-7-c
REHABILITACION DE LA IGLESIA PARROQUIAL DE LAGUNA DE 
CONTRERAS (SEGOVIA). EXP. 23/59/94.

17.091.385 10 MESES NO SE EXIGE K-7-C
REPARACION IGLESIA EL SALVADOR, EN ALMARAZ DE DUERO 
(ZAMORA). EXP. 23/60/94.

21.602.760 12 MESES NO SE EXIGE K-7-C.

EL SECRETARIO GENERAL, Fdo.: Juan Carlos Sacristán Gómez

Valladolid (leal).— La Con
sejería de Economía facilitó ayer 
folocopiada toda la documenta
ción sobre los expedientes de 
Biomédica solicitada por los 
procuradores socialistas Jaime 
González y Zenón Jiménez-Ri- 
druejo, quienes criticaron “la al
garabía y maniobras obstruccio
nistas de la Junta para facilitar la 
documentación sobre un expe
diente aparentemente normali- 
to”, según declaraciones de Jai
me González.

El portavoz, del Grupo socia
lista en las Corles de Castilla y 
León añadió que “es inexplica
ble el retraso de cincuenta días 
para facilitar la información, 
sólo justificable por el deseo de 
la Junta de ganar tiempo deses
peradamente".

“Lucas, después de reconocer 
la falta de reflejos del Gobierno

para responder a la polémica so
bre Biomédica, lo que debería ha
cer es diversificar esa responsabi
lidad", añadió Jaime González.

Consulta de documentos
A primera hora de la mañana 

de ayer el procurador socialista 
comunicó a la Consejería de 
Economía los documentos co
rrespondientes a los expedientes 
sobre Integrated Motors Tchno- 
logy y Absorbent Technologies 
cuya copia deseaba consular.

El PSOE solicitó también la 
solicitud de prórroga solicitada el 
3 de junio del 94, concesión de la 
misma y documentos anejos; la 
solicitud de prórrogas de fecha oc
tubre del 94 de ambos expedien
tes, requerimientos derivados de 
éstas y el escrito de fecha 9-11 -94 
aclarando detenninados extremos 
de la solicitud.

Entre los documentos solic*' 
lados y cuya fotocopia se haya 
ya en poder de los procuradores 
socialistas, que los estudiaran 
detenidamente en los próximos 
días, se encuentran las actas o 
la comisión provincial de Pro
moción Económica de abril oe 
94 y documentos anejos; el in 
forme de la Comisión Región3 
de Promoción Económica y d0^ 
cumentos e informes anc^s" 
protocolo de noviembre del 9 y 
acuerdo de la Junta de la mism 
fecha sobre apoyo a los 
tos; documentos correspondió 
tes a retenciones de créditos i 
corporados a los expedientes, a 
como el informe del servicio 
rritorial de León realizado 
impreso normalizado sobre 
proyectos presentados; y P. _ 
puestas definitivas de concesi 
de la subvenciones.
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Estima que existen hechos presuntamente delictivos en la gestión de la entidad bancaria

La Fiscalía de la Audiencia Nacional 
presenta querella contra Mario Conde

La Fiscalía de la Audiencia Nacional ha presentado una 
querella contra el ex presidente de Banesto Mario Conde y 
contra nueve miembros de su equipo directivo por estimar 
que existen hechos presuntamente delictivos en la gestión de 
esta entidad bancaria, informaron fuentes de este Tribunal.

Madrid. (Efe).— En la que
rella, se acusa a Mario Conde 
y a los ex directivos de Banesto 
de los delitos de falsedad, 
apropiación indebida y maqui
nación para alterar el precio de 
las cosas, y se pide que los 
querellados paguen una fianza 
de 12.000 millones de pesetas 
para cubrir las posibles res
ponsabilidades civiles.

La querella ha sido presen
tada ante el Juzgado Central de 
Instrucción número 3 de la Au
diencia Nacional y su admi
sión o no a trámite será decidi
da por el juez Manuel García 
Castellón, que está adscrito al 
Juzgado de delitos monetarios. 
Además de contra Mario Con
de, la querella está dirigida con
tra Arturo Romaní, Enrique La
sarte, Rafael Pérez Escolar, Cé
sar de la Mora, Vicente Figare- 
do de la Mora. Sáenz de Mon- 
teagut. Ramiro Núñez Villavei- 
rán. Femando Garro y Martín 
Rivas Fernández.

Las fuentes de la Audiencia 
Nacional añadieron que la que
rella de presentó a mediodía del 
lunes en el citado Juzgado y pre
cisaron que el fiscal jefe de la 
Audiencia Nacional, José Aran- 
da, remitió anteayer un escrito a 
Mario Conde, comunicándole 
que no se aceptaba su petición 
de declarar voluntariamente 
ante la Fiscalía por estar la que
rella muy avanzada.

El fiscal de la Audiencia 
Nacional ha pedido al juez que 

Ro v e r  Mo n t e g o  LXi
final recomendado incluido IVA, transporte, oferta promocional e impuesto sobre matriculación. Promoción válida para unidades disponibles en stock en Península y Baleares hasta finales de mes.

Ahora el poderoso 
motor del JVÍontego 

tiene otro aire.
por sólo 1.716.000 Pías*

qVER

Ro v er

Abora, el Rover Montego, además 
de ofrecerle toda la potencia de su 
motor 2 litros inyección, incluye 
Aire Acondicionado en su completo 
equipamiento. Y a un precio 
increíble.
V Motor 2 litros inyección.
✓ Aire Acondicionado.
V Dirección asistida.
✓ Cierre centralizado.
✓ Elevalunas eléctricos delanteros.
V Espejos retrovisores eléctricos 

y térmicos. .
✓ Inserciones de madera.

Concesionario Oficial: SEGOVIA. JUSTINO SANZ, S.L. Los Coches, 7. Tel: 43 26 03. 

Y su Red de Agentes en toda la provincia.

se declaren secretas las actua
ciones, por lo que no ha facili
tado el texto de la querella.

La junta de la Audiencia 
Nacional han tomado la deci
sión de querellarse después de 
estudiar sus nueve miembros, 
durante varias días, la conve
niencia de hacerlo o no y de 
estudiar la documentación re
mitida por la Fiscalía General 
del Estado y el Banco de Espa
ña en torno a las operaciones 
financieras que realizaron 
Conde y sus directivos en su 
etapa al frente del Banco.

Intervencción

El Banco de España intervi
no Banesto el pasado 28 de 
diciembre, fecha en la que Ma
rio Conde y su equipo fueron 
cesados en sus funciones y sus
tituidos por una nueva directi
va bajo la presidencia de Al
fredo Sáez Abad.

Los inspectores de Hacien
da encargados de revisar la do
cumentación de Banesto tras la 
intervención, dedicaron espe
cial atención al posible cobro, 
por parte de la entidad banca
ria, de dinero negro por com
pra-venta de sociedades, así 
como a'la utilización de paraí
sos fiscales en operaciones in
ternacionales.

Además, el nuevo equipo 
del Banco estimó en al menos 
600.000 millones de pesetas 
las necesidades económicas 
para sanear Banesto.

TELEFOsTO EFE

La querella acusa además a los miembros del equipo de Conde.

También en la Audiencia Na
cional, el juez Miguel Moreiras 
tramita otra causa en la el pasado 
18 de octubre tomó declaración a 
Mario Conde, como inculpado, 
en la causa seguida por el supues
to pago de 600 millones de pese
tas por parte de Banesto a una 
empresa para obtener exenciones 
fiscales con el fin de crear la Cor
poración Industrial de Banestoen 
1990.

Por su parte, el vicepresi
dente del Gobierno, Narcís Se- 
rra, afirmó ayer, que el Ejecu

tivo estará al servicio de la jus
ticia y de la Fiscalía del Estado 
en aquellas tareas en que quie
ran pedir su colaboración.

Preguntado al respecto en los 
pasillos del Senado, Serra elu
dió expresar su opinión sobre 
esta iniciativa judicial y subrayó 
que se trata de “una actuación 
que ha decidió la Fiscalía del 
Estado en uso de sus competen
cias”, por lo que, desde el Go
bierno, no cabe más comentario 
que el de mostrarse a disposi
ción de la justicia.

El juez pide a la 
esposa de 
Javier de la
Rosa una fianza 
de 250 millones

Barcelona, (Efe).— El juez 
Joaquín Aguirre notificó el lunes 
a Mercedes Misol, esposa de Ja
vier de la Rosa, el auto de impo
sición de una fianza de respon
sabilidad civil de 250 millones 
de pesetas, que debe hacer efec
tiva mañana si quiere evitar el 
embargo de bienes, según fuentes 
judiciales.

Misol compareció ayer por 
tercera vez en el juzgado para 
conocer este auto y elaborar 
una lista de bienes que pueden 
ser embargados si mañana no 
presenta un aval por 250 millo
nes, como le ha ocurrido a su 
marido, al que hasta ahora el 
juez ha embargado bienes que 
se aproximan a los 1.000 millo
nes.

Investigación
La policía suministra perió

dicamente al magistrado infor
mación sobre cuentas banca- 
rias y bienes muebles e inmue
bles de Javier de la Rosa. Esta 
investigación pone de mani
fiesto, según apuntaron ayer 
fuentes próximas al caso, las 
dificultades de hallar bienes 
“limpios” de la De la Rosa ya 
que “todos o están camuflados 
o están hipotecados”, como el 
caso de viviendas en Barcelo
na, Madrid, Vaqueira-Beret 
(Lérida) y Cadaqués (Gerona), 
a pesar de lo cual también serán 
embargados.

El titular del juzgado de ins
trucción número 1 de Barcelo
na, el magistrado Joaquín 
Aguirre, continúa con sus pes
quisas y durante los últimos 
dos días ha interrogado en cali
dad de testigos a secretarias y 
empleados de las sociedades 
Quail y Mexans, controladas 
por De la Rosa.

Las mismas fuentes consulta
das, señalaron que el juez Agui
rre indaga, con estos interrogato
rios, en movimientos internos 
del entramado de empresas del 
financiero Javier de la Rosa para 
averiguar adonde fue a parar el 
dinero presuntamente desviado 
desde la sociedad catalana 
Grand Tibidabo.

Descapitalización
El juez del caso maneja ahora 

otras operaciones supuestamen
te delictivas de descapitaliza
ción de la empresa Grand Tibi
dabo relacionadas con conce
sión de créditos de esta sociedad 
a Colerina, empresa promotora 
del desaparecido diario “El Ob
servador” y la compra fallida de 
la empresa española Lista 16 en 
la ciudad de Madrid.

Las mencionadas fuentes in
dicaron que el juez ha interroga
do a una secretaria de Quail, 
Rosa G., y le ha pedido la entre
ga de la agenda personal de Ja
vier de la Rosa.

El próximo jueves acudirá al 
juzgado el quinto inculpado por 
el llamado “caso De la Rosa”. 
Se trata de Santiago Torneo 
Loscertales, otro “hombre de 
confianza" de De la Rosa en 
Grand Tibidabo.
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Vanes a favor de la 
alternancia de Gobierno y 
el cambio de los valores

El PP pedirá una comisión de investigación sobre el caso Palomino

Serra critica la negativa de Aznar a 
preguntar en el Parlamento a González

Madrid, (Efe).— El presidente 
de la Conferencia Episcopal Es
pañola, Elias Vanes, se mostró 
ayer a favor de que exista alter
nancia en el Gobierno, aunque 
aseguró que nupca ha abogado por 
un cambio en el Ejecutivo, sino 
por un cambio de valores éticos, 
tras la polémica suscitada por sus 
declaraciones de ayer.

“No me he referido, en nin
gún momento, a pretender que 
cambie el Gobierno o las perso
nas que lo integran. He hablado, 
preferentemente, de un cambio 
en el sentido de que es necesario 
que los valores éticos sean más 
plenamente respetados, tanto 
por la legislación como por las 
personas que ostentan cargos 
públicos", matizó.

El también arzobispo de Za
ragoza reiteró la necesidad de 
limitar los mandatos de cargos 
públicos. "Es bueno que haya 
alternancia en el Gobierno, pero, 
naturalmente, que sea apoyada

GANADORES DEL SORTEO MENSUAL DE LA 
SUPERLIBRETA DEL 10 DE NOVIEMBRE DE 1994

Provincia de Segovia

por la sociedad", manifestó.
El lunes, durante un receso de 

la LXII asamblea plenaria de los 
obispos, Vanes fue preguntado 
por esta cuestión. “A mí, perso
nalmente, me agrada que haya 
un cambio y, sobre todo, lo que 
me parece más importante es 
que funcionen los mecanismos 
de control del poder público", 
fue su respuesta.

Ayer, tras la segunda jomada de 
la plenaria de los obispos, el presi
dente del Conferencia Episcopal 
matizó sus anteriores declaracio
nes, tras la polémica que han susci
tado entre las fuerzas políticas.

El portavoz socialista, Joa
quín Almunia, manifestó ayer 
que, con estas palabras, Vanes 
ha demostrado que “está más 
cerca del PP que de nuestras pro
pias posiciones”, mientras que la 
portavoz popular, Loyola de Pa
lacio, opinó que reflejan “un cla
mor popular de la mayoría de los 
ciudadanos".

Madrid (Efe).— El vicepresi
dente del Gobierno, Narcís Se
rra, acusó ayer al presidente del 
PP, José María Aznar, de no 
atreverse a formular preguntas 
en el Parlamento al presidente 
del Ejecutivo, Felipe González, 
mientras que el PP anunció que 
pedirá una comisión de investi
gación parlamentaria sobre el 
“caso Palomino”.

Las palabras de Serra y el 
anuncio del Partido Popular se 
sucedieron en el pleno del Sena
do durante la sesión de control al 
Gobierno en la que el vicepresi
dente contestó a varias pregun
tas de senadores del PP en rela
ción con el supuesto trato de fa
vor de la Administración a la 
empresa CAE, en la que partici
pó Francisco Palomino, cuñado 
de González.

El vicepresidente del Gobierno 
reiteró en sus respuestas a las pre
guntas del PP que este partido sólo 

pretende sembrar “la duda y la 
insidia” y lamentó que Aznar no 
se haya atrevido a formular “una 
sola pregunta" a González en el 
Congreso, durante los dos meses 
en los que este ha comparecido 
cada miércoles en la Cámara.

En medio de voces y silbidos 
de senadores del PP, Serra insis
tió en que este partido no puede 
acusar al Gobierno de carencia de 
valentía moral mientras Aznar 
permanezca en esa actitud y, en 
los pasillos de la Cámara, respon
dió con un “por descontado” al ser 
preguntado por los informadores 
si consideraba que debía ser Az
nar quien mañana formulara en el 
Congreso las preguntas a Gonzá
lez sobre el “caso Palomino".

“En el Parlamento británico, el 
líder de la oposición nunca dejaría 
pasar una ocasión de ser el que se 
dirija al presidente del Gobierno", 
agregó Serra a los periodistas, 
quien añadió que esa actitud es 
“una irregularidad democrática", 
ya que hurta a los españoles la 
posibilidad de contrastar a Gonzá
lez y Aznar en el debate.

Erosión del Gobierno
En esos argumentos insistió 

ante el pleno al asegurar que el PP 
está “obsesionado” con erosionar 
al Gobierno, porque “les aterra 
que, cuando se cumpla la actual 
legislatura, Felipe González vuel
va a ser el contrincante con el que 
tenga que enfrentarse Aznar".

Serra negó reiteradamente 
que haya habido trato de favor a 
la empresa CAE por parte de la 
Administración del Estado, dijo 
que González “no tuvo conoci
miento ni tenía por qué tenerlo” 
de los pormenores de la venta de 
una empresa de Francisco Palo
mino y acusó al PP de “falta de 
ética política” y de no presentar 
pruebas de sus acusaciones.

Además, consideró “evidente 
que asistimos a un conjunto de 
actuaciones con la finalidad de 
erosionar al Gobierno y a su pre
sidente”.

Caso Palomino
El senador del PP Juan Moya 

manifestó que la intención de su 
partido es acabar con el clima de 
“inquietud social” del país y 
añadió que es necesario que el 
Gobierno pida al Parlamento 
una comisión de investigación 
del “caso Palomino".

“Si ustedes no la piden, sepan 
que el PP, por el respeto que le 
merece la institución del presi
dente del Gobierno, sí la va a 
pedir", añadió Moya.

Por su parte, el senador popu
lar Esteban González Pons ase
guró que la actitud del presiden
te del Ejecutivo “parece que en
cubre algo" y añadió que su ac
tuación pone en cuestión “no la 
democracia, sino la credibilidad 
democrática de su Gobierno".

En términos similares se expre
só su compañero de grupo Dioni
sio García Camero, quien lamentó 
que el Gobierno esté “inventándo
se” desde el año 1989 supuestas 
campañas contra él.

Por su parte, el secretario de 
relaciones políticas e institucio
nales del PSOE, José María Be- 
negas, se lamentó ayer de su si
tuación de indefensión por lo 
que calificó de “falsedades" pu
blicadas sobre su persona, al no 
poder acudir a los tribunales ni a 
la comisión del estatuto de los 
diputados del Congreso.

Benegas hizo esta afirmación 
al referirse a la decisión de la 
Mesa del Congreso de rechazar 
su escrito en el que pedía que la 
Comisión del Estatuto de los Di
putados esclareciera las imputa
ciones que se le hacían.

ARAGONESES MANCHON MARIA 
AYUSO ALIA BERTA IRENE 
CALLE PICAZO JUANA DE LA 
CALVO BENITO ALBERTO 
CALVO CALVO JOSE JAVIER 
DE FRUTOS GALARZA FERNANDO 
DE LUCAS LUCAS VENANCIO 
ESCORIAL SERRANO MARIA 
ESPESO GONZALEZ M.ANGELES 
GARCIA SAN MIGUEL VICENTA 
GOMEZ TORREGO GUILLERMO 
GONZALEZ LAZARO M.BEGOÑA 
MAROTO GARRIDO FCO JOSE 
MARTIN BERMEJO GABINO 
MARTIN GUTIERREZ MARIANO

MARTIN MUÑOZ MARIA CAROLINA 
MATAMALA SACRISTAN ANTONIO 
MONEDERO MARTIN JOSE LUIS 
MONTERO SENOVILLA BENITO 
NICOLAS GARCIA JULIO 
NUÑEZ LLORENTE JACINTO 
OLMOS PILDAIN FCO JAVIER 
PEREZ FERNANDEZ CONCEPCION 
PEREZ GARCIA MARIA PILAR 
PONTANI MOSCONI LUIGI 
RODRIGUEZ SANZ FELIPE 
SANCHEZ JORDAN JESUS 
VACAS JIMENEZ ANTONIO 
VIEJO LUCIAÑEZ ANGELES

URBANIZACION 
"El Señorío de Segovia" 

(MONTELAVIÑA)
Vendida la 2^ FASE al 100%

INVITACION
Para conocer con todo detalle el 

"NUEVO PROYECTO" de la 39 FASE, 
donde el diseño y las inigualables vistas, 
son un claro ejemplo de buen gusto y de 
Calidad de Vida.

Ahora, podrá reservar un chalet por 
un precio IRREPETIBLE, desde 118.625 
Ptas./m2 construido, y pagado cómoda
mente en 12 ó 15 años.

--------- VISITENOS---------
C/Riaza, s/n. Teléfono 43 48 88

M.C.D. 2022



e l  a d e l a n t a d o  d e  s e g o v ia
Miércoles 16 de noviembre de 1994 NACIONAL 15
El empresario 
Francisco 
Berga llegará 
hoy deportado 
a España

Panamá, (Efe).— El empresa
rio español Francisco Berga, 
acusado de fraude y estafa de 
cientos de mi-llones de dólares en 
España, partió ayer martes de
portado por las autoridades pa
nameñas rumbo a Madrid en un 
vuelo de Iberia y escoltado por 
un agente de la policía local.

Berga, de 42 años y cuya de
portación intentaron evitar a úl
timo momento sus abogados con 
un recurso de babeas corpus 
aceptado por la Corte Suprema 
de Justicia, hizo una escala en 
Miami, con cambio de avión, y 
llegará hoy a Madrid.

El abogado del empresario, 
Renato Pereira, logró la aproba
ción del recurso cuando Berga se 
encontraba ya en el aeropuerto 
de Tocumen, cercano a la capi
tal, del que su avión partió hacia 
las 13.30 hora local (18.30 gmt). 
Pereira llegó acompañado por un 
funcionario de la Corte Suprema 
a la sede de la dirección de Migra
ción, para suspender la deporta
ción y poner a Berga a disposición 
del alto tribunal, pero no se pudo 
notificar la resolución a los direc
tivos de! organismo por estar au
sentes. El abogado declaró que 
iba a denunciar a esos funciona
rios por desacato.

Las autoridades de Panamá, a 
donde Berga llegó en junio pasa
do, decidieron ayer lunes depor
tar al empresario a España por 
tener vencido su permiso inicial 
de residencia de 90 días.

Pereira denunció que la depor
tación viola las leyes panameñas 
y que las autoridades locales han 
actuado bajo presiones políticas 
españolas, lo que ha sido negado 
P°r fuentes oficiales del país cen- 
oamericano que insistieron en el 

carácter estrictamente policial.

Gracias al descenso de los precios de los alimentos

El IRC subió en octubre un 0,2 por 
ciento, la mitad que hace un año

Los precios subieron en 
octubre un 0,2 por ciento, 
la mitad de lo que lo hicie
ron hace un año en el mis
mo mes, gracias al descen
so de los precios de los ali
mentos, según datos avan
zados ayer por el Instituto 
Nacional de Estadística.

Madrid, (Efe).— La in
flación acumulada entre ene
ro y octubre se sitúa en el 3,7 
por ciento, dos décimas por 
encima del objetivo inicial 
del 3,5 por ciento y acercán
dose a la última éstimación 
oficial, cifrada en el entorno 
del 4 por ciento.

La moderada subida de los 
precios en octubre permite 
reducir la tasa interanual de 
inflación en un décima, des
de el 4,5 por ciento en que se 
situó en septiembre al 4,4 por 
ciento, mientras que la infla
ción subyacente (IPC sin 
energía y sin alimentos no 
elaborados) se mantiene en 
el 4,5 por ciento, la misma 
desde agosto.

Por grupos, el mejor com
portamiento se lo apuntan los 
alimentos, que bajan un 0,1 
por ciento de media, gracias al 
descenso en un 0,8 por ciento 
de los alimentos frescos, fren
te a una subida de los alimen
tos elaborados del 0.4 por 
cientq.

Los alimentos que más ba
jan son la carne de ave (-12,3 
por ciento), la carne de cerdo 
(-3,1) y los huevos (-1,4), y los 
que más suben la patata y sus 
preparados y el café, cacao, 
infusiones y sucedáneos, que 
aumentan un 5,7 por ciento.

En el mismo porcentaje de

Solbes ha valorado muy positivamente esta subida. t el ef o t o  ef e

la media, 0,2 por ciento, suben 
los precios del menaje, medi
cina, transporte —que se ano
ta un descenso de un 0,7 por 
ciento en lo que respecta al 
transporte público interurba
no— y otros gastos (turismo y 
hostelería y artículos de uso 
personal) y dos décimas más 
lo hace la vivienda, cuyos pre
cios aumentan un 0,4 por cien
to.

Los grupos más inflacionis- 
tas en octubre fueron vestido 
y cultura, con subidas del 0,6 
por ciento.

Por comunidades autóno

mas, el IPC aumentó en todas 
salvo en Baleares y Castilla- 
La Mancha, donde no experi
mentó variación alguna.

Canarias se apuntó el ma
yor incremento (0,4). seguido 
por Asturias, Cataluña, Mur
cia, Navarra, País Vasco y La 
Rioja, donde los precios su
bieron un 0,3 por ciento.

En el mismo porcentaje que 
la media nacional (0,2 por 
ciento) lo hicieron Andalucía. 
Aragón, Cantabria, Castilla y 
León, Comunidad Valenciana 
y Galicia, y una décima me
nos (0,1) Extremadura y Ma-

Condenados a 74 
años de cárcel 
los autores del 
secuestro de 
Villoslada

Madrid, (Efe).— La Audiencia 
Nacional ha condenado a penas que 
suman un total de 73 años de cárcel 
a cuatro miembros de ETA que fue
ron procesados por el secuestro del 
industrial Adolfo Villoslada, perpe
trado en noviembre de 1989 y que 
se prolongó durante 84 días.

En una sentencia, la Audien
cia Nacional condena al miem
bro del “comando Nafarroa” de 
ETA Germán Rubenach Roig, 
así como a Juan José Zubieta 
Zubeldía y a Javier María Gol- 
daraz a penas de 27,22 y 17 años 
de cárcel, respectivamente. Asi
mismo, Jesús Javier Nieto ha 
sido condenado a siete años de 
prisión por prestar su coche para 
trasladar al secuestrado.

Según la sentencia, no ha que
dado acreditada la cantidad pa
gada por el rescate de Villoslada, 
dinero que fue pagado a ETA por 
Cipriano Villoslada Martín, her
mano del secuestrado.

El tribunal considera probado 
que, el día 24 de noviembre de 
1989, los condenados Germán 
Rubenach Roig, Juan José Zubie
ta Zubeldia y Javier Goldaraz Al- 
daya participaron en el secuestro 
de Adolfo Villoslada, propietario 
de la empresa Construcciones 
Metálicas Añuri de Pamplona.

Por otra parte, el español Jose- 
ba Baños Olabarri, de 38 años, y 
su compañera francesa, Bemar- 
dette Urruti, de 29 años, ambos 
presuntos miembros de la organi
zación terrorista ETA, fueron de
tenidos ayer, en Bayona, según 
infomaron fuentes policiales.

Tras ser interrogados por 
efectivos de la Policía Judicial, 
ambos han sido incomunicados 
en la comisaría.Olabarri residía 
clandestinamente en esta ciudad 
del país vasco francés.

i t
PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. Silverio de Lucas
Gómez

Falleció en Segovia 
el día 16 de noviembre de 1993
Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

y la bendición de Su Santidad

e E funeral que se oficie hoy día 16, a las 6 de la tarde, 
cn la iglesia parroquial de Torrecaballeros, será apli- 
a o por el eterno descanso de su alma.

#^u esposa, Cándida Iglesias Gómez; 
lJas, M5 Henar y M- de los Angeles de 
ucas Iglesias; hermanos, Tiburcio, Maria- 

q 0/ Valentín, Pedro y M- Teresa de Lucas 
mez; hermanos políticos, sobrinos y 

demás familia,
______Agradecerán la asistencia a tan piadoso acto.

t
PRIMER ANIVERSARIO 

EL SEÑOR

D. Victoriano Herrero Llórente
Que falleció en Madrid 

el día 20 de noviembre de 1993
Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
El funeral que se oficie el día 19, a las 6 de la tarde, en la iglesia 
parroquial de San Andrés (Segovia), será aplicado por el eterno 
descanso del alma del finado.

Sus familiares y amigos,
Agradecerán la asistencia a tan piadoso acto.

M.C.D. 2022



16 EXTRANJERO EL ADELANTADO DE SEGOVlA 
Miércoles 16 de noviembre de 1994

Clinton 
considera 
histórica la 
declaración 
de APEC

Yakarta (Efe).— El presiden
te de Estados Unidos, Bill Clin
ton, calificó de “histórica” la de
claración de lá cumbre de APEC 
(foro de Cooperación Económi
ca Asia-Pacífico) que acordó 
ayer en Bogor, Indonesia, crear 
el mercado de libre comercio 
más grande del mundo para el 
año 2020.

En una rueda de prensa cele
brada en Yakarta horas después 
de que terminara la cumbre, 
Clinton manifestó: “El acuerdo 
firmado es una buena noticia 
para todos y especialmente bue
na para Estados Unidos”.

Los dirigentes de APEC deci
dieron crear en esta región el 
mayor mercado de libre comer
cio que habrá en el mundo en el 
siglo XXL

Los países más desarrollados 
(Estados Unidos, Japón, Cana
dá, Australia y Nueva Zelanda) 
se podrán incorporar hacia el 
año 2010, y los menos desarro
llados lo harán en el 2020.

El proyecto afecta a una zona 
donde viven más de dos mil mi
llones de habitantes (aproxima
damente la mitad de la Tierra), y 
donde se mueven el 40 por cien-" 
to del comercio y más del 50 por 
ciento de la producción indus
trial del mundo.

Los jefes de Estado o de Go
bierno que se han reunido en Bo
gor representaron a 18 países: 
Estados Unidos, Canadá, Méxi
co, Chile (incorporado este año), 
Japón, Hong Kong, Corea del 
Sur, Taiwán, China, Tailandia, 
Malasia, Filipinas, Singapur, 
Brunei, Indonesia, Papúa Nueva 
Guinea, Australia y Nueva Ze
landa.

Para el presidente de Estados 
Unidos, lo acordado ayer “hace 
realidad la visión común” de la 
primera cumbre de APEC, cele
brada en Seattle (EE.UU.) en no
viembre de 1993. La próxima 
está prevista, para 1995, en Osa
ka (Japón). Durante su rueda de 
prensa, Clinton recordó que el 30 
por ciento de las exportaciones 
deEE.UU. van a parar a Asia, y 
que “unos dos millones de puestos 
de trabajo están ligados a los mer
cados de esta región".

Al menos doscientas personas podrían haber muerto 
a causa de las inundaciones en Haití

Puerto Príncipe (Efe).— Unas 
doscientas personas podrían ha
ber muerto en las inundaciones 
de los últimos días en Haití, in
formaron ayer las autoridades 
haitianas.

Según los informes proceden
tes de Jacmel, unas cien perso
nas perdieron la vida en ese mu
nicipio del sureste del país, 
mientras que se calcula que hubo 
otras 100 víctimas en Puerto 
Príncipe.

El Gobierno aún no ha hecho 
una evaluación definitiva de la 
catástrofe aunque confirmó que 
las lluvias del pasado fin de se
mana, vinculadas a la tormenta

Mujeres bosnias realizan prácticas militares en las proximidades de Sarajevo. TELEFOTO EFE

UNPROFOR advierte de una situación muy tensa en Bihac

Los serbios atacan la ciudad 
musulmana de Tuzla

Los serbobosnios cañonearon ayer Tuzla, segunda ciu
dad en importancia bajo control musulmán y amparada por 
la ONU, informó la sede de las Fuerzas de Protección de las 
Naciones Unidas (UNPROFOR) en Sarajevo.

Sarajevo (Efe).— Al res
pecto, “Radio Bosnia” asegu
ró que un civil murió y otros 
dos resultaron heridos en el 
ataque.

Paul Risley, portavoz de la 
misión de las Naciones Uni
das en Sarajevo, declaró que 
las Tropas de Paz protestaron 
“enérgicamente ante las auto
ridades serbobosnias por el 
ataque perpetrado contra esa 
zona protegida por la ONU”.

Asimismo, acusó a los ser
bobosnios de perpetrar el lu
nes un “acto terrorista", al 
lanzar un proyectil tierra-aire 
SA-2 contra objetivos civiles 
del enclave occidental bosnio 
de Bihac.

Confirmó que los serbobos
nios lanzaron siete misiles 
SA-2 contra blancos cercanos 
a la ciudad de Cazin, a unos 15 
kilómetros al norte de Bihac, 
ataque que no produjo vícti
mas, pero sí grandes daños 
materiales.

“Gordon”, arrasaron muchos 
sectores de los municipios del 
sureste del país.

Las lluvias y vientos afecta
ron a todas las ciudades de la 
costa sureste, indicaron fuentes 
gubernamentales.

Los ministros de Agricultura, 
Obras Públicas y Asuntos Socia
les examinaron ayer sobre el te
rreno ios daños causados por las 
torrenciales lluvias que acompa
ñaron a la tormenta.

Aunque las lluvias han cesa
do, se mantiene la nubosidad 
en el país y se teme la aparición 
de nuevos aguaceros que po
drían agravar los daños produ-

Según “Radio Bosnia", los 
serbobosnios lanzaron contra 
la zona de Bihac doce proyec
tiles SA-2 reformados para 
objetivos terrestres, pues su 
versión original es tierra-aire.

Tensión en Bihac

La situación en el enclave 
noroccidental bosnio de Bihac 
es extremadamente tensa e 
inestable y los conflictos en 
esa zona pueden extenderse a 
Croacia, dijo ayer en Zagreb 
Michael Williams, portavoz 
de las Fuerzas de Protección 
de las Naciones Unidas 
(UNPROFOR).

“En realidad, el problema 
ya se ha extendido a Croacia, 
debido a la participación de 
los serbios de las Areas bajo 
Protección de las Naciones 
Unidas (UNPA) de Croacia en 
los ataques contra Bihac", 
añadió Williams.

Milán Martic, líder de los 
serbios de la Krajina croata, 

cidosen esta nación caribeña.
El pueblo haitiano se enfrenta 

a esta catástrofe sólo un mes des
pués del regreso del presidente 
Jean Bertrand Aristide, que puso 
fin a la crisis política creada tras 
el golpe de Estado del 30 de sep
tiembre de 1991.

Seísmo en Filipinas
Por otra parte, al menos 45 

muertos ocasionó un seísmo 
ayer en la isla de Mindoro, a 
unos 125 kms. al sur de Manila, 
que duró cuatro minutos y causó 
unos 200 heridos y la destruc
ción de dos centenares de casas, 
según los últimos datos.

cuyo territorio coincide con 
las UNPA, descartó ayer que 
sus tropas participaran en los 
enfrentamientos de Bihac y 
propuso la presencia de obser
vadores internacionales en la 
frontera con Bosnia.

Señaló que los refugiados 
musulmanes que huyeron el 
pasado verano de Bihac tras la 
derrota de su proyecto autono
mista “desean regresar a sus 
hogares antes del invierno” 
“Lo único positivo a resaltar 
es que los combates que se 
registran no han causado hasta 
ahora gran numero de vícti
mas entre los civiles”, declaró 
Williams.

Mientras, los aliados de la 
OTAN hicieron ayer un lla
mamiento a la solidaridad en 
la organización y confirmaron 
el mantenimiento de la opera
ción naval en el Adriático que 
no se verá afectada por la de
cisión de Estados Unidos de 
no vigilar más el embargo de 
armas a los bosnios. Los em
bajadores aliados subrayaron 
“la necesidad de mantener la 
solidaridad dentro de la Alian
za” .

El terremoto, de extraordina
ria larga duración, de 7 grados en 
la escala de Richter, según el 
Instituto de Vulcanología de 
Manila, y de 7,1 según los insti
tutos geológicos estadouniden
ses de Menlo Park (California) y 
de Golden (Colorado), ocurrió a 
las 03.15 hora local del martes 
(19.15 GMT del lunes).

El presidente Fidel Ramos, 
que asistía en Indonesia al Foro 
de Cooperación Económica 
Asia-Pacífico, declaró el estado 
de calamidad en la provincia de 
Mindoro Oriental, y ordenó una 
primera ayuda de cinco millones 
de pesos (2()8.()()() dólares).

Los Reyes 
culminan en 
Arabia Saudí 
su gira por los 
países árabes

Riad (Efe).— La visita oficial 
que los Reyes de España efec
tuaron ayer a Arabia Saudí ha 
servido para destacar la impor
tancia política y económica de 
este país del Golfo y para reiterar 
el deseo de reforzar los vínculos 
en esos ámbitos.

Durante esta visita, que tenían 
previsto concluir con una cena 
ofrecida por el rey Fahd en honor 
de los Reyes, se ha evitado hacer 
hincapié en la situación política 
interna de este país, ya que se 
trata de un viaje oficia) y no de 
Estado, según declaró a los pe
riodistas españoles el ministro 
de Asuntos Exteriores, Javier 
Solana.

El jefe de la diplomacia espa
ñola afirmó que la defensa de las 
libertades y la democracia en 
todo el mundo es “un vector bá
sico de la política exterior espa
ñola", pero “las posiciones for
males se hacen en foros formales 
y ésta no ha sido una visita de 
Estado”.

La estancia de Don Juan Car
los y Doña Sofía comenzó con 
un almuerzo ofrecido por el go
bernador de Riad, el príncipe 
Salmán. Durante la tarde tuvo 
lugar una reunión de las dos de
legaciones, encabezadas por Ja
vier Solana y su colega el prínci
pe Saud al-Faisal.

En ese contacto quedó de ma
nifiesto, según Solana, la impor
tancia de la visita a una país con 
el que España desea reforzar re
laciones e incrementar la presen
cia empresarial. Un paso para 
lograrlo ha sido la decisión de 
celebrar en un futuro próximo 
una reunión de la Comisión 
Mixta económica hispano-sau- 
dí, con el objetivo de “hacer más 
intensas” las relaciones econó
micas entre los dos países.

Cuarenta 
opositores 
políticos, 
ejecutados 
en Bagdad

El Cairo (Efe).— Cuarenta 
opositores políticos, entre en 
diez kuwaitíes, fueron ejecuta 
dos en una prisión de Bagó 
informó ayer la agencia 
iraní IRNA, que no Prec*s°un 
fecha y citó como fuente a 
grupo contrario al presidente 1 
quí, Sadam Husein. -

IRNA, que se basa en une 
municado de la Asamblea 
premade la Revolución Islam1 
en Irak (ASRII), con sede 
Irán, señaló que las 40 P6^0^. 
fueron ajusticiadas por haber 
ganizado una manifestación 
la prisión de Bagdad donde^s 
han encarceladas. Agrego 9^ 
otros presos políticos resu* 
muertos por los disparos 
policía, que intentaba 
les, y que recientemente tllL 
detenidos varios opo8*^.^^- 
las diferentes provincias de
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TYas la decisión del Ejecutivo de pedir el voto de confianza sobre las pensiones

Los sindicatos italianos convocan una nueva 
huelga general contra el Gobierno

Heltmut Kohl, 
elegido para 
un quinto 
mandato

Los sindicatos italianos convocaron ayer una nueva huelga 
general contra el Gobierno de Silvio Berlusconi, en respuesta a 
la decisión del Ejecutivo de pedir a la Cámara de Diputados el 
voto de confianza sobre la reforma de las pensiones.

Roma (Efe)?— La reforma de 
las pensiones, que supondrá un 
recorte de 5.625 millones de dó
lares, forma parte del proyecto 
de ley de presupuestos para 
1995, que actualmente se debate 
en la Cámara Baja.

El paro, de ocho horas, se rea
lizará el próximo 2 de diciembre, 
según decidieron las ejecutivas 

HYunoni

CRECEN LAS 
POSIBILIDADES

■ OBTENGA HASTA 

200.000 
PESETAS DE DESCUENTO 

en la compra de su nuevo HYUNDAI, según modelos. 
ES SU MEJOR OPCIÓN, COMPRUÉBELO.

de las tres grandes centrales sin
dicales: CGIL (de tendencia co
munista socialista), CSIL (de- 
mocristiana) y UIL (socialista).

Este es el segundo paro gene
ral contra el Gobierno en menos 
de dos meses. El primero se ce
lebró el pasado 14 de octubre, 
pero fue de cuatro horas.

La decisión de ir nuevamente

a la huelga se ha producido tres 
días después de la masiva mani
festación de protesta contra el 
recorte de las pensiones, que re
unió en Roma, según los sindi
catos, a un millón y medio de 
personas procedente de toda Ita
lia.

Críticas de la oposición
La petición del voto de con

fianza a la Cámara de Diputados 
-que se votará hoy - fue dura
mente criticada por la oposición, 
que ayer declaró “la guerra” y 

anunció que llevará hasta los 
máximos extremos el obstruc
cionismo parlamentario, con el 
objetivo de impedir que se 
aprueben los presupuestos.

Esta medida ya fue puesta en 
marcha el lunes durante el de
bate del voto de confianza pe
dido por Berlusconi a las medi
das de perdón para que se pon
gan en regla las construcciones 
abusivas existentes en el país, 
que también forman parte de 
los presupuestos para el año 
próximo.

Bonn (Efe).—Helmut Kohl, 
fue elegido ayer por quinta vez 
canciller federal de Alemania, al 
frente de un gobierno de coali
ción entre su Unión Cristianode- 
mócrata (CDU), la hermanada 
Unión Cristianosocial bávara 
(CSU) y el Partido Liberal 
(FDP).

Kohl obtuvo el respaldo de 
338 votos, sólo uno más que la 
requerida mayoría absoluta de 
los escaños que componen el 
“Bundestag” (Parlamento fede
ral) elegido el pasado 16 de oc
tubre, aunque no la totalidad de 
los 341 que ocupan los partidos 
de su coalición.

De los 671 parlamentarios 
presentes, 333 votaron contra 
Kohl.

En esa decimosexta elección 
de jefe de gobierno en la historia 
de la República Federal (RFA) 
se cumplió, por tanto, la tradi
ción de que todos los cancilleres 
federales son elegidos en la pri
mera vuelta, y también la de que 
jamás obtienen todos los votos 
de los partidos que les respal
dan.

Sólo en una ocasión hubo una 
mayoría aún más escasa que la 
que hizo posibleayerla reelec
ción de Kohl: en 1949, el primer 
canciller federal, Konrad Ade- 
nauer, obtuvo únicamente el nú
mero mínimo de 202 votos re
queridos para convertirse en jefe 
de gobierno de la RFA.

Los cancilleres socialdemó- 
cratas Helmut Schmidt y Willy 
Brandt obtuvieron en 1976 y 
1969, respectivamente, uno y 
dos votos más que el mínimo 
imprescindible, y en 1987, el 
propio Kohl consiguió el apo
yo de sólo cuatro diputados 
más que lo que habría sido ne
cesario para asegurar su tercera 
elección como jefe de gobierno 
en Bonn.

La Reserva 
Federal de 
EE.UU. sube los 
tipos de interés

®>HYUnDRI
TE IMPULSA ALGO GRANDE

Gama 
_ACCENT4p.

Precio de venta 
recomendado

Subvención 
oficial *

Descuento 
Hyundai

Precio final 
recomendado1* GamaLANTRA

Precio de venta 
recomendado

Subvención 
oficial1

Descuento 
Hyundai

Precio final 
recomendado*1

ULS82CV 

—----------------
1.595.000 80.000 100.000 1.415.000 1,5 GIS 84 CV 1.970.000 80.000 120.000 1.770.000

L3 GIS 82 CV

L5 GIS 90 CV

1.710.000 80.000 100.000 1.530.000 1.8GT126CV 2.190.000 80.000 120.000 1.990.000

1.880.000 80.000 100.000 1.700.000 1.8GTFULLEQ. 2.663.000 80.000 120.000 2.463.000

[I^GIMe q 2.130.000 80.000 100.000 1.950.000
• Subvención del Gobierno aplicable a turismos de más de 7 años según las condiciones previstas 
en el Real Decreto-ley 10/1994 del 10 de Octubre.

• • Precio final recomendado para Península y Baleares,(lncluído IVA, transporte e impuesto de matriculación). 
Oferta válida hasta final de mes para vehículos en stock.

SEGOVIA: JOSE M" DE MIGUEL AUTOMOVILES, S.L. C/ Gobernador Fernández Jiménez, 22. 40002 SEGOVIA. Tel. 43 18 15.

Más de
concesionarios en Península y Baleares.

Jmnlío
Hasta un máximo de 100.000 Kms. j — 

(Garantía válida para piezas y mano de obra). M YUIIUHI

Washington (Efe).— La Re
serva Federal de Estados Unidos 
(banco central) aumentó ayer 
los tipos de interés interbanca- 
rios a un día en un 0,75 por cien
to, lo mismo que los que carga 
en sus préstamos a los bancos 
privados. ,

Tras una reunión a puerta ce
rrada de su Comité de de Mer
cado Abierto, la Reserva Fede
ral emitió un breve comunica
do en el que anunció esta subi
da, que deja los intereses inter- 
bancarios a un día en un 5,50 
por ciento, y los que carga a los 
bancos privados en un 4,75 por 
ciento.

Por otra parte, Estados Unidos 
espera aumentar sus exportacio
nes agrícolas entre 1.600 y 4.700 
millones de dólares para el año 
2000, con la entrada en vigor de 
la Ronda Uruguay del GATT. 
según un estudio del Departa
mento de Agricultura.

M.C.D. 2022
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Permanecen de líderes. j u an mar t in

PELOTA

En paleta todo funciona.

Electricidad Eufón, un equipo muy regular

C.D. Segovia mantiene su 
primer puesto en la primera 

división “B”
___________________________ J.MM

Tres empates lleva en los seis 
encuentros de competición que 
se han jugado el conjunto de 
Cuéllar, Electricidad Eufón. No 
es mala su regularidad ya que 
sólo ha perdido un encuentro. El 
pasado sábado empató en Santa 
Clara frente al que era segundo 
clasificado. Jaén F.S., aunque el 
marcador no reflejó lo sucedido 
en la cancha, donde debió ganar 
el conjunto cuellarano. En la di
visión de plata manda la clasifi
cación el Galdar canario, algo 
que era más que previsible tras 
su descenso de categoría.

Resultados
Electricidad Eufón 5-Jaén 5
Marbella 7-Boadilla 3
Ceuta 7-Asisa 3
Albacete 10-La Teresina 2
Extremadura 7-Buytrago 5 
Toledart 4-Galdar 8 
Descansa: Casquet

Clasificación
Io Galdar 10 puntos
2o Casquet, 10
3o Jaén 8
4o Marbella 7
5o Ceuta 7
6o Ele. Eufón 7
7o Extremadura 5
8o La Teresina 4
9o Boadilla 4
10° Buy trago 3
IIo Albacete 3
12° Toledart 2
13° Asisa 0

Primera división B
El empate que el pasado do

mingo cosechara en la cancha 
del polideportivo "Pedro Delga
do” el C.D. Segovia, no ha mer

mado en ningún caso su poten
cial ante el resto de los equipos 
del grupo 4o de la primera “B”. 
El conjunto segoviano se man
tiene en cabeza con una diferen
cia de dos puntos y su trayectoria 
continúa siendo la mejor de los 
dieciocho equipos del grupo.

Bien es cierto que el empate 
lo fue ante uno de sus rivales más 
directos, el filial del Marsanz, 
pero, como dijo tras el encuentro 
su entrenador, Julián Fuente, 
“un partido tonto lo hay en todos 
los equipos”.

Resultados

C.D. Segovia 1-Torrejón 1 
Independiente 5-Isavic 8 
Ventas I2-Forma Tres 9 
Boadilla 7-Bustarviejo 8 
Tres Cantos 5-Paracuellos 5 
Meycon-La Toledana, apla

zado
Inter 6-Sotillo 2
Coslada 8-Astrosiris 2
Rayo Pozo 5-Delfín 8

Clasificación
Io C.D. Segovia 11 puntos
2o Torrejón 9
3o Delfín 8
4o Meycon 8
5o Coslada 8
6o Independiente 8
7o Tres Cantos 7
8o Paracuellos 7
9o Rayo Pozo 7
IO°Isavic6
I Io La Toledana 6
12° Boadilla 5
13° Bustarviejo4
14° Inter 3
15° Sotillo 3
16° Ventas 2
17° Forma Tres 2
18° Astrosiris 2

El Bamar es líder de la clasificación en segunda división

Al Vallelado Caja Segovia, le falla esta 
temporada la pareja de pala corta

Los jugadores de pala 
corta del C.P. Vallelado no 
están desarrollando una 
buena campaña. Todo lo 
contrario que lo que está su
cediendo con la paleta, que 
es quien está manteniendo la 
buena posición que el equi
po mantiene dentro del gru
po de clubes de división de 
honor.

_______________ JOSE M« MARTIN
El desplazamiento del C.P. 

Vallelado Caja Segovia a 
Pamplona no fue todo lo posi
tivo que se esperaba. Es cierto 
que se logró un punto en pale
ta, algo que viene siendo habi
tual en todos los encuentros, 
pero la pala corta volvió a fa
llar. La temporada de Miguel 
Lagunar y Carlos Baeza no 
está teniendo ninguna regula
ridad. Lo que no significa que 
hayan perdido ni un ápice de 
su gran calidad, sucede que 
ahora se encuentran en sus ho
ras bajas.

En paleta, por el contrario, 
los partidos se cuentan por 
triunfos, siendo esa regulari
dad la que hace que el equipo 
se mantenga en los primeros 
lugares de la clasificación.

En la pasada jornada, con 
visita al frontón Osasuna en 
Pamplona, el reparto de pun
tos fue un justo resultado.

Paleta
At. Osasuna (Osaka-Egoa- 

raz) 28
Vallelado Caja Segovia 

(César Bacza-Oscar Sauz) 35
Desde el inicio del encuentro 

los jugadores locales se fueron 
por delante en el marcador, 
manteniendo una diferencia de 
tres y cuatro puntos. Situados 
en un parcial de 27-21, la pareja 
segoviana, con potente saque 
de César y la regularidad de 
Oscar, realizaron un parcial de 
1-14, consiguiendo una victoria 
fuera de Rula duda.

Pala corta
At. Osasuna (Azkona-Ota- 

mendi) 40

JUAN MARTINLa pala se queda corta.

Vallelado Caja (Lagunar- 
C. Baeza) 25

Fue un encuentro sin posi
bilidad para los que viajaron. 
El dominio correspondió por 
entero a la pareja navarra que 
ganaron el partido cómoda
mente.

En la clasificación general 
es Io Oberena de Pamplona, 
con 25 puntos; 2o Vallelado 
Caja con 23 y 3o At. Osasuna 
con 23.

Segunda división
El Bamar permanece líder 

de la clasificación en la segun
da división, pese al punto que 
cedió ante el C.P. Leonés. El 
equipo está en un excelente 
momento.

Paleta
Bamar (Amaz-Medrano) 

35
C.P. Leonés (Laíz-Monte

ro) 28
Un encuentro muy igualado 

que se decidió tras empate a 
28. tras los saques de Miguel 
Medrano, que está mantenien
do una línea de regularidad

fuera de toda duda, acompa
ñado por la fuerte pegada de 
Francisco Arnanz.

Pala corta
Bamar (Sanz-Cabañas) 37 
C.P. Leonés (Tote y Santu

40
Interesante el partido que 

jugaron ambas formaciones- 
Comenzaron muy fuertes los 
jugadores de León que se 
fueron por delante en el mar
cador con diferencia de I- 
puntos. Tras iniciar la re
montada los locales consi
guen empatar a 31. Igualadas 
constantes, problemas con e 
delantero visitante con l°s 
jueces al impedir el saque a 
Carlos Sanz, y en un ü13^ 
poco deportivo ganaron los 
leoneses. •

La clasificación de segund 
categoría, modalidad de he 
rramienta, se mantiene asi tra
ía última jornada: ,

Io Bamar Validado 
puntos; 2o C.P. Leonés 24 y 
3oTenis Pamplona Promesa-
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Carlos Sánchez, demasiado nervioso. Juanjo, inseguro.

Los¡ directivos del C.D. La Escuela, todo un ejemplo a^eguir

Félix Aranda, analiza cuestiones en torno a una 
plantilla donde como en botica, hay de todo

Si la victoria conseguida el 
pasado sábado por el equipo 
de Caja Segovia va a resultar 
un revulsivo o no de cara a lo 
que resta de la primera fase de 
•a liga, es algo que está por ver. 
Pero que hacía falta un triunfo 
como el conseguido, es algo de 
*° que nadie tiene la menor 
duda.

—______________ JOSE M* MARTIN
Los directivos del C.D. La Es

cuela —consecuentes, trabaja
dores y sabiendo el terreno que 
Pisan en cada momento—, deci
dieron, de acuerdo con el técnico 
del equipo, que sólo contarían 
c°n un extranjero en la plantilla 
Para la presente temporada. A 
ello se unió otra decisión, que ha 
.o también mantenida en ante- 

Hores temporadas: formar una 
P*antilla de jugadores jóvenes de

Donde no pueden llegar en 
SUs planteamientos es a prever la 
Posible lesión del jugador-guía 
ael conjunto.

La pieza clave, Elias Do 
^tos» no ha tenido tiempo de 
a orear las mieles de la liga, 
us necesarios goles no subi- 

mn marcador del equipo en 
emChaS semanas Y el conjunto 

ero se resiente. A grandes 
ser eS’ £randes remedios. Ob- 
tivVand° ¡a situación los direc- 
de hS SC v‘eron en Ia necesidad 
tranUSCar un nuevo jugador ex- 
cer Jeri°' ^ara e"° hubieron de 
nánrar os °jos a la realidad eco- 

m,ca del club, que con un 
^^supuesto ajustado al máxi- 
li2arn° esPeraba tener que rea- 
ber» U|n desemholso de tal em- 
°ergadura.
carart*68^0 de un fichaje de esas 
de |p;enslicas tenía la finalidad 
la ni dniar e* estado anímico de 
Ee-iJ11?, Ia‘ La derrota frente a 
direcf evó *a inquietud a los 
de n,.^?8 y ante la posibilidad 
ediciá6 r de la pasada 
Petir n ‘^uera se volviera a rc- 
porlo(<mlar°n P°r “Jugársela”.

Iue se vio el pasado sába-

Rabicó, si quiere, puede. JUAN MARTIN

do no parece que haya existido 
equivocación.

Sin embargo, para cualquier 
observador-seguidor de las evo
luciones del equipo no todo se ha 
solucionado. García Plata, un jo
ven jugador que había llegado 
con ganas de triunfar, pasa por el 
quirófano en la presente semana. 
Tiene rotura de uno de los me
niscos.

Un apunte a la afición
__________ _____________________________________________J.M.M.

Tener el título de ser la mejor afición que el fútbol sala 
tiene en España, también conlleva obligaciones para aque
llos a quienes el premio va dirigido, por lo que no estaña 
demás que cuando el equipo visitante salga a la cancha se 
le acoja con la deportividad que siempre se espera de los 
mejores, y que, por lo que estamos viendo, algunos no 
entienden.

Nada tiene que ver el hecho del aplauso, de responder al 
saludo, conque se anime al equipo de casa de principio a 
fin y se recrimine todo aquello que necesario fuere. De la 
mejor afición siempre se espera lo mejor.

Dejando al margen a los que 
no pueden jugar, hay que cen
trarse en aquellos que lo están 
haciendo. La línea más regular la 
lleva Eran, un jugador que en 
principio no era para el cinco 
inicial y que merced a su lucha y 
entrega se ha ganado el puesto. 
En ese buen tono se encuentra 
también Quique, que va a más.

Sorprendente la baja forma de

Miki y Rubén, que ha de ser 
preocupante para el técnico, 
pues son dos jugadores base y 
con experiencia. En ese mismo 
camino negativo se encuentra 
Carlos Sánchez, que dista mu
cho de ser el jugador que los 
aficionados conocían de sus 
magníficas actuaciones en el po- 
lideportivo Marista.

A todo lo dicho se une el tema 
Juanjo. Un equipo que cuenta 
con tres porteros no puede per
mitirse el ver como falla uno de 
ellos y se le mantiene de titular. 
Su aportación al equipo no ha 
sido la que se esperaba y puede 
que Félix Aranda crea oportuno 
dar oportunidades a los otros dos 
que ahora guardan banquillo.

Si la llegada de Rábico hace 
que todo cambie, será bueno 
para el equipo. Por ello fue tan 
importante la victoria del pasado 
sábado. Ahora sólo falta saber 
capitalizarla, porque plantilla, 
técnicos y afición hay para eso y 
más.

Félix Aranda, 
cree en su 

equipo
________________________J.M.M.

Tras el triunfo frente a Playas 
de Castellón, acogido por todos 
con una enonne satisfacción, el 
entrenador de Caja Segovia, 
matizaba cuestiones habidas en 
el desarrollo del encuentro y 
que consideraba había sido fru
to del trabajo realizado a lo lar
go de la semana anterior

“He querido mentalizar a 
los jugadores de que no debe
ríamos confiamos ante ningún 
rival, por muy mal que estu
viera clasificado. Les comenté 
que el partido tonto ya le ha
bíamos jugado y el lujo de 
perder más no era permitido”.

Aseguró el técnico que los 
jugadores “salieron a la can
cha dispuestos a morder y a lo 
que hiciera falta, porque los 
dos puntos eran necesarios”.

Sin embargo, mantuvo su 
postura, con ligeros matices, 
sobre la actuación del porte
ro Juanjo, “yo no puedo lan
zar sobre el portero la culpa 
de los goles. Es cierto que 
tuvo un par de fallos en dos 
goles, por lo que seguiré con
fiando en él, igual que en 
Higinio y Agustín. Pero te
nemos que ir haciendo poco 
a poco a un portero”.

Obligado se hacía el saber 
que había sucedido con Carlos 
Sánchez, al que el técnico re
tiró de la cancha: “desde el 
inicio del encuentro le ha visto 
muy cabreado y enfadado. No 
sé con quién ni porqué. El era 
el encargado de lanzar a Rabi- 
có en ataque y no lo hacía. 
Tuvo que ser Eran el que to
mara esa responsabilidad".

La confianza del entrena
dor para con su equipo queda 
plasmada en estas palabras:" 
en ningún momento he visto 
perdido el encuentro. Los ju
gadores estaban confiados y 
con ganas de conseguir la vic
toria. Trabajando así nunca se 
puede perder un partido".

Debió de ser la única per
sona que en el pabellón no 
los tuvo de corbata.
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Julie Halard 
derrotó a
Arantxa
Sánchez en 
Nueva York

Nueva York (Efe).— La 
francesa Julie Halard venció 
ayer a la española Arantxa Sán
chez Vicario, cabeza de serie 
número dos, por 6-2, 1-6 y 7-6 
(7-2), en la primera jornada del 
Masters femenino de tenis que 
se disputa en el Madison Squa- 
re Carden de Nueva York.

Halard. número 22 del mun
do, realizó un gran esfuerzo fí
sico en el primer set, en el que 
se impuso por un contundente 
6-2 con cambios constantes de 
golpes a ambos lados y al fondo 
de la pista que sorprendieron a 
la española, finalita en la pasa
da edición.

La sorpresa comenzó a fra
guarse en el primer juego del 
partido, en el que Sánchez Vi
cario perdió su servicio. El se
gundo set comenzó con la mis
ma tónica, ya que la española 
volvió a perder el saque en el 
primer juego, pero luego reac
cionó. mostró un servicio más 
potente, colocó excelentes 
golpes de revés y subió a la 
red para ganar puntos con su 
volea que le permitieron em
patar el partido con un parcial 
de 6-1.

El tercer y definitivo set tuvo 
que decidirse en la ‘muerte sú
bita’, en la que Halard jugó de 
nuevo su mejor tenis y Sánchez 
Vicario, aunque tuvo ventaja 
de 4-2, nunca pudo imponer su 
juego.

“Halard hizo un gran parti
do, colocó los mejores golpes y 
nunca dio por perdida una pe
lota. sobre todo en el primer y 
tercer set”, declaró la española.

Halard consiguió su segun
do triunfo frente a Arantxa 
Sánchez Vicario en los ocho 
partidos en los que se han en
frentado y rompió una racha 
de 21 victorias consecutivas 
de la española.

La tenista francesa se en
frentará en octavos de final a 
la ganadora del partido que 
disputarán, la estadounidense 
Martina Navratilova, cabeza 
de serie número seis, y la ar
gentina Gabriela Sabatini.

Berasategui cayó frente Agassi en su debut en el Masters

Magistral triunfo de Sergio 
Bruguera ante Michael Chang

El tenista español y actual 
número tres del mundo, Ser- 
gi Bruguera, consiguió ayer, 
martes, en el partido inaugu
ral del Masters masculino, 
un magistral triunfo ante el 
estadounidense y número 
seis del mundo, Michael 
Chang.

Francfort (Alemania) 
(Efe).— Bruguera invirtió 
una hora y 41 minutos para 
derrotar, por 7-6 (7/1) y 7-5, a 
Chang, quien dio upa gran ba- 
tal la y aportó lo suyo para con
vertir el primer encuentro del 
torneo en un apasionante es
pectáculo para los espectado
res reunidos en el “Festhalle” 
de Francfort, aunque todo ello 
no fue suficiente para doble
gar a un Bruguera que estuvo 
excelente.

Para el tenista español, la 
victoria sobre Chang tiene do
ble valor anecdótico. Ha sido 
su primera victoria como par
ticipante del Masters, el tor
neo reservado a las ocho me
jores raquetas del mundo, y su 
primer triunfo contra Chang, 
ante el cual había perdido en 
las dos anteriores ocasiones.

Bruguera se había estrenado 
el pasado año en el Masters, 
aunque sin saborear las mieles 
del triunfo. En su primera ac
tuación en la presente edición , 
Bruguera pisó fuerte. Concen
trado, con garra y pasión hizo 
gala de sus mejores golpes. Mo
vió a Chang de un lado de la 
pista al otro, pero el estadouni
dense luchó, como es habitual 
en él, con corazón de león.

En el primer set, Bruguera 
le rompió el servicio a Chang 
en el tercer juego, pero éste lo 
recuperó en el sexto. Después, 
Bruguera supo sobreponerse a 
varios momentos complica
dos que tuvo que superar en 
ambos sets. Así, salvó tres 
puntos de ruptura de los que 
dispuso Chang en el octavo 
juego de la primera manga, y 
un punto de set en el mismo, 
cuando el marcador indicaba

un 4-5 a favor del estadouni
dense. Bruguera forzó el de
sempate y se impuso por 7-1.

En el segundo set, las cosas 
no empezaron bien para Bru
guera. Perdió su servicio en el 
tercer juego, pero, una vez 
más, el español supo sobrepo
nerse a las dificultades. Chang 
se había colocado un 1-3 y 
2-4. pero en el octavo juego, 
Bruguera consiguió recuperar 
el servicio perdido, al aprove
char el cuarto punto de ruptu
ra. Quizá con esto le rompió la 
nuca a Chang. quien volvió a 
perder su saque en el duodéci
mo juego, con lo que Brugue
ra pudo zanjar el duelo con 
una victoria a su favor.

Berasategui, vapuleado
Por su parte, Alberto Bera

sategui, actual número siete 

de lista mundial, fue vapulea
do en su debut en el Masters 
por el estadounidense Andre 
Agassi, quien se impuso por 
6-2 y 6-0. Agassi y Bruguera 
encabezan la clasificación del 
“Grupo Rojo”, igualados en 
una victoria.

Agassi, quien atraviesa por 
un excelente momento de for
ma, invirtió menos de una hora 
para deshacerse del español. 
Berasategui. quien había lle
gado el lunes a Francfort pro
cedente de Buenos Aires y tras 
hacer escala en Barcelona, se 
enfrentará hoy con Chang. 
quien se jugará prácticamente 
todas sus posibilidades para 
acceder a semifinales.

Berasategui perdió su hasta 
ahora único partido ante 
Chang en la pasada edición 
del torneo de Cayo Vizcaíno.

1-0. El gol de 
Oscar dio la 
victoria a la 
selección 
sub’21

Córdoba (Efe).— El jugador 
del Albacete. Oscar García, con
siguió el gol que dio la victoria a 
la selección española sub'2l 
frente a Dinamarca, en el en
cuentro disputado ayer en esta
dio de Córdoba, valedero para el 
Campeonato de Europa de la ca
tegoría.

Oscar García dijo nada más 
terminar el partido que mientras 
la selección siga ganando “todo 
irá bien”. El centrocampista lo
gró ayer su segundo gol en esta 
competición (el primero lo mar
có a Macedonia) y que nueva
mente ha dado el triunfo a Espa
ña, y del que dijo: “Me siento 
muy satisfecho”.

El futbolista nacido en Saba- 
dell resaltó: “Lo importante es 
que ya tenemos tres victorias 
en los tres partidos disputados" 
y concluyó con el deseo de que 
hoy, en Sevilla, el equipo abso
luto español se imponga ai de 
Dinamarca “y si puede ser por 
un tanteo más holgado pues 
mejor”.

Por otro lado, Fernando Hie
rro y Alfonso Pérez, jugadores 
del Real Madrid, se entrenaron 
ayer con total normalidad en la 
sesión preparatoria de la maña
na, por lo que el técnico hispa- 
noargentino Jorge Valdano ten
drá disponible toda la plantilla 
para el próximo partido liguero. 
ante el Valencia CF.

El danés Michael Laudrup y 
los internacionales españoles 
Santiago Cañizares, Rafael Al- 
korta, Luis Enrique Martínez} 
José Emilio Amavisca fueron 
los únicos que faltaron al entre
namiento matutino.

Hierro confirmó su recupera
ción. “Me he entrenado al rimio 
de los compañeros y no he tenido 
molestia alguna, pero las lesio
nes musculares son traicioneras 
y un día estás bien y otro no. pur 
lo que hay que esperar todavía ■ 
explicó. El centrocampista inKr' 
nacional espera estar a pun10 
para viajar a Valencia el pr°xl' 
mo sábado, pero añadió que so , 
lo hará si se encuentra toialm*-'n 
te recuperado.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA BOLETIN DE
SUSCRIPCION

DOMICILIACION BANCARIA

Apellidos Nombre
Domicilio Teléfono 

C. P.Localidad________________________________________________
Provincia D. N. I.

Deseo suscribirme a EL ADELANTADO DE SEGOVIA a partir del día_______ de 
 en las condiciones de pago que a continuación señalo:

MENSUAL □ 2.600 ptas. TRIMESTRE □ 7.800 ptas.
Forma de pago: □ Banco □ Giro Postal □ Personalmente 

(marque el recuadro del periodo escogido y la forma de pago, con una X)

Envíe este boletín de suscripción a: EL ADELANTADO DE SEGOVIA. San Agustín, 3.40001 SEGOVIA

Si desea más información llame por teléfono al 43 72 61

de de 19

Banco o Caja___________________________________ _
Agencia n.9 Domicilio

Muy Sres. míos: Ruego a Vdes. que a partir de la fecha y 
hasta nueva orden, se sirvan abonar a EL ADELANTAD^ 
DE SEGOVIA los recibos de suscripción a nombre de

Dirección í
Localidad-—¿8

con cargo a mi
Cuenta corriente □

Libreta de ahorro □

Atentamente,

N9______________ 

(firma)

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Miércoles 16 de noviembre de 1994 OPINION

MADE IN SPAIN

Los chicos de Aznar y 
el gran pulso

QUE España atraviesa por 
un momento extraordi
nariamente grave, hasta 

lo saben los niños de presco- 
lar. El pasado jueves, en las 
aulas del CEES, la Universi
dad Europea de Madrid, Julio 
Anguila, ante contestatarios y 
bien pertrechados estudiantes, 
realizaba el más formidable y 
brillante alegato que he oído 
nunca contra la “subversión 
antidemocrática” que arrasa 
España. Tiene razón. Felipe 
González se empeña en resistir 
contra palominos y halcones. 
¡Allá él! Es de su completa res
ponsabilidad, porque nunca un 
dirigente público tuvo tantas 
oportunidades para ser de ver
dad un estadista.

Nadie sabe en qué va a que
dar el extraordinario pulso 
que el presidente mantiene 
con alguna prensa aviesa y 
que le persigue -justamente- 
desde hace tiempo. Pero me 
da la sensación de que de ésta 
no sale vivo y que, a la postre, 
no va a tener más remedio que 
convocar elecciones genera
les en el próximo mes de 
mayo.

Una cosa es clara: frente al 
furibundo ataque —justifica
do— de Pedro José, Gonzá
lez, frente a algunas opinio
nes, no se ha metido debajo de 
la mesa y responde una por 
"na a todas las incitaciones 
que se le hacen. Algo es algo.

Apuestas al margen, locier- 
fo es que España necesita 
como agua de mayo una alter
nativa y una alternancia. 
Cuanto antes. Y no hay más 
cera que la de los votos.

En este contexto, José Ma
ría Aznar y sus muchachos se 
empeñan en autodestruirse 
cual mandanguitos atolondra
dos. ¡Si lo tiene facilísimo...! 
P°r un lado, están las madre
selvas de siempre que intentan 
bailarle el agua con la inten- 
C1ón de pescar algo (señores 
con pretensiones polanquiles 
que visten oficialmente con 
lraje talar); por otro, los desca- 
nusados de Oxford que creen 
^ri a traer la revolución de 

natcher que está más agosta- 

cont^0?3*1116016 no ten8o nada 
siem^?08 P0*11^08 (aunque 
lo c a*guno que opine 
humantrari°’ pero es condición 
servana ’ S* bien es curioso °l)" 
son ex1,116 buena Parte de el*08 
en cesivamente suspicaces y 
más XS*?nes Piensan mucho 
ble Q. / de realidad. Es posi- 
dad L6 lcn8a que ser una cuali- 
desem °-S P0*1 ticos para mejor 
quería ^'^r SU *abor- Adonde 
bu|0 e U a con este Pream- 
ese af/ a ‘^stmr mi sorpresa por 

afán de ser. muchos de ellos.

GRACIANO PALOMO

José María Aznar. ARCHIVO

da que la entrepierna de la 
Bacall.

Don José María ya sabe a 
estas alturas que él no podrá 
hacer en modo alguno lo que 
ha hecho González. Es muy 
posible que los ciudadanos 
españoles lo elijan como un 
mal menor y que, por lo tanto, 
tiene que rodearse de los me
jores, lo's más capaces, los más 
trabajadores y los más honra
dos. Y no parece que vaya por 
ese camino. En modo alguno. 
¡Allá él! Si persiste en rodear
se de incompetentes puede 
durar menos en el poder quo 
Hernández Mancha en el plato 
de don Manuel.

Claro y sin miedo
La enorme responsabilidad 

que tiene entre sus manos en 
unos momentos delicadísi
mos le tendría que bastar para 
dejarse de gazmoñadas 
como, por ejemplo, la agre
sión continua a Cataluña —o 
a sus representantes, me da 
igual— y otras simplezas que 
le meten en la cabeza los niños 
del “clan de Valladolid”. Si 
todo lo que puede ofrecer a 
una ciudadanía ahíta de res
puestas y soluciones son los

PLAZA MAYOR

SUSPICACES
— PMC?

los únicos en posesión de la ver
dad. Hace poco ha ocurrido, en 
Castilla y León, con ese despre
cio oficial hecho a la Academia 
de Historia y Arte de San Quirce, 
que comenté en su momento, 
con sorpresa y con disgusto. 
Pero ya se ve que no es un caso 
aislado, pues ahora, el señor Mi
guel Roca, portavoz de CiU en 
el Congreso de los Diputados, 
califica de “curiosa y preocu
pante" la carta dirigida al Presi
dente del Gobierno por el de la 
Real Academia Española de la 

que comanda mi amigo Mi
guel Angel Cortés, por citar 
un conspicuo, quizás lo mejor 
para los intereses nacionales 
es que votemos a Julio An
guila y su Izquierda Unida. Al 
menos hablan claro y sin mie
do.

En definitiva, los que esta
mos por la alternancia como 
catarsis ante tanta ponzoña, 
también estamos en condicio
nes de exigir algo elemental: 
ideas claras y estrategias sen
satas, ya que, por lo visto, no 
pueden ser y no son brillantes. 
¡Mira que lo tienen fácil...!

Por lo demás, decía antes 
que las apuestas se cruzan en 
la Villa y Corte. Una de dos: 
o estamos ante la más formi
dable comedia que ha repre
sentado nunca un jefe de Go
bierno; o por contra nos en
contramos ante una “sarta de 
mentiras” perfectamente en
cuadernada por un periódico 
de indudable éxito editorial 
que podría transmutarse por 
mor del “caso Palomino” en 
un libelo.

Permitirán los amables y 
sufridos lectores que, por una 
vez, y sin que sirva de prece
dente. no juegue.

Lengua, rubricada por todos los 
académicos, pidiendo la debida 
protección de la lengua castella
na. Y, además, el señor Roca 
(que como persona y como polí
tico sigue mereciendo mi respe
to), suelta una frase que más o 
menos dice que “aquí la lengua 
nos la regulamos nosotros”. Cla
ro que acaso estemos pensando 
mal y se refiera a la lengua de 
cada uno, es decir, su regulación 
en cuanto a las veces que hay que 
sacarla de la boca o dejarla den
tro.

Un hermoso ocaso
JOSE LUIS HERNANGOMEZ

“Algo tarde llegan estas letras 
en cariñosa réplica a las emoti
vas palabras que Manuel Fer
nández, a quien lamento no co
nocer, escribió y que fueron pu
blicadas el pasado día 27 de oc
tubre bajo el título de "Por cese 
de negocio". Algo tarde, sí, pero 
no por ello a destiempo, porque 
el agradecimiento es atemporal 
como lo son todas aquellas per
sonas y cosas a las que amamos.

Me arrogo el derecho, con unas 
sencillas líneas, a unirme a la en
trañable despedida que hizo, entre 
otros negocios, de la librería reli
giosa “La Fuencisla” ante el privi
legio de haber vivido “desde den
tro" los avalares, los más recien
tes, que no vengo de tan antaño 
como el negocio, de esta librería 
que permitió a mis abuelos sacar 
adelante a su numerosa familia.

La tienda, como familiarmente 
conocíamos a “La Fuencisla", fue 
al menos para nosotros y para los 
buenos amigos que honraron el 
local con su calor y su presencia, 
mucho más que un simple nego
cio. Sí, la tienda fue, para muchos, 
y desde luego para mí, una prolon
gación del hogar, lugar obligado y 
querido de parada y fonda durante 
los paseos por la Calle Real.

Cuando los fines de semana, o 
por vacaciones, llegábamos de 
Madrid, la primera salida de casa 
era hacia la tienda. Y allí estaba, 
inmutable en el transcurrir del 
tiempo; su vieja fachada de ma
dera ya hacía acogedora incluso 
desde la calle. Pero dentro, entre 
las abigarradas estanterías y el 
viejo mostrador de madera acris- 
talado, dentro digo, era donde el 
rancio olor de lo antiguo se tor
naba en calurosa bienvenida.

Un museo rural

Desde hace tiempo vengo pi
diendo que en Segovia se abran 
museos de diversa índole que 
muestren a propios y visitantes la 
cultura. Historia, arte y folclore de 
otras épocas, facetas en las que 
nuestra ciudad es rica por canti
dad, calidad y variedad. Hace es
casas fechas intentaba promover 
el museo del carro, basado en una 
bonita colección reunida en una 
finca al borde de la carretera. En 
otros países, cada pueblín tiene su 
museo etnográfico en que se exhi
ben trajes, instrumentos, aperos y 
utensilios que muestran el devenir 
local.

En Segovia hay pueblos que 
abren al público su castillo, ennita 
o monumento puntual, alguno res
catado del hundimiento gracias a 
las recientemente creadas asocia
ciones culturales que con el patro
cinio de la Caja o alguna otra en
tidad que organizan interesantes 
muestras temporales de carácter 
monográfico. Hay casos contadí- 
simos, como el de Sotosalbos, en 
que un párroco culto e inquieto 
hace su museo local, a veces con 
piezas de inusitado valor artístico, 
histórico y aun crematístico. Si es 
cierto, y afinno que lo es, que al 
abrir una escuela o una biblioteca 
se cierra una cárcel, se cerrarán 
otras tantas a! tiempo que se inau
guran museos locales.

Atrás queda toda una época, 
para mí de luces que nunca se 
extinguirán, que constituye una 
pieza muy especial, bonita e im
perecedera, de las que conforman 
el mosaico de mi vida. Muchos 
recuerdos, vivos, muy vivos, se 
suceden a velocidad de vértigo 
mientras escribo este sencillo ho
menaje, no a las personas que die
ron vida a “La Fuencisla”, pues 
mejor homenaje que el amor a 
estos seres queridos no cabe, sino 
a la librería en sí misma, símbolo 
de un tiempo pasado que manten
drá cariñosamente latente, pues 
las raíces de todo ser humano es
tán enclavadas en la memoria y a 
su través se alimenta, y cuando la 
memoria muere la persona queda 
huera, sin sentido.

Me permito recoger la bonita 
expresión de Manuel Fernández 
de que hoy librería ”La Fuen
cisla", para mí palabras cargadas 
de nostalgia y sentimiento porque, 
al leerlas, pensé en otras hojas, no 
ya de libros, sino de bellos árboles, 
de esos esbeltos chopos del Dura- 
tón que, precisamente en esta épo
ca, con sus increíbles tonos ver
des, ocres y amarillos, nos mues
tran el hermoso ocaso de un ciclo 
de la vida que, no obstante, es 
preludio de una luminosa prima
vera.

Las despedidas son tristes 
porque son tirones que desga
rran el alma, pero debemos ser 
capaces de gozar del privilegio 
de la memoria que nos recuerda, 
día a día, que somos afortunados 
por haber conocido y disfrutado, 
al menos así lo siento, personas 
y vivencias pasadas que la niebla 
del tiempo no difuminará ja
más."

MANUEL FERNANDEZ

Recientemente en el bello y 
emprendedor pueblo de Sangar- 
cía, bien conocido por otras cues
tiones, se ha abierto un museo ru
ral. Un jubilado, Alberto Muñoz 
Gordo, ha tenido la feliz idea, el 
tesón y la sabiduría de reunir una 
amplia colección de aperos agrí
colas, utensilios caseros, objetos 
varios de antaño y algún artefacto 
singular que, a modo de gran ca
tálogo, expone en un libro con el 
mismo título de “Un museo rural". 
Una inciativa importantísima y 
digna de mil parabienes no sólo 
por las ventanas que abre al cono
cimiento del municipio, sino al 
mejor saber de sus propios paisa
nos y, sobre todo, porque puede 
ser llamada de atención y centro 
piloto para que cada localidad 
abra el suyo con todo lo que es 
identificativo: personajes, cos
tumbres, objetos, tradiciones, lo
calismos, etc. singulares y únicos 
por ser los suyos.

Enhorabuena al promotor y 
pionero, Alberto Muñoz Gordo, 
y ánimo a cuantos en las demás 
localidades segovianas tengan 
algo que decir y brindar. ¡Cada 
pueblo, un museo! Es bonito que 
los pueblos marchen al paso del 
progreso, pero sin olvidar su pa
sado, su Historia, que es la mejor 
garantía de un esperanzador fu
turo.
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4 OPINION
Amistades 
peligrosas

Tengo dicho que lo que le suce
de a Felipe González es que se 
junta con malas compañías, Betti- 
no Craxi. Carlos Andrés Pérez, 
Andrea Papandreu y esa gente, 
que han hecho del socislismo una 
pandilla, y han convertido el par
tido en partida. Mi bisabuela me lo 
recomendaba nwcho: “Hijo mío, 
tú no te juntes con galopines, que 
el que va con un cojo, al poco 
cojea, o por lo menos ranquea”.

A Felipe ha salido a defenderlo 
en estos días Bettino Craxi, que es 
como si a un acusado de traición 
saliera a defenderle Judas Iscario
te. Bettino Craxi está ahorita deba
jo de una palmera tunecina, "si la 
palmera supiera", comiendo dáti
les y escribiendo memorias, amar
gas memorias de sí. mientras los 
jueces italianos de "Maní pulite" 
esperan sentados a que se presente 
el prófugo. El socialismo medite
rráneo tiene hoy dos prófugos de 
oro y escándalo, que son Bettino 
Craxi y Luis Roldán. Bettino Cra
xi está en Túnez y Luis Roldán 
está debajo de la cama de Marga
rita Robles, y seguramente por eso 
dice que lo va a sacar pronto. No 
caerá esa breva, ni ese dátil, por
que Roldán. o está tan tranquilo 
balanceándose en la hamaca al pie 
del cocotero, a sabiendas de que 
no lo van a importunar, o tiene 
razón un amigo que dice que está 
ya en el vientre de la ballena ha
ciéndole compañía a Joñas.

(Jaime Campmany “ABC")

I El socialismo 
ha muerto

Como consecuencia de su 47° 
congreso, el Partido Socialista Ita
liano —como si fuera una socie
dad anónima que hubiera alcanza
do su objeto social— ha decidido 
disolverse. Los congresistas se 
han percatado por fin de la viabi
lidad del socialismo en su forma 
actual, que se ha manifestado en 
tres aspectos concomitantes: la 
corrupción de la República Italia
na, en la que el socialismo aparece 
involucrado activa o pasivamen
te: los pobres resultados electora
les del PSI, convenido, de hecho, 
en un partido marginal; y el pro
cesamiento de su principal diri
gente. Bettino Craxi.

Pero éstas son consideraciones 
particulares y específicas al socia
lismo italiano. El congreso es tam
bién manifestación concreta de un 
problema genérico que se ha evi
denciado con el fin de la guerra 
tría, esto es el del lugar del socia
lismo en la sociedad contemporá
nea, luego del hundimiento del 
comunismo. El PSI no ha hecho 
otra cosa que imitar el comporta
miento del Partido Comunista Ita
liano el año pasado: un congreso 
de disolución y un cambio de 
nombre, en un intento de adapta
ción a las condiciones nuevas. 
Aquel cambio de los comunistas, 
al escorarse hacia las aguas tradi
cionalmente socialdemócratas, 
contribuía a estrenar el cerco en 
tomo al socialismo, negándole un 
terreno natural de expansión.

(Editorial “Diario 16”)

Cascos azules 
en Bosnia

Pedíamos hace poco en estas 
páginas que Europa, cuando lle
gase una ocasión como ésta, 
mantuviese su independencia de 
criterio, si éste tenía razones fir
mes, aunque esto supusiera dis
paridad con el gran aliado ame
ricano, con el que se viene cola
borando desde hace tanto tiem
po, entre otras cosas porque sue
le haber una coincidencia de fi
nes. Pero no siempre la hay en 
los medios, como se ha visto 
ahora al levantar el bloqueo de 
armas en la antigua Yugoslavia 
decidido unilateralmente por 
Clinton. Tal decisión produjo un 
general estupor y la creencia de 
que esto obligaría a cortar la pre
sencia de los cascos azules que 
varios países tenían allí en un 
continuado acto de servicio, casi 
siempre heroico y a veces cruen
to, evitando una mayor amplitud 
del conflicto y procurando sal
vaguardar de él a la población 
civil. Los ministros europeos de 
Exteriores han acordado conti
nuar manteniendo allí, mientras 
duren las circunstancias actua
les, sus cascos azules. Marchar
se de Bosnia ahora sería echar 
por tierra la labor de muchos me
ses y sustituir la ayuda humani
taria por una catástrofe contra la 
Humanidad. Por lo que se refiere 
a nuestros valientes compatrio
tas, de ellos depende actualmen
te la supervivencia física de los 
50.000 habitantes de Mostar.

(Editorial “Ya")
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Un puño Como el partido
como ojos hermano

Los socialistas siempre can
tan la Internacional cuando ha
cen vilezas. Aquí la cantaron 
cuando prescindieron del mar
xismo, cuando se entregaron al 
culto a Felipe González, cuando 
nos metieron en el bloque mili
tar; pero en Italia la han cantado 
como un réquiem al estilo de la 
monarquía; han venido a decir: 
Bettino Craxi ha muerto, viva el 
socialismo. Que imiten esta ha
zaña los de Ferraz. como imita
ron de sus compañeros italianos 
las picardías y el monopolio de 
los “tangentes". El socialismo 
italiano antes de irse por las cloa
cas, con Craxi fugitivo como 
Luis Roldán, se ha disuelto, para 
renacer. Esa fuerza bisagra, de
mocrática, nacional, esencial, 
que estuvo en los gobiernos de 
Italia sólo con el quince por cien
to de los votos, ha comprendido 
que aún es útil, pero arrojando 
por las ventanas los afiches 
manchados con la corrupción. 
Piensan en el futuro de la iz
quierda y en el futuro de Italia, 
como Estado. Aquí todo lo 
contrario, se arriman, con la 
ceja rota, al árbitro el “presi- 
dent" Jordi Pujol. Pero ¿qué 
representa para un partido de 
izquierdas, el nacionalismo? 
La definición más tolerante del 
nacionalismo sería ésta: la fer
mentación del nuevo vino de la 
democracia en los viejos odres 
del tribalismo.

(Raúl del Poso “El Mundo")

Eran dos, pero se comportaban 
como si fuesen uno: el partido y la 
Unión formaban, antes de la gue
rra, dos organizaciones inde
pendientes pero muy imbricadas 
por su mi litancia y por sus órganos 
dirigentes. Se era, ante todo, so
cialista, y sólo después, de la 
Unión o del partido, que se enten
día a sí mismo como “vocero de la 
clase obrera organizada", o sea. 
como portavoz de la Unión. Las 
décadas de represión no hicieron 
más que confirmar esa mixtura 
hasta el punto de que, en los con
gresos de la refundación socialis
ta, el peso político de un dirigente 
de la Unión (Redondo) fue decisi
vo para inclinar la balanca a favor 
de uno de los candidatos a la di
rección del partido (González).

No es sorprendente que, con 
este bagaje, la llegada del partido 
al Gobierno se entendiera como 
un triunfo del movimiento socia
lista del que la Unión se sentía 
parte con pleno derecho. Si no 
directamente en el Gobierno, de
sempeñando como en la Repúbli
ca carteras ministeriales, la UGT 
estaba convencida de que su voz 
se dejaría oír en el discurso que a 
partir de ese momento pronuncia
ra su antiguo vocero. No fue así, y 
comenzaron enseguida los repro
ches, que subieron luego de tono 
hasta llegar a una desavenencia 
para acabar en una dolorosa sepa
ración confirmada después en el 
divorcio.

(Santos Julia “El País”)

El  q u io s c o
La decisión de los europeos 

de mantener sus tropas en Bos
nia y la noticia del crecimiento 
del 2 por ciento de la economía 
española en el tercer trimestre 
fueron las noticias de portada en 
los diarios madrileños de ayer.

ABC publicó en portada: 
“Guerra, jaque a González". 
También informó de que “Las 
tropas españolas permanecerán 
en Bosnia pese a la 'retirada' de 
EE.UU.”.

DIARIO 16: “Los aliados eu
ropeos culpan a EE.UU. de un 
posible agravamiento de la gue
rra en Bosnia"; “El PIB crece al 
2 % gracias a la recuperación del 
consumo privado y de la inver
sión" y “Agricultura adjudicó 
1.500 millones a una empresa de 
Lamo de Espinosa”.

EL MUNDO también destacó 
la decisión de España de mante
ner, junto con los europeos a los 
“cascos azules" en Bosnia. Otras 
noticias: “El CESID insta a EL 
MUNDO a que le entregue los 
documentos sobre el búnker”, 
“Una ex asesora de Vera deman
dó a Interior por impago del so
bresueldo de los fondos reserva
dos" y “La inversión y el consu
mo crecen en España por prime
ra vez en dos años”.

También EL PAIS resaltó esta 
última noticia junto con la deci
sión española y de sus aliados 
europeos de mantener sus tropas 
en Bosnia. Anunció el diario una 
entrevista con Jacques Delors y 
resaltó que el presidente de los 
obispos aboga por un cambio 
ético y político.

YA tituló: "España y Francia 
blindan su frontera frente al in-

La economía española creció un 
dos por ciento en el último trimestre

tegrismo”; “La economía espa
ñola creció un 2 por ciento en el 
tercer trimestre" e “Iberia, dis
puesta a dividir la compañía si 
no se logra un acuerdo".

ABC dedicó uno de sus edito
riales a la carta apostólica publi
cada el lunes por el Papa, en la 
que éste expone el programa de 
la Iglesia ante el tercer milenio 
de la era cristiana y advierte del 
peligro del acelerado proceso de 
secularización de la sociedad.

DIARIO 16 abordó en su edi
torial “PSI: El socialismo ha 
muerto, ¡viva el socialismo!" la 
desaparición del Partido Socia
lista Italiano y asegura que “más 
que de la desaparición del socia
lismo italiano, cabe hablar de 
una muda de piel, de una adap
tación a los tiempos nuevos".

Bajo el título “Los peligros de 
la recuperación", EL MUNDO 
señaló el incremento de las im
portaciones y de la inflación, 
respecto de los demás países de 
la Unión Europea, como ele
mentos negativos para la conso
lidación de nuestra economía y 
propugna “una mayor compe
tencia en el sector servicios, po
ner en marcha una política in
dustrial a largo plazo y crear un 
entorno de competitividad".

EL PAIS, en su editorial “70 
años de radio", aseguró que este 
medio se ha revelado como el 
más parlicipativo y el más cerca

El Gobierno cree que el déficit se situará a final de año en el 6,7% del PIB.

no a la noticia y no deja de ser un 
sector de futuro, siempre que sea 
capaz de encontrar una viabili
dad empresarial, conecte con la 
múltiple sensibilidad de sus mi
llones de oyentes y huya del 
amarillismo y de los modelos 
exclusivamente personalistas.

YA opinó en su editorial “Los 
cascos azules seguirán en Bos
nia" que “afortunadamente el se
reno afán de continuar un com
promiso de servicio se ha im
puesto" y que de ello depende la 

supervivenchi física de los cin
cuenta mil habitantes de Mostar, 
así como la de los de Sarajevo, 
Bihac, Tuzla, etc.

Barcelona
El acuerdo de la UEO de man

tener sus tropas en Bosnia, el 
crecimiento de la economía en 
un dos por ciento, y la entrada en 
funcionamiento de la línea fé
rrea “Eurostar" fueron las noti
cias más destacadas hoy en la 
prensil de Barcelona.

LA VANGUARDIA tituló en 
portada: “El crecimiento de la 
economía supera el dos por cien
to", “La UEO decide mantener el 
control del embargo de armas a 
Bosnia", “Monseñor Yanes se de
clara a favor de un cambio políti
co” y “Los trenes de pasajeros por 
el túnel de la Mancha, en servi
cio".

“Unió se hace oír” es el título 
de su editorial, en el que comen
taba que las relaciones con Con
vergencia, y en el que afirmaba 
que el partido democristiano 
“empieza a dibujarse como una 
formación con voz propia".

EL PERIODICO informó en 
su primera página de las siguen- 
tes informaciones: “Europa se 
indigna con EE.UU. y mantiene 
sus tropas en Bosnia", “Expecta
ción por la identidad del inmi
grante de la "primitiva" super- 
millonaria",“La economía espa
ñola creció un dos por ciento en 
el tercer trimestre" y “El Euros
tar cruza el canal de la Mancha 
con los primeros viajeros".

El rotativo editorializaba so
bre el setenta aniversario de Ra
dio Barcelona y se congratulaba 
de que, tras unos años en que la 
estación no tuvo el apoyo que 
merecía de su empresa, la Cade
na SER. ésta manifieste “un sin
cero deseo de potenciarla en me' , 
dios y oportunidades".

El diario en catalán A VUItittij0 
en portada: “Consumo e inversión 
hacen crecer la economía españO' 
la hasta el 2 por ciento"; “La UEU . 
sustituye a los Estados Unidos en 
el control naval del embargo a 
Bosnia" y “Obiols exige a PUl0 
un golpe de timón".

M.C.D. 2022
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FUTBOL

Grandes Clemente¿Tsconder la alineación es la única sorpresa que me queda”

medidas de 
seguridad

Unos trescientos efec
tivos de la Policía Nacio
nal velarán por la seguri
dad antes, durante y des
pués del partido España- 
Dinamarca, que se dispu
tará hoy en el estadio Ra
món Sánchez Pizjuán de 
Sevilla.

En el dispositivo de se
guridad que pondrá en fun
cionamiento la Delegación 
del Gobierno en Andalu
cía, se contará con unas 
unidades especiales de la 
Policía Nacional, como la 
Canina, Tedax (desactiva
ción de explosivos), Geos 
(cuerpos de intervención) 
y la participación de un he
licóptero.

La Policía Nacional 
también contará con la 
ayuda de la Policía Local, 
que se encargará del tráfi
co y ordenación de los al
rededores del estadio, y 
miembros de una empresa 
de suguridad privada que* 
habitualmente presta sus 
servicios en el campo sevi- 
llista.

Amparo Rubiales, dele
gada del Gobierno en An
dalucía, manifestó ayer 
que el partido ha sido de
clarado de “alto riesgo”, 
aunque resaltó que los afi
cionados daneses tienen 
fama de ser “pacíficos”.

“En principio no hay 
causa previa que provoque 
inquietud”, dijo Rubiales, 
pese a reconocer que 
cuando hay una concen

tración de este tipo es ne
cesario adoptar todo tipo 
de medidas de precau
ción”, explicó.

España busca en Sevilla aumentar 
la psicosis de la selección danesa

La selección española de fút
bol regresa a Sevilla en busca de 
un triunfo, con el que recorda
ría su clasificación para el Mun
dial, y que aumentaría la psico
sis del conjunto danés respecto 
al equipo español, que además 
necesita la victoria para no ver 
limitadas sus posiblidades de 
clasificación para la Eurocopa.

Sevilla (Efe).— Un año des
pués, España y Dinamarca repi
ten escenario, con similares ac
tores, pero con distinta obra. Si 
antes la clasificación para el 
Mundial dependía del triunfo, 
una victoria hoy aclararía las po
sibilidades de estar presente en 
Inglaterra en junio del 96. sobre 
todo para el conjunto de Javier 
Clemente.

El técnico ha asegurado que 
mantendrá el mismo sistema de 
juego que le dio el triunfo en 
Chipre y Macedonia. Los cen
tros al segundo palo como estra
tegia para romper la zaga danesa 
y la presión defensiva con la ob
sesión de recuperar rápidamente 
el balón han centrado el trabajo 
de los últimos cuatro días.

Clemente ha ensayado con el 
zaragocista Alberto Belsúe 
como lateral derecho y Alberto 
Ferrer en la banda izquierda, 
pero también ha dejado abierta 
la posibilidad de mantener la de
fensa intacta, sin desplazar a Fe
rrer y con su compañero en el 
Barcelona Sergi Barjuán por la 
izquierda.

En el centro del campo, la au
sencia de Fernando Hierro ha 
abierto la posibilidad del debut 
al hispano brasileño Donato 
Gama, a quien el técnico consi
dera que es el jugador que tiene

Javier Clemente, durante la conferencia de prensa. TELEFOTO EFE

características más afines con el 
madridista.

Sorpresa
Javier Clemente manifestó 

ayer que “esconder la alineación 
es la única capacidad de sorpren
der a Dinamarca” que le queda.

Clemente se quejó de que los 
medios de comunicación detallen 
todos los entrenamientos de su 
equipo, porque, en su opinión, faci
litan el trabajo del conjunto rival.

“Lo que vamos a intentar no 
será una sorpresa para ellos, por
que se les ha informado de la 
presión, de los centros al segun
do palo y en el único entrena
miento de estrategia a puerta ce
rrada, incluso hubo cámaras. 
Conocer un sistema de entrena
miento equivale a saber la forma 

de juego”, dijo. El técnico no 
quiso desvelar si jugará con Al
berto Ferrer en la banda izquier
da, tal y como ha ensayado en los 
entrenamientos de la selección 
en Chiclana.

“Ferrer lleva todo el año ju
gando en la derecha y le he dado 
cinco días para que se acostum
bre a la izquierda, por si se me 
ocurre ponerle en esa banda. Si 
juega en la derecha no le va a 
soprender porque está habitua
do", dijo. El técnico volvió a de
fender al delantero del Deporti
vo de La Coruña Julio Salinas y 
pidió que la afición sevillana no 
le increpe si falla.

“Conozco a la perfección 
cómo es Julio y sé que se va a 
esforzar, pero me preocupa lo 
que le pueda afectar el ambiente, 

porque es de carne y hueso. Es 
difícil que el público de Sevilla 
falle al animar a la selección, 
pero ahora le pido que no criti
que a Salinas, al menos, hasta 
después del partido, porque si 
no, jugaremos con uno menos”.

Alineaciones probables:
España: Zubizarreta; Ferrer, 

Alkorta. Abelardo, Sergi; Dona
to, Nadal. Caminero, Luis Enri
que; Higuera y Julio Salinas.

Dinamarca: Schmeichel; 
Friss Hansen, Lars Olsen, Rie- 
per, Helveg; Vilfort, John Jen- 
sen, Brian Nielsen, Michael 
Laudrup; Brian Laudrup y Bent 
Christensen. El partido comen
zará a las 21,30 horas (TVE-1) 
en el estadio Ramón Sánchez Pi
zjuán y será arbitrado por James 
McCluskay (Escocia).

noticia.
Fue en 1901 

cuando El Adelantado de Segovia 
salió por primera vez a la calle . 

Ahora, 93 años después, podemos decirlo orgullosos: 
Hablando de Segovia, somos los primeros.

DIARIO DE LA MAÑANA
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Teléfono 437261
TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

cO OFERTAS EMPLEO
* -> COMERCIALES

c) INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid y

ACCION 1P

ALQUILERES ▼

SE ALQUILA bar-restaurante “El 
Coso”. Teléfono 433649.

DESPACHOS estrenar. Edificio 
oficinas. Escultor Marinas 50-65 
metros. Construcciones Sansi- 
gre. Teléfon¿s 425802/426602.

ALQUILO bar en Segovia. Teléfo
no 425988.

PISO 2 dormitorios, amueblado, 
garaje y trastero. 65.000 pesetas. 
432982.

LOCAL 150 m2, acondicionado, 
útil cualquier actividad. Zona 
Santa Eulalia-EI Salvador. 
432982.

ALQUILO apartamento amuebla
do. Teléfono 421526.

GANADOS ▼ |
VENDO 4 novillas holandesas, 
preñadas. Teléfono 401004.

TRABAJO ▼

Se necesita FAMILIA 
para complejo industrial 
Preferiblemente de campo
SE FACILITA VIVIENDA

Teléfono 44 20 23 
(horario oficina)

GANE 250.000 mensuales en 
casa, montando bisutería. Pida 
información, apartado 839 Cór
doba. ,

EMPRESA constructora de Valla- 
dolid, requiere personal de alba- 
ñilería para obras en Segovia 
provincia. Teléfono 983/333104.

VARIOS ▼ HABITAT
AGENCIA CANTABRIA. 942
612798. Contactos serios, espo
rádicos. Discreción. Nivel nacio
nal.

SE HACEN CONSTRUCCIONES 
de chalets, todo tipo de reformas. 
Presupuestos sin compromiso. 
Teléfonos 920/311307 y 428987.

ELECTRICIDAD RUIZ. Máquinas 
de coser Slnger. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397. -

SE BUSCAN familias para alojar 
estudiantes americano». Zona 
céntrica. Teléfono 424282 (pre
guntar Beatriz). De 11 a 4 tarde.

INMOBILIARIAS ▼

TOVAR. Vende piso. Fuentemila- 
nos. 3 dormitorios. 2 baños. 
Amueblado. 8.000.000.

TOVAR. Vende edificación, cons
trucción San Cristóbal. 3 dormi
torios. Garaje. Facilidades.

TOVAR. Vende piso. C/ Sepúlve- 
da. 3 dormitorios. Excelentes vis
tas. Soleado.

TOVAR. Vende pisos junto Vía 
Roma. 2, 3 dormitorios. Estrenar.

43 59 50 ® 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, Ne6

¡¡¡PISOSü!
CALLE RIAZA 

(Junto Vía Roma)
— 2, 3 y 4 dormitorios.
— Planta normal y dúplex.
— Amplias terrazas. Vistas. 

Garajes.

LAS MEJORES CALIDADES 
Y A LOS MEJORES 

PRECIOS
• FACILIDADES DE PAGO •

PROMOCIONES EN EXCLUSIVA

Dr. Gástelo, n9 2 Telf. 46 06 25 - 28

FINCAS NOVO: Vende chalet pa
reado en La Lastrilla, de 4 dormi
torios, salón con chimenea, par
cela individual, calefacción indi
vidual, garaje.

FINCAS NOVO: Vende piso4dor
mitorios, baño, aseo, calefacción 
central, cocina amueblada. Ctra. 
Riaza. Teléfono 441729.

VALORAMOS Y VENDEMOS 
AL MEJOR PRECIO

AMBITO. Gestión Inmobiliaria 
Plaza Mayor, 13 - l9 Deha. 

Teléfono 44 30 33.

AMBITO VENDE: JOSE ZORRI
LLA. Piso 3 dormitorios. 2 baños. 
Cocina amueblada. Luminoso. 
PV-237.16.000.000.

AMBITO VENDE: Zona PLAZA 
MAYOR. Piso 85 m2. Primeras ca
lidades. Con distribución a elegir. 
Llave en mano. PV-239. 
13.500.000.

AMBITO VENDE: Junto PLAZA 
DE LA MERCED. Apartamento to
talmente amueblado. Gran salón. 
Excelente rehabilitación. PV-235. 
12.000.000.

UGARTE: Próxima construcción 
chalets adosados. La Granja. Ini
ciamos lista espera.

UGARTE: Promoción 32 vivien
das en San Lorenzo. Garaje. 
Trastero. Jardín.

UGARTE: Promoción aparta
mentos. Piscina. Tenis. Precios 
interesantísimos. Aparthotel. El 
Sotillo.

UGARTE: Ultimas vivienas. Pro
moción San Francisco. Tlfs. 
444647-445455.

AVAL 
AGENCIA INMOBILIARIA

Piaos
Chálete

Naves
Oficinas

y 44 42 24 Pza

AVAL ALQUILA: Oficinas junto 
nuevo Ayuntamiento.

AVAL VENDE: Adosados “La 
Lastrilla”. Jardín. Piscina.

AVAL ALQUILA: Piso “Los Cas
tillos”. 3 dormitorios. Cocina 
amueblada.

AVAL VENDE: Parcela Valseca. 
Urbana.

VENTAS ▼

PLAZAS garaje. Calle Cuéllar. 
1.200.000 pesetas. Facilidades. 
Teléfonos 425802/426602.

SE VENDE piso. Zona José Zo
rrilla. 4 dormitorios. Teléfono 
423231.

VENDO plaza de garaje grande en 
calle Lirio. Facilidades de pago. 
Horario de oficina. 460401.

LOCAL muy comercial. 146 m2. 
Acondicionado. Alférez Provisio
nal. Teléfono 420246.

LOCAL comercial. 193 m2. Acon
dicionado. Con entreplanta. Alfé
rez Provisional. 420246.

LOCAL muy comercial. 339 m2. 
(Divisible). Alférez Provisional. 
Teléfono 420246.

CRUCIGRAMA

HORIZONTALES.— 1: Or
namento sagrado que se sujeta 
sobre la manga del alba en el 
antebrazo izquierdo (PL). 2: 
Constelación. Adverbio de 
tiempo. 3: Consonante repetida. 
Pieza de madera o metal en for
ma de circunferencia. Plural de 
consonante. 4: Cierto familiar. 
Pronombre posesivo (Femeni
no). Anudo. 5: Inconstante, no 
seguro. Al revés, artículo. 6: 
Plaza donde se trataban en 
Roma los negocios públicos 
(PL). Al revés, preposición. 7: 
Sujeta con ligaduras. Conjunto 
de los animales de un país o 
región. 8: Nombre de consonan
te. Narración de sucesos por 
años. Al revés, entreguen. 9: 
Antigua deidad babilónica. Palo 
de la baraja. Consonantes. 10: 
Culpado (PL). Fuerza, pujanza. 
11: Que corre prisa (PL).

¿Pasas por un mal momento?

Teléfono 
de la 
Esperanza

Llama al 983-30.70.77

PISO dos dormitorios. Patio. San 
José. 6.500.000 pesetas. Teléfo
no 432493.

VENDO 50 conejos de campo. 
Teléfono 443346.

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

VERTICALES.— 1: Enga
ñar, falsear. 2: Destino. Poética
mente, de cobre o bronce (Fe
menino). 3: Negación. Al revés, 
especie de baúl. Al revés, siglas 
de “Curso de Orientación Uni
versitaria”. 4: Al revés, adverbio 
de modo. Letra del alfabeto grie
go. Adjetivo posesivo. 5: Natu
ral de cierta ciudad italiana, 
famosa por su queso. 6: Escu
char. Letras de “Arabia". 7: 
Nota musical. Al revés, símbolo 
del tantalio. Conjunto de las 
plantas de un país o región. 8: 
Escucha. Se atreve. Preposi
ción. 9: Río francés. Adverbio 
de tiempo. Al revés, voz poco 
usual para llamar a los perros. 
10: Vuelvan. 11: Dejadles en 
libertad.
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ti. ATIMiANTADO DE SEGOVIA a n u n c io s  po r  pa l a b r a s '
Si usted desea anunciarse en esta sección, puede hacerlo de la siguiente forma: Utilizando el adjunto boletín y enviándolo 
a EL ADELANTADO DE SEGOVIA, calle San Agustín, ny 3, 40001 SEGOVIA (Sección Publicidad)
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r - - -------------------------------------------------- ----- -- ------ 1 ■
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tve1
07.30.- RING-RING
09 40.- EMPERARIZ
HJO.- NOTICIAS
HJ5.- VERDE QUE TE

QUIERO VERDE 
H,30.- PASA LA VIDA 
13,30.- EL MENU DE 

CARLOS
ARGUIÑANO

13,55.-NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO

TERRITORIAL
14.30. - NO TE RIAS QUE ES 

PEOR
15,00.-TELEDIARIO 1
15,30.- EL DESPRECIO 
16,30.- MARIELENA 
17,55.-SIN FRONTERAS 
18,45.- ¿COMO LO VEIS? 
19,20. - NOTICIAS
19,30. -JUGUEMOS AL

TRIVIAL
20,00.- JUZGADO DE

GUARDIA
20,30.- BLOSSOM
21,00.- TELED1ARIO 2 
21,27.- EL TIEMPO
21,30.- FUTBOL.

EUROCOPA 96:
España-Dinamarca

23,20.- VILLARRIBA Y
VILLABAJO

00,30.- LA LEY DEL
JURADO

01,30.-TELEDIARIO 3 
02,00.- LA LEY DE LOS

ANGELES
03,45.- LA P1OVRA
04.40.- TELEDI ARIO 4 
03.10,- DESPEDIDA Y

CIERRE

tVS2
07,00.- LA 2. NOTICIAS 
08.45.- THAT'S ENGLISH.

CURSO 2
09.00- LA 2. NOTICIAS 
09.10-LOS DESAYUNOS

DE RADIO 1 
10.00- PREGUNTAS Y 
j RESPUESTAS 
•LOO-TV EDUCATIVA: LA

AVENTURA DEL
M SABER 
2.15- TELEFILME 
3.00- PINN1C 
4,30- BEETLEJUICE
5.00- CIFRAS Y LETRAS 

15.30- GRANDES
., 3 d o c u me n t a l e s  
n a a  ' FAUNA CALLEJERA
1 /.00- LA PELICULA DE 

l a  TARDE: “Una
lQ geisha americana” 
W- BARRIO SESAMO
J0- BALONCESTO.

EUROCOPA 95:
Di a a España-Israel 
2 .00- LINGO
2|.30..CINE: “Estirpe

^a indomable” 
¿3'40- EL DIA QUE ME 
24 nn QUIERAS 
01 m " EL LECTOR

•oo.- f e s t iv a l  DE JAZZ 
07 ia DE MADRID! 994 
u¿-30- DESPEDIDA Y 
___ CIERRE

no se res- 
bios ‘‘i *IZa dc *os continuos cam- 
m. . e Programación que, a últi- 
caa /'ra" *nlro^ucen las diferentes 
^¿nas de televisión.

Antena 3 Televisión
06.15- RODILLO DE 

PROGRAMACION
06,45- NOTICIAS
07,15-TRAS 3 TRIS

BUENOS DIAS
09,30- MI AMADA BEATRIZ
10,30- SANTA BARBARA
11,30-TODO VA BIEN
13,00.- EL COCHE

FANTASTICO
14,00.- SALVADOS POR LA 

CAMPANA
14,30.- COSAS DE CASA
15,00- NOTICIAS
15,35-TELECINE:

“Sigue al corazón”
17,30.- COMANDO 

ESPECIAL
18,00- LAS AVENTURAS 

DEL JOVEN 
INDIANA JONES

19,15.- VIDEOS VIDEOS
20,30.- A TODA PAGINA
21,00.- NOTICIAS
21,35.- CITA CON LA VIDA
23,30.- PROGRAMA DE 

INVESTIGACION: 
“Sexo, materia 
reservada”

00,00- EN BUENAS MANOS
01.30.- NOTICIAS
02,00-CINE DE

MADRUGADA: 
“84 Charlie mopic”

04,00.- TELEVENTA
05,30- CINE DE

MADRUGADA:
“Fuga de Zahrain”

06,50.- TELE VI QUE TE VI
09.00.- LOS PERIODICOS
09.15.- INES DUARTE

SECRETARIA
09,50.- PASION DE VIVIR
10.45- CINE CORAZON

“El padre pitillo”
12,45. - ¿DEQUE PARTE 

ESTAS?
14,00.- VEREDICTO
14,30.- LAS NOTICIAS
15,00- VEREDICTO
15,30. - LA VIDA 

ALREDEDOR
16,30- DEJATE QUERER
17,30.- PATRULLA X
18,00- POWER RANGERS
18,30-TARZAN
19,00.- LA RULETA DE LA 

FORTUNA
19,40- SU MEDIA NARANJA
20,30- LAS NOTICIAS
21.00.-TELECUPON
21,10- CINE: “Caravana de 

mujeres”
23,30- ESTE PAIS 

NECESITA UN 
REPASO

01.00.- ENTRE HOY Y 
MAÑANA

01.30.- CINE: “Gritos en
Odlfield”

03,10.- NOVEDADES
INCREIBLES

03,35.- CARIÑO DE PAPEL

08,05.- REDACCION.
NOTICIAS

08,10.- ABC WORLD NEWS
08,35.-DIBUJOS .

ANIMADOS: Charlie 
Brown y Snoopy

09,00.- REDACCION.
NOTICIAS

09.05.- BUENOS DIAS, 
BUENOS CLIPS

09,52.- REDACCION. 
NOTICIAS

10 .00.- CINE: “Están vivos”
11,31.- CINE: “El juego de 

Hollywood”
13,30.- REDACCION. 

NOTICIAS
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES 
14,00-TELESERIE:

Mi viejo rockero
14,30-TELESERIE: 

Kate y Allie
15,00.- DOCUMENTAL:

Vivir en Marte
15 .50.- CINE: “De ratones y 

hombres”
17,36.-CINE:

“El guardaespaldas”
19,35- DIBUJOS 

ANIMADOS: 
Animaniacs

20.00.- AVANCE.
REDACCION

20,05- LOS 40 PRINCIPALES
20,30- TELESERIE:

El trébol azul
21,00-TELESERIE: 

Primos lejanos
21,28.- PRIMER PLANO
21,30.- REDACCION.

NOTICIAS
21,54- INFORMACION 

DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+:

“La estación”
23,26- PIEZA EXTRA: 

Los muertitos
23,38- CINE: “El aceite de la 

vida”
01,48.- CINE: “Mujer blanca

soltera busca...” (V.O.)
03,32- ESPECIAL TROMA:

“El monstruo en el 
armario” (V.O.)
“El vengador tóxico 
III” (V.O.)

06,58.- DOCUMENTAL: 
El peligro de un rodaje

TELEMADRID

07,30- BUENOS DIAS 
MADRID

09,00- A SABER
09,30- ALTAS ESFERAS
10,00.-TELENOTICI AS
10,40- MADRID

DIRECTO
11,55.- OLE TUS VIDEOS 
12.45. - LA BANDA DE 

ISIDORO
13.10. - LA BANDA DE TOM 

YJERRY
13,30- LINEA DIRECTA 
14.00.-TELENOTICI AS 

MADRID
14,30- TELENOT1CIAS
14.55. - EL TIEMPO
15,00- ROSEANNE
15,30-CINE DE TARDE
17,30- EL PROGRAMA 

DE ANA
18,40-TELE EMPLEO
19.00.- MADRID

DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
21,25.- EL TIEMPO
21,30.- SORPRESAS TE DA 

LA VIDA
23,30.- CINE UNA DE RISA
01,30.-TELENOTICIAS
01,35-TELE EMPLEO
01.50.-CINE SALA DE

MADRUGADA
03,00.- INFORMACION 

CULTURAL DE 
LA CAM

I
PEQUEÑA PANTALLA

LOS MANUSCRITOS NO ARDEN", 
LA MEMORIA DE BULGAKOV

El escritor ruso Bulgakov es 
el autor de una de las novelas 
emblemáticas de la desapare
cida Unión Soviética. “El 
maestro y Margarita", una no
vela y un autor que estuvieron 
“desaparecidos” del conoci
miento del pueblo soviético 
durante más de 30 años. Cu
riosamente, Stalin, autor del 
“enterramiento" de Bulgakov 
como de tantos otros, vio hasta 
20 veces la obra teatral de este 
autor “Los días de Turbin", 
que le emocionó profunda
mente. Bulgakov murió en 10 
de marzo de 1940, nada más 
terminar su novela, y ésta per
maneció oculta al pueblo so
viético hasta el año 1973, en 
que fue publicada por primera 
vez. De forma inmediata, Bul
gakov se convirtió en un mito 
y su “El maestro y Margarita" 
considerada como una de las 
obras cumbre de la literatura 
rusa del siglo XX. Bulgakov 
viene a cuento porque el pro
grama “El lector", que presen
ta Agustín Remesal los miér
coles en La 2, tiene como título 
“Los manuscritos no arden".

DIARIO “ABC" REFUERZA SU PROYECTO 
INFORMATIVO EN CASTILLA Y LEON

El diario “ABC", que dirige 
Luis María Ansón. ha reforza
do su proyecto informativo en 
Castilla y León con la moder
nización de su sistema infor
mático y su traslado ayer y a 
una nueva y más amplia sede 
en Valladolid. La renovación 
tecnológica, denominada “sis
tema gráfico en red", permite 
que la maquetación de los tex
tos se realice de forma directa 
por terminales informáticos, 
con el consiguiente beneficio 
por la rapidez con que se ela
boran, según fuentes de la em
presa. El objetivo, dijo el jefe 
de redacción en esta Comu
nidad. Manuel Erice, es con
solidar y reforzar la oferta 
que actualmente se ofrece en 
la región, con el cuadernillo 
central de 10 páginas, otras

SEGOVIA

14,00.-CIENCIA Y 
TECNOLOGIA

14,30.- AVANCE 
REDACCION 21

14.45.-SERVICIO

<DARTISLFjR/L
* MULTICINES MIRO

SALA 1 SALA 2
A las 7,30 y 10,30:

“Los mejores años 
de nuestra vida”

SONIDO DOLBY STEREO

A las 7,30 y 10,30:

“El especialista”
SONIDO

DOLBY STEREO

SALA 3 SALA ZULOAGA
A las 7,45 y 10,45:

“Traición al jurado”
SONIDO

DOLBY STEREO

A las 7,30 y 10,30:

“Cuando un hombre 
ama a una mujer”

SONIDO
DOLBY STEREO

frase que aparece en la citada 
obra de Bulgakov y que se 
convirtió en el eslogan de la 
resistencia a la tiranía de los 
burócratas del Kremlim. A “El 
lector" irá como invitado el 
escritor ruso Vitali Chenta- 
linski, autor de “Los archivos 
secretos del KGB", compen
dio de los manuscritos que 
Chentalinski encontró en los 
archivos del KGB sobre escri
tores represaliados y que fue 
publicando poco a poco en re
vistas especializadas soviéti
cas. También estará presente 
en este programa el profesor 
francés Alain Turain, que aca
ba de publicar su libro “¿Qué 
es la democracia?”, así como 
Gregorio Gallego y Felipe Sa- 
hagún. Es una pena que este 
programa no cuente con la par
ticipación de José Fernández, 
uno de los famosos “niños de 
Moscú”, experto conocedor 
del mundo literario soviético y 
de los escritores represaliados, 
que trabajó durante once años 
en la biblioteca Lenin de Mos
cú y que que actualmente vive 
retirado en su casa de Madrid. 

cincoque componen la “Guía 
de Castilla y León", la página 
dedicada a la “Actualidad 
Gráfica", y la sección titula
da “Gente". En el aspecto 
meramente informativo, ex
plicó Erice, la intención es 
potenciar los temas de in
fraestructuras, obras públi
cas y economía, “además de 
continuar con la defensa del 
patrimonio regional, que ha 
sido siempre una apuesta de 
este periódico", explicó. El 
aumento en el número de en
trevistas y los artículos de 
opinión constituyen otros 
puntos que se reforzarán a 
partir de ahora, al igual que 
la continuidad de los suple
mentos dedicados a cada una 
de las nueve provincias de 
esta Comunidad.

SEGOTEXT 
19,30.- DIBUJOS 

ANIMADOS 
20.00.- CASTILLA Y 

LEON CADA DIA 
MAS

20,30.- REDACCION 21 
21.15.- PELICULA 
23.00.- REDACCION 21 
23,30.- SERVICIO

SEGOTEXT
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RAFAEL SANCHEZ 

FERLOSIO, PREMIO 
NACIONAL DE 

ENSAYO
El escritor Rafael 

1 Sánchez Ferlosio fue ga
lardonado ayer con el 
Premio Nacional de En
sayo por su obra “Ven
drán máá años malos y 
nos harán más ciegos”. 
El premio, dotado con 
dos millones y medio de 
pesetas por el Ministerio 
de Cultura, fue fallado 
por un jurado presidido 
por el director general 
del Libro, Francisco Bo
billo. Sánchez Ferlosio 
irrumpió con fuerza en 
el mundo de la literatura 
en 1955, cuando a los 28 
años obtuvo el Premio 
Nadal con su obra “El 
Jarama”, considerada 
por la crítica un hito en 
el panorama novelístico 
de la postguerra. Por su 
parte, las salas alternati
vas de toda España han 
obtenido el premio “Ojo 
Crítico-Segundo Mile
nio”, en el apartado de 
teatro, que concede Ra
dio Nacional de España, 
según informó ayer esa 
cadena. El galardón fue 
concedido a esas salas 
“por su intento de rege
neración del teatro es
pañol con creatividad, 
independencia y espíri
tu de riesgo en sus pro
puestas estéticas, seña
la el acta del jurado. El 
jurado estuvo integra
do entre otros por las 
actrices Gemma Cuer
vo y Ana Marzoa; el di
rector de la Real Escue
la Superior de Arte 
Dramático, Miguel Me
dina y el crítico teatral 
Gregorio Corral.
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La figura del toro se mantendrá como un elemento del paisaje.

Según la recomendación de la Comisión de Infraestructuras

Transportes promoverá el cambio de 
ley para indultar el toro de Osborne

El ministro de Obras Públicas, Transportes y Medio Ambiente, 
José Borrell, dijo ayer que promoverá el cambio de la Ley de 
Carreteras para conservar las figuras del toro de Osborne, según 
las recomendaciones decididas por la Comisión de Infraestructu
ras del Congreso de los Diputados.

Madrid (Efe).— Esta comi
sión aprobó ayer una propuesta 
no de ley instando al Gobierno y 
a las administraciones públicas 
competentes para que manten
gan, como elemento del paisaje, 
las figuras del toro de Osborne..

Se trataba de una proposición 
no de ley del PP en la que se 
pedía al Gobierno que garantiza
ra la protección del toro, que fue

enmendada por el PSOE. para 
que los carteles permanezcan en 
aplicación de la legislación de 
conservación del patrimonio 
cultural y artístico.

La propuesta, debatida con un 
abundante número de términos 
taurinos, concluyó con los votos 
en contra del grupo Mixto, IU- 
IC y el Grupo Catalán, estos úl
timos por considerar que estas

figuras no forman parte del pai
saje y porque continúan cum
pliendo una labor publicitaria.

El ministro Borrell, que se vio 
sorprendido por una pregunta so
bre el “indulto” del toro de Osbor
ne realizada antes de que comen
zara a hablar en una rueda de pren
sa sobre telecomunicaciones, dijo 
que “vamos a intentar acabar de 
una vez con este tema”.

■ "A mí si me gusta la silueta 
—dijo Borrell— pero los ministros 
no podemos actuar en función de 
los gustos, sino de las leyes, que no 
las hacen los ministros sino los par
lamentos”.

BURBUJAS

• Las personas altas tie
nen más posibilidades de 
sobrevivir a un ataque al 
corazón que las de baja es
tatura, según un estudio di
vulgado ayer de la Univer
sidad Duke de Estados 
Unidos. El estudio, pre
sentado en una conferen
cia de la Asociación del 
Corazón de EE.UU., que 
se celebra en Dallas, indica 
que las personas que mi
den en tomo a 150 centí
metros tienen aproxima
damente un siete por cien
to más de probabilidades 
de fallecer tras un ataque 
cardiaco que las que mi
den 180. Los especialistas 
que han realizado el infor
me siguieron la evolución 
de 41.021 personas enfer
mas del corazón, y consta
taron que el riesgo de de
senlace fatal disminuye 
aproximadamente un 0.6 
por ciento por cada dos 
centímetros y medio a la 
altura adicional.
• La expedición gratuita 
de gasolina en una esta
ción de servicio de Bilbao, 
dentro de una promoción 
comercial, provocó ayer 
un gran atasco circulatorio 
en los accesos a esta capi
tal por el barrio de Deusto, 
informaron fuentes de la 
Policía Municipal. Las co
las para adquirir gasolina 
gratis en una estación de 
servicio del citado barrio 
eran largas y ello originó 
embotellamientos en el 
tráfico de vehículos, sobre 
todo del procedente de los 
pueblos de la margen dere
cha de la ría. El regalo, 
consistente en llenar el de
pósito del coche con gaso
lina sin plomo, lo ofrece 
una cadena comercial en
tre las 09:00 y las 10:00 
horas y similar iniciativa 
se ha realizado ya en otras 
ciudades españolas.

■■■■■■■■
■ HOY NO ES FIESTA- -

La “Marcha de Hierro”, 
en el libro Guinness

■ VISTO Y NO VISTO —

Oviedo (Efe).— El ‘Libro 
Guinness de los Records’ in
cluirá en el apartado de Proe
zas Humanas la ‘Marcha de 
Hierro’ que protagonizaron 
hace dos años trabajadores 
de Altos Hornos de Vizcaya 
y Ensidesa para protestar 
contra los planes de recon
versión de la siderurgia inte
gral española.

La iniciativa partió de un 
grupo de afiliados de la sec
ción sindical de UGT de la 
factoría de Ensidesa de Veriña 
que, a título personal, se diri
gieron a los editores del 
‘Guinness’ para que se pro
nunciasen sobre el récord que 
podría constituir que más de 
7(X) trabajadores hubiesen re
corrido entre 420 y 490 kiló
metros como acto de protesta.

El promotor de la iniciati
va, Jerónimo Blanco, recibió 
el pasado 11 de noviembre

una comunicación del depar
tamento editorial del Libro 
Guiness en el que confirma
ban la inclusión de la “Mar
cha de Hierro” en la edición 
del próximo año.

Blanco señaló a Efe que en 
la comunicación no precisa 
el texto que se incluirá en el 
libro, y se limita a decir que 
se recogerá en el capítulo 
diez del mismo, en el aparta
do de Proezas Humanas.

En la "Marcha de Hierro’ 
participaron 250 trabajadores 
de Ensidesa y otros 480 de 
Altos Hornos de Vizcaya, que 
partieron el 9 de octubre de 
1992 de Oviedo y Bilbao para, 
a lo largo de 18 etapas, reco
rrer la distancia que separa 
ambas capitales de Madrid.

Los trabajadores de las fac
torías siderúrgicas pretendían 
con esta protesta modificar los 
planes de reconversión.

LA PELIGROSA MADRESELVA.— Los chopos de la Alameda del Parral corren un evidc,\ 
peligro que en esta ocasión no ha sido provocado por la mano del hombre. En algunos de los árbolcs 
esta especie se ha detectado que la madreselva —una planta trepadora— que la circunda va destruye'11 
poco a poco el árbol, con el evidente riesgo para su pervivencia en este paraje. Esperemos que toda 
sea pronto para intervenir, en beneficio de un paraje del que lodos disfrutamos.— (Foto: PetudoscV ■
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